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En colaboración con las instituciones 

Gas C-LM no 
descarta llevar 
el gas al casco 
histórico

Los ordenanzas, a la huelga
TOLEDO

Aunque parecía que para el casco histórico la utilización 
del gas natural no era viable por las importantes obras que 
supone, ayer el director general de Gas Castilla-La Man
cha, José Félix Martínez, reconocía que es j>roblemático si 
no hay una compatibilidad y cooreñnacion material con 
las instituciones, pero no descartó que se pudiera llegar a 
un acuerdo en este sentido.

Aunque parecía que para el 
casco histórico la utilización del 
gas natural no era viable por las 
iniportantes obras que supone, 
ayer el director general de Gas 
Castilla-La Mancha, José Félix 
Martínez, reconocía que es pro
blemático si no hay una compa
tibilidad y coordinación material 
con las instituciones, pero no 
descartó que se pudiera llegar 
aun acuerdo en este sentido.

José Félix Martínez explicaba 
así que "difícilmente el gas po
dría entrar por el casco levan
tando todas las calles si no se 
aprovechan unos planes de re
habilitación asociados a la ciu
dad".

En esta misma línea, seña- 
tabaque "serán estos planes con

el Ayuntamiento.de forma co
ordinada lo que hará que el gas 
vaya avanzando por el casco his
tórico".

El responsable de la empre
sa gasística en Toledo, Jaime 
López, señaló que en los próxi
mos dos años se completará la 
gasificación de Toledo.

Las obras que se deban rea
lizar en las calzadas históricas 
para que pasen los tubos- expli
caba José Félix Martínez- debe 
ir asociado con una reforma del 
vial que no pasa por la decisión 
de Gas Castilla-La Mancha sino 
por un plan, que seguro que tie
ne el Ayuntamiento- dijo-, y al 
que tiene que someterse.

(Pág. 3)
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El personal ordenanza de los museos depen
dientes de la Junta en Toledo y su provincia: 
Museo de Santa Cruz, Taller del Moro, Museo de 
los Concilios, Museo de Arte Contemporáneo, el 
"Huíz de Luna", de Talavera y el de Dulcinea, del 
Toboso, fueron llamados ayer a la huelga. Según 
miembros del Comité de huelga, todos ellos cerra
ron sus puertas, a excepción del Dulcinea.

La negociación 
del convenio 
colectivo del 98 
acabará en junio

(Pág.S)

TOLEDO

Esteban: "La 
Junta tiene dos 
varas para medir 
los híper"
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REGION

Creada la 
Empresa de 
Gestión de 
Infraestructuras
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Hosteleros y 
Junta aconsejan 
fprecaución en las 
iestas navideñas
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Todos los partidos 
a excepción del 

fuerzan la 
retirada del Plan 
oe Humanidades

fPág. 48)

Pl Parlamento 
Eurimeo ovaciona
Jla familia de 
blanco Garrido
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La UCLM presentó las obras 
de la Fábrica de Armas

El presidente de la Junta, José 
Bono, anunció ayer que el Go
bierno regional está dispuesto a 
autorizar la construcción de vi
viendas a cambio de la cesión de 
los terrenos de la Antigua Fábri
ca de Armas a la UCLM siem
pre y cuando no se cometa un 
"desaguisado urbanístico".

Bono realizó ayer estas decla
raciones después de que el rec
tor de la Universidad regional, 
Luis Arroyo, le presentase el pro
yecto de la primera fase de re
habilitación de la antigua Fábri
ca de Armas, que la convertirá 
en un campus tecnológico pun
tero en la aplicación de energías

renovables. Luis Arroyo anun
ció ayer que el campus podrá 
acoger a partir de octubre de 
1998 a los más de 1.000 alum
nos que cursen las nuevas en
señanzas de Ciencias del De
porte y de Medio Ambiente.

José Bono recordó al Ayun
tamiento de Toledo que la ce
sión debe darse respetando la 
Ley que existe exclusivamente 
en CLM y es que sobre terre
nos públicos no se pueden cons
truir más que bienes para que 
los ciudadanos lo usen o vivien- 
dascon algún tipo de protección.

(Pág. 15)
Luis Arroyo explicó al presidente los trabajos que se acometerán. Y.SORIA
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Moderado del sur.

El Tiempo
en la región ^^^8/

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
....................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00. 

13'00,14'00. 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
.................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACL^S DE GUARDU
TOlLEnO

Í24 horas): Rafael Alonso Magán. Uruguay, 5.
(de 10 a 22): R. Lorenzo Villarreal. Tornería, 14

(24 horas): M* Santos Ortiz. Av. Constitución, 24.
(de 9.30 a 22): Concepción Padilla. San Francisco, 18.

MAjDR/JDEJOS
Hail-Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

V/ZJLACALVAS
Hov:. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

TORR/ZOS
Hoy: M" Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

Han Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3,

Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández Cri.

NIEBLA

TORMENTA

MAXIMA: 11“ 
MINIMA:? TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 25Ó412

Guardia Civil..................................................................................................062
Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 2697 17
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rCIIPON DE LA ONCE-i
Martes 09 81.981
Miércoles 10 98.007
Jueves 11 65.272
Viernes 12 49.789
Lunes 15 80.606

ÁONCE

RCRC RC RC 

rCntTyw ®@ ®@ 
10/12/97 12/12/97 16/12/07 16/12/97 11/12/97

DATOS FACIUTADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, SA

íf==¡ lSERVICIOS SANITARIOS 
n Cruz. Roja 22 22 22

Hospital Provincial ........................................................................25 93 50
Hospital Virgen del Valle ........................................................... 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información REÑFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ......................................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias..................................................................................................................002
Información.......................................................................................................003
Oficinas.................................................................................................................004
Despertador  096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 1003
Correos _ ...............................................................................................25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico .............................................. 22 43 34

-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS S&lWMí' ^ á4M4tí¿^ 

-HORMIGONES
OFICINAS CEMTRALES: Ctrl. NicíomI 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (92G) 231001/02 Fu: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. NicmuI 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (ToMo) * Tfno.: (925) 593021 - 593003

022
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La empresa gasística tiene en la 
actualidad 950 clientes en Toledo 
a los que vende 5.026 millones de 
termias de gas natural La

 Tr
ib

un
a

Sin embarso, reconoce que debe ir coordinado con un plan de rehabilitación de viales

Gas C-LM no descarta llevar el 
gas natural al casco histórico
Aunque parecía que para el casco hisíórico la 
Utilización del gas natural no era viable por las 
importantes obras que supone, ayer el airector 
general de Gas Castilla-La Mancha, José Félix 
Martínez, reconocía que es problemático si no 
hay una compatibilidad y coordinación material

con las instituciones, pero no descartó que se 
pudiera llegar a un acuerdo en este sentido. 
Martínez explicaba que "difícilmente el gas po
dría entrar por el casco levantando todas las 
calles si no se aprovechan unos planes de rehabi
litación asociados a la ciudad”. En esta misma

línea, señalaba que "serán estos planes con el 
Ayuntamiento de forma coordinada lo que hará 
que el gas vava avanzando por el casco histórico ". 
El responsable de la empresa gasística en Toledo, 
Jaime López, señaló que en los próximos dos años 
se completará la gasificación de Toledo.

Ana l, MOREIRA

Las obras que se deban rea
lizar en las calzadas históricas para 
que pasen Íos tubos- explicaba 
José Félix Martínez- debe ir aso
ciado con una reforma del vial 
que no pasa por la decisión de 
Gas Castilla-La Mancha sino por 
un plan, que seguro que tiene el 
Ayuntamiento- dijo-, y al que tie
nen que someterse.

También reconocía que el 
interés de que llegue al gas natu
ral al casco no pasa por la deci
sión de una empresa como Gas 
Castilla-La Mancha, sino que hay 
que compaginar intereses de 
determinados organismos.

El gas natural se comenzó a 
implantar en la ciudad de Toledo 
apartir de agosto del año pasado 
por el barrio de Santa María de 
Benquerencia o Polígono. Des
de entonces, señalaba Jaime 
López, se ha ido desarrollando la 
red y ahora hay más de novecien
tos clientes. A partir de octubre 
del presente año se ha realizado 
la distribución por los barrios de 
Santa Bárbara y Buenavista.

En el bienio 98-99 se espera 
poder completar la gasificación 
de Toledo. "Seráuna gasificación 
•manifestaba- que irá supedita
ría a los resultados de la 
gasificación".

En el 98 se completará la lle
gada del gas a gran parte de Toledo 
on los barrios como Palomarejos, 
Santa Teresa y terminar con la 
zona de Buenavista y Santa 
Bárbara y en el año 99 el resto 
de la ciudad supeditado a la de- 
r^tsión que se tome sobre el cas
tro histórico.

Los dos representantes de Gas 
Castilla-La Mancha ofrecieron 
jyor en rueda de prensa para 
Jj^cerun balance de la actuación 
Q® la empresa en la región. Una 
®mpresaqueen breve abrirá unas 
r’licinas en la calle Atenas.

Este es el séptimo año de 
^luación de Gas Castilla-La 
^^ncha, en el que ha vendido 
aproximadamente 220 millones de 
®nnias de gas y consiguió una 
^ciuración superior a los mil 

Quinientos millones de pesetas.
El número de clientes que la 

^uipresa tiene en la región es de 
^®inta mil repartidos por 21

-9j

Los representantes de Gas Castilla-La Mancha manifestaron que abrirán pronto una oficina en Toledo. Y. SORIA

Consumo de natural en Castilla — Mancha

'l.»5 
pa3«)

220 
O»)

2.»7 
PW»)

4.604 
(«8.0*)

U Doméstico - comercial 2^ %
U Industrial 29^ %
| Generación de electricidad 43 %
Q Producción de amoníaco 20,5 %

líhs utilizaciones del gas natural son diversas.

municipios y atendiendo a una 
población de 420.000 habitantes, 
lo que supone el 25 por ciento de 
los habitantes de Castilla-La 
Mancha.

De cara al próximo año, la 
empresa gasística prevé contar, 
aproximadamente, con 45.000 
clientes a los que suministrará casi 
diez mil millones de termias al año.

Las inversiones realizadas por 
Gas Castilla-La Mancha han 
supuesto hasta ahora una inver
sión superior a Io5 veinticinco mil 
millones de pesetas. Cinco mil

millones de pesetas es la inver
sión que Gas Natural está reali
zando en la región en la actuali
dad que permite llevar el gas 
natural a Talavera de la Reina, 
Olías del Rey, Torrijos y Caudete 
(Albacete).

En la actualidad, hay distin
tos proyectos pendientes de apro- 
bación d^l Plan de Gasificación 
que supondrían la inversión de más 
de 30.000 millones de pesetas y 
la construcción de mil kilómetros 
de redes de transporte y distri
bución en la región, lo que per
mitirá llevar el gas natural al 55 
por ciento de la población.

Toledo

Toledo con novecientos cin
cuenta clientes es la provincia de 
la región con menor número de 
usuarios, sin embargo la venta de 
gas es la más importante, de 5.026 
millones de termias.

Guadalajara con 12.263 clien
tes es la provincia de Castilla-La 
Mancha con mayor número de 
usuarios aunque únicamente 
cuenta con unas ventas de 674 
millones de termias. Albacete 
tiene 10.230 clientes y con 134 
termias es la segunda provincia 
en número de usuarios y la últi
ma en ventas.

Ciudad Real, por su parte, 
incluye a 6.325 clientes que con
sumen 3.973 millones de termias.

El hecho de que exista un 
desequilibrio entre el número de 
clientes y las ventas se debe a 
que el consumo de gas por el 
sector industrial tiene un peso 
muy importante en provincias 
como Toledo mientras que el 
número de clientes para consu
mo doméstico se está ahora 
empezando a incrementar.

El director general de Gas 
Castilla-La Mancha señalaba 
ayer que el peso del gas en el 
área energética es muy impor
tante. Sobre este particular, ase
guraba que si el gas natural re
presenta el 20 por ciento del peso 
energético en el mundo, en el caso 
de España sólo el 7 por ciento.

No obstante. Martínez García 
se mostró seguro de que dadas 
las ventajas que ofrece el gasn 
natual "debe ser la energía de los 
próximos años".
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Según el Comité de Empresa, ha sido secundada "al cien por cien”

Los ordenanzas de varios museos 
de Toledo fiieron ayer a la huelga

Belén NARVAEZ

El personal ordenanza de los 
museos dependientes de la Junta 
en Toledo y su provincia: Mu
seo de Santa Cruz, Taller del 
Moro, Museo de los Concilios, 
Museo de Arte Contemporáneo, 
el «Ruiz de Luna», de Talavera 
y el de Dulcinea, del Toboso, 
fueron llamados ayer a la huel
ga. Según miembros del Comi
té de huelga, todos ellos cerra
ron sus puertas, a excepción del 
Dulcinea.

Manuel Gómez-Calcerrada. 
miembro del Comité de Empre
sa, aseguró que la huelga había 
sido un éxito, ya que «lodo el 
personal ordenanza se ha suma
do al cien por cien».

Gómez-Calcerrada criticó la 
postura del gobierno regional al 
manifestar que lo que está ha
ciendo es "fomentar el empleo 
en precario al contratar a gente 
que está trabajando 18 horas 
seguidas", refiriéndose a lacón- 
tratación de guardas privados de 
seguridad en vez de cubrir las 
bajas con personal de la Junta.

Félix Díaz Peñalver, presi
dente del Comité de Empresa 
de la Delegación de Cultura, 
explicó que el motivo de la huelga 
era la de reivindicar que las 
nueve bajas que se han produ
cido en el Museo de Santa Cruz 
sean cubiertas con la Bolsa de 
Trabajo, constituida en el con
venio colectivo, y no mediante 
la contratación de cuatro guar
das de seguridad de una empresa 
privada. Por lo que entienden que 
esos puestos de trabajo les co
rresponden a los ordenanzas.

Para los sindicatos, las tareas 
que se supone que van a reali
zar los guardas jurados pueden 
hacerse de igual manera por 
ordenanzas.

Moraleda: "Me parece una 
medida desproporcionada"

El delegado de la Consejería de Educación y Cultura en 
Toledo, Antonio Moraleda, declaró a LA TRIBUNA, que en el 
Museo de Santa Cruz sólo secundaron la huelga los trabajadores 
laborales, no así los funcionarios, que sí acudieron a su puesto 
de trabajo.

Asimismo señaló "en este momento se estaba negociando la 
posibilidad de cubrir esas plazas con interinidades. Las 
disponibilidades permitían cubrir dos plazas inmediatamente y 
esa fue la propuesta que llevamos a la negociación.. Seguiremos 
negociando los próximos meses la cobertura de las restantes 
plazas, pensando que en un futuro inmediato habrá un concurso 
de promoción interna donde los contratados laborales y los 
funcionarios pueden acceder a estos puestos de trabajo de 
promoción". "Por lo que la medida me parece desmesurada",dijo.

Moraleda aseguró que la progresiva-reducción de plazas, que 
denuncia el Comité de Huelga, es porque han sido reconvertidas 
en otras que eran más necesarias.

Los huelguistas entregaron una hoja informativa. Y. SORIA
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Los trabajadores del Museo de Santa Cruz concentrados ayer ante el edificio. Y. SORIA

Asimismo, miembros del 
Comité de Empresa, informaron 
que esta medida de la Junta no 
es nueva ya que en 1992, el go
bierno regional decidió 
unilateralmente suprimir é! ser
vicio nocturno del Museo de Santa 
Cruz, que en ese momento esta
ba cubierto por ordenanzas de la 
plantilla de la Junta de Comuni
dades y por miembros de la 
GuardiaCivil.

El Comité de Empresa denun
ció por su parte que en estos 
últimos cinco años se ha pasa
do, en el Museo de Santa Cruz, 
de tener una plantilla de 38 tra
bajadores a tener en la actua
lidad 21, por lo que entienden que 
la calidad del servicio hacia la 

sociedad y la seguridad del mu
seo no está totalmente garanti
zada. Por un lado, añade Félix 
Díaz, "empiezan a desmantelar 
el servicio de la Guardia Civil, 
quitan el servicio nocturno de 
ordenanzas y se lo dan a una 
empresa privada".

En la reunión que mantuvie
ron con el delegado provincial 
de Cultura, Antonio Moraleda, 
éste les dijo que la opción era 
cubrir las plazas con personal de 
la Junta o bien ampliar la cober
tura con la empresa privada.

Díaz Peñal ver anunció que 26 
de diciembre se convocará una 
Asamblea Permanente como 
medida de presión y continua
ción de las movilizaciones.

Los sindicatos 
acusan a la 

Consejería de 
Cultura de 

desmantelar el 
servicio público 

en favor de 
contratas a 

empresas privadas

Atendiendo a los niños. Y.S.

Cultura firma un 
convenio con una 
asociación para 
familias de 
parapléjicos

B,NARVÁEZ

A la firma del convenio en
tre la Consejería de Educación 
y Cultura y la Asociación "Men
sajeros de la paz" asistió, la 
esposa de José Bono, Ana 
Rodríguez Mosquera, como pre
sidenta de la asociación, quien 
aseguró que el programa ha 
constituido un éxito. Un éxito, 
calibrado o medido a la hora de 
comprobar las muestras de sa
tisfacción de los familiares que 
se han acogido al proyecto.

En diciembre del año pasa
do se firmó el primer convenio 
con la Consejería regional de 
Cultura y ayer se ratificó.

El objetivo del proyecto, es 
llevar a cabo un programa de 
alojamiento y apoyo psicosocial 
a los familiares de lesionados 
medulares con falta de recur
sos económicos en la Residen
cia Universitaria de San 
Servando de Toledo.

El programa surgió, porini' 
ciativa de "Mensajeros de lapaz . 
ante la necesidad de los fami
liares de personas ingresadas en 
el Hospital Nacional de Para
pléjicos, que por ser éste el único 
de orden nacional que atiende 
este tipo de lesiones, es un pun
to de encuentro clave de fami
lias provenientes de todas las 
comunidades autónomas.

Desde la firma de este pri- 
me4 -convenio, ya han pasado 
por la residencia 55 personas de 
procedentes de todos los pun
tos de España.

Todos ellos familiares muy 
cercanos a U)s de los internos 
en Parapléjicos.

Justo Zambrana, se mostró 
muy satisfecho por el proyecto 
y anunció que se está trabajan
do por crear una residencia, y^ 
definiti va, para los fami1iares de 
los parapléjicos.

Asimismo agradeció a lo^ 
miembros de Mensajeros de la 
paz su trabajo y solidaridad con 
estas personas que sufren mo
mentos tan duros en la vida- 
"Estoy feliz que desde la Con
sejería de Educación y Cultura 
se haya podido poner este gra
no de arena", manifestó el Con
sejero Justo Zambrana, ayerc 
la firma del convenio.
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Sindicatos y empresarios de la provincia firman un protocolo para asilizar los convenios

Los agentes sociales acuerdan finalizar 
la negociación colectiva en junio del 98

Ana L MOREIRA

Los agentes sociales de la 
provincia ya habían anunciado 
que estaban trabajando para dar 
un impulso a la negociación co
lectiva del año próximo y ayer 
mismo firmaron en la sede em
presarial un protocolo de acuer
do en este sentido, en el que se 
comprometen, entre otras cues
tiones, adirigir sus esfuerzos para 
que la negociación colectiva 
provincial del año próximo que- 
definalizada en el primer semes
tre de 1998,

El presidente de la Federa
ción Empresarial Toledana 
(Fedeto), Fernando Jérez,- tras 
el acto de firma- calificó este 
acuerdo como emanado de la 
"fuerza de la razón” después del 
entente al que llegaron los sindi
catos y empresarios del país en 
el mes de abril sobre la estabili
dad en el empleo y fortalecimien
to de la negociación colectiva y 
cobertura de vacíos.

En Toledo se negocian unos 
veinte con venios provinciales, de 
los que la mitad tienen una vi
gencia superior a un año y la otra 
mitad de un año. En la actuali
dad -informaba el presidente de 
la Fedeto- ya están constituidas 
las mesas de negociación del 
próximo año.

En el acuerdo firmado ayer 
también se apuesta claramente 
por "establecer como objetivas 
fundamentales de la negociación 

colectiva en 1998:el crecimien
to y la mejora del empleo, y ade
cuar la estructura y los conteni
dos de los convenios desarrollan
do los compromisos y las orien
taciones de los acuerdos 
interconfederales por la estabi
lidad en el empleo y el fortaleci
miento de la negociación colec
tiva".

El secretario provincial de 
CCOO, Eugenio Gómez, seña
laba que el acuerdo firmado ayer 
en Toledo es "consecuencia ló
gica de los acuerdos confederales 
que se firmaron en el mes de abril 
de este año". Los convenios 
colectivos, añadía, deben 
vertebrar las relaciones labora
les e hizo hincapié en la idea de 
que la negociación colectiva 
debe girar en tomo al empleo.

Gómez explicaba también que 
querían hacer compatibles la 
participación de los trabajadores 
en los beneficios del crecimien
to económico con la estabilidad 
en las empresas.

José Antonio Fernández 
Pedraza, secretario provincial de 
UGT, por su parte destacaba, al 
igual que los otros dos firmantes 
del acuerdo, que existía una pre
disposición aagilizar lanegocia- 
ción colectiva y que en los con
venios se apueste por la crea
ción de empleo.

En el mismo acuerdo se in
cluye la constitución de una 
Comisión de Trabajo, formada 
por las organizaciones firrnan-

Lo$ sindicatos y empresarios de la provincia sientan las bases de negociación del año próximo.

tes que permitan estudiar y pro
poner a las mesas negociadoras 
la estructura y los contenidos mí
nimos de los convenios colecti
vos, así como que el seguimien
to de la negociación colectiva de 
los distintos convenios e impul
sar y mediar en aquellos conve
nios colectivos en los que la ne
gociación pudiera paralizarse en

la provincia. Esta comisión de 
trabajo ya está funcionando- 
señalaba Eugenio Gómez- y hasta 
ahora se han reunido varias ve
ces por semana.

En el capítulo de las cifras, 
Femando Jérez, señaló que des
de que se firmaron los acuerdos 
a nivel nacional sobre estabilidad 
en el empleo, en Toledo se han

Y. SORIA 

triplicado los contratos indefinidos 
y se ha pasado de los 2.229 a los 
5.040, loque supone un incremento 
del 157,51 por ciento.

Más del noventa por ciento de 
las empresas toledanas que han 
realizado este tipo de contratos son 
PYMES (Pequeñas y Medianas 
Empresas) con menos de 25 tra
bajadores.

Es el primero que se firma de la nesociación del 98

El convenio del Metal de Toledo 
tendrá una vigencia de tres años

PROGRAMA 
EXPERTO SOCIOLABORAL 

Promoción 1997-2000

Ana l. MOREIRA

El convenio de! Metal o de 
industrias Siderometalúrgicas en 
13 provincia de Toledo para los 
próximos tres años será el pri- 
•^ero que se firme que afecta al 
Próximo año. El acto de la firma 
tendrá lugar el próximo jueves 
por la mañana

Según explicaba ayer uno de 
•os responsables de la Federa
ción del Metal, Jesús García 
yClaraco, uno de los aspectos 
tdndamenlales que recoge este 
convenio es una modernización 
oe la estructura del convenio 
^cgún el acuerdo a los conteni- 

®s de las negociaciones nacio- 
”?K^’. También se realiza una 
S’3sificación profesional y se 
inserta por primera vez en un 
^onvenio los asuntos relaciona- 

®s con la contratación.
En esta misma línea, añadía

que se hace una estmctura más 
completado las relaciones labo
rales en las pequeñas empresas 
en cuanto al incremento salarial. 
García- Villaraco manifestó que 
el incremento salarial se ha fija
do para el primer año en un 2,75 
por ciento cuando la inflación 
prevista estará en torno al dos 
por ciento.

La apuesta que se hace en el 
tema de antigüedad fue desta
cada por el representante sindi
cal, quien explicó también que 
desaparece este concepto tal y 
como se entendía hasta ahora. 
Antes los trabajadores que pa
saban de los cinco años tenían 
un plus de un cinco porciento en 
concepto de antigüedad y con 
el nuevo convenio lo que se hace 
es que toda la antigüedad que lleva 
generada el trabajador pasa a un 
plus personal que se va consoli
dando y revalorizable. Las ex
pectativas futuras de adquirir

antigüedad se compensan con 
una cantidad de salario base de 
tal manera que también lo reci
birán los eventuales.

Una de las principales con
secuencias de este nuevo siste
ma és que el paso de eventuales 
a fijos no tengan que soportarlo 
las empresas, añadía García- 
Villaraco, quien también señaló 
que antes las empresas que te
nían más trabajadores fijos eran 
las que estaban más gravadas y 
las que tenían más eventuales 
menos.

Noobstante, también recono
cía que si Ijien puede que algu
nos fijos se les recorten expec
tativas en el tema de la antigüe
dad, todos los eventuales de la 
firma del convenio empezarán a 
recibir dinero en ese concepto.

Unos seis mil trabajadores se 
beneficiarán de este convenio que 
afecta a unas 300 empresas de 
la región.

La Unión General de Trabajadores y la Universidad Nacional de, 
Educación a Distancia, convocan la III- promoción del Programa 
Experto Sociolaboral con las siguientes características: 
Requisitos:
* Ser trabajador en activo.
* No trabajar en las Administraciones Públicas.
Destinatarios:
* Asesores, técnicos y mandos intermedios en las empresas.
* Sindicalistas y agentes sociales en general.
* Responsables de Recursos Humanos.
Contenidos:
* Técnicas e Instrumentos para la Comunicación Oral, Escrita y 
Audiovisual.
* Historia de las Organizaciones de Trabajadores.
* Los Retos del Siglo XXL
* Derecho Colectivo del Trabajo.
* Economía General.
* Economía de la Empresa.
♦ Sociología General.
* Sociología Industrial.
Duración: Ciclo completo = 4 semestres = 1.145 horas.
Tasas de matriculación: 70.000
Plazo de preinscripción: finaliza el 19 de diciembre de 1997. 
Información e Inscripciones:

UGT CASTILLA-LA MANCHA 
SECRETARIA DE FORMACION

Cuesta de Carlos V, 1 2^ Dcha. 45.001. Toledo. 
Teléfono: 252518. Fax: 253600 _______ .
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Senecios Sociales tramitará las solicitudes y difundirán el programa

El Ayuntamiento colaborará más
con "tdeasistencia" de Cruz Roja

La Tribuna

Los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Toledo han 
iniciado una campaña de difu
sión del serviciode teleasistencia 
domiciliaria a personas de la 
tercera edad, con la finalidad de 
intensificar su colaboración con 
este programa que en la provincia 
de Toledo está siendo desarro
llado en virtud de un convenio 
entre la Junta de Comunidades 
y Cruz Roja.

Al objeto de ultimar y defi
nir la mayor participación def 
Ayuntamiento en este progra
ma, en la tarde de ayer mantu
vieron una reunión de trabajo la 
concejal responsable de Servi
cios Sociales, Montserrat 
Aguilera.y la presidenta provin
cial de Cruz Roja, Manuela 
Cabero.

El programa de teleasistencia 
está concebido como forma de 
apoyo a personas mayores que 
viven solas y que disponen en 
su hogar de una línea telefóni
ca. Una vez incorporado al pro
grama, el beneficiario recibe un 
sencillo dispositivo mediante el 
que pulsando un botón transmi
te a Cruz Roja su petición de 
ayuda o asistencia, personándose 
en su domicilio el personal es
pecializado para atender su

El Ayuntamiento amplía su colaboración con Cruz Roja. Y.SORIA

p r4L^ 
Í-HÍ^

demanda.
En el desarrollo del progra

ma, corresponde a los Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de 
Toledo la tramitación de expe
dientes de solicitud y difusión de 

las características del programa. 
Las personas interesadas en 
acogerse al mismo pueden soli
citar información o tramitar su 
solicitud através de la Concejalía 
de Servicios Sociales del Ayun

tamiento o de las asistentes so
ciales de los. barrios de 
Palomarejos, Santa Bárbara y 
Santa María de Benquerencia en 
los diferentes Centros Cívicos de 
Toledo.

Alumnos de 5” de 
la Academia 
participan desde 
ayer en la II Fase 
Interacademias

LaTribuna

Cincuenta y cuatro alumnos 
del Quinto Curso de Enseñanza 
Superior Militar de la Academia 
de Infantería de Toledo partici
pan en la II Fase Interacademias 
que se desarrolla en la Univer
sidad Carlos III desde ayer 
martes. Estas jornadas fueron 
inauguradas ayerporel titular del 
Ministerio de Defensa, Eduar
do Serra.

Se trata, como apuntó el pro
pio ministro en la inauguración, 
de completar la formación de los 
futuros oficiales al tiempo que 
se favorece el intercambio y 
mutuo conocimiento entre Uni
versidad y Fuerzas Armadas, y 
se contribuye a afianzar la cul
tura de la defensa.

Asignaturas y actividades 
culturales

Durante su estancia en la 
Universidad Carlos 111, los alum
nos asistirán a cursos sobre 
Derechó, Historia, Relaciones 
Internacionales, Sociología y 
Economía, y Defensa. Estos 
cursos serán impartidos por un 
grupo de profesores de la Car
los III, entre los que se encuen
tra el propio rector, Gregorio 
Peces Barba.

Como complemento a los 
cursos descritos, se desarrolla
rán también diversas actividades 
culturales como un concierto co
mentado y un recital de poesía, 
así como diversas actividades de
portivas.

^í'r
&1^

El presidente de ¡a Junta de distrito de Santa María de 
Benquerencia, Angel Muñoz, fue el encargado de leer 
un manifiesto en contra de las víctimas del terrorismo 
etarra, haciendo un especial recuerdo al concejal del PP 
en Rentería, José Luis Caso que el pasado jueves 
perdía la vida al recibir un tiro en la cabeza mientras se 
encontraba cenando con unos amigos en un bar de la 
localidad vasca de Irún. FOTO: Y. SORIA

Si el pasado viernes fueron los vecinos del casco histórico los que convocaron un3 
manifestación de repulsa contra el último atentado de la banda terrorista Eta, ayer fus 
el barrio de Santa María de Benquerencia o Polígono el que quiso mostrar su 
solidaridad con las víctimas de estas tragedias. En la concentración se pudieron vets 
varios concejales ai igual que en la que tuvo lugar en el casco histórico el viernes. Ess 
día también estuvieron presentes en Toledo dos ediles de sendas localidades vascas 
que acudieron a la capital regional a una cena-homenaje que su partido brindaba a los , 
políticos vascos del PP. (Y. SORIA) í

Ü22
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Las licencias de los híper sisuen crispando el ambiente

Esteban insinúa que la
Junta está prevaricando

Efe

El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Toledo, 
Leandro Esteban, señaló ayer 
que el Gobierno regional "tiene 
dos varas de medir" las distintas 
iniciativas puestas en marcha 
para constru ir una gran superfi
cie comercial en Toledo.

Según dijo Esteban en una 
rueda de prensa, el consejero de 
Industria y Trabajo. José Feman
do Sánchez Bódalo -que el lu
nes aseguró que el Ayuntamiento 
ha tratado de obstaculizar las 
otras dos iniciativas para cons
truir hipermercados- "está tra
tando, por orden del presidente 
regional, José Bono, de engañar 
a los ciudadanos".

Respecto a la tramitación de 
los expedientes para la implan
tación de grandes superficies por 
parte de la Junta el también 
portavoz del Gobierno municipal 
aseguró que "si las cosas siguen 
como parecen esto podría aca
bar en el juzgado de lo penal, 
porque se podríaestar incurriendo 
en un delito de prevaricación".

A su juicio, el presidente de 
Castilla-La Mancha "está boi
coteando la iniciativa que pro
mueve el Ayuntamiento, no hace 
nada por Toledo e impide que 
nosotros lo hagamos". Con esta 
actitud, agregó, se impide la 
posibilidad de crear 300 pues
tos de trabajo en la ciudad y de 
generar riqueza en toda la re
gión.

El concejal de Urbanismo ofreció ayer una rueda de prensa. Y. SORIA

El lunes fue el consejero de 
Industria el que manifestó que 
si no se está construyendo un 
hipermercado en Toledo es por
que el Ayuntamiento no ha con
cedido licencia de obras para una 
de las iniciativas que hasta hace 
escasos días sí contaba con li
cencia comercial.

Bódalo, entonces, también 
señaló que el Ayuntamiento te
nía más interés en un 
hipermercado que en otro -de los 
dos que se proyectan en la ciu
dad de Toledo y a los que hay 
que añadir el de lajocalidad 
vecina de Olías del Rey-.

Esteban 
considera que el 

Gobierno 
regional "tiene 
dos varas de 

medir" las 
iniciativas de 

híper

Los policías se manifestaron en el Ayuntamiento otro día. Y. SORIA

Denuncian ante el fiscal a 
los policías locales que 
"persiguen" a Conde

Efe

El portavoz del equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Toledo, Leandro Esteban, cali
ficó de "aberrante" la actitud 
de algunos policías locales que 
ayer se manifestaron ante la 
puerta del domicilio del alcalde, 
Agustín Conde. Asimismo ase
guró que "estos hechos han sido 
denunciados y se han puesteen 
conocimiento del fiscal por si pu
dieran ser constitutivos de de
lito".

Según Esteban, un grupo de 
policías locales se presentó en 
ia mañana de ayer ante la casa 
del alcalde como medida de pro
testa para exigirel cumplimiento 
de lo firmado cuando Conde iba 
a llevar a sus hijos a la guarde
ría, "un hecho que es todavía más 
lamentable tratándose de agen
tes locales".

"Por su trabajo -dijo- cono

cen el domicilio particulary han 
puesto la seguridad del alcalde 
en entredicho, no han tenido en 
cuenta las normas de seguridad 
y éticas", al tiempo, agregó, que 
no han respetado su derecho a 
laintimidad.

Esta no es la primera mani
festación que los policías loca
les protagonizan. Hace unas 
semanas el lugar que eligieron 
para maniféstarse fue el vestí
bulo de la Alcaldía, de donde 
tuvieron que ser desalojados por 
sus propios compañeros.

El colectivo de la Policía 
Local reivindica el pago de atra
sos así como el cumplimiento de 
los acuerdos firmados sobre la 
valoración y catalogación de los 
puestos de trabajo. En su mo
mento, tanto la concejal de 
Personal como el alcalde expli
caron que este año todos los 
ñincionarios han tenido que sufrir 
la congelación salarial.

Pineda matiza SUS frases
sobre los autónomos

La Tribuna

El director provincial de Tra- 
°3jo, Lamberto García Pineda, 
ba hecho público un comunica
do en el que asegura que en 
plación a sus declaraciones en 
lapresentación de la Campaña 
de Publicidad Institucional refe
rente al control del fraude en la 
incapacidad Temporal, "en nin
gún momento he querido refe- 
’‘>fme a que el colectivo de autó
nomos sean los que constituyen 
el mayor número de fraude de 
incapacidad Temporal".

En este sentido explica que, 
euando se preguntó que dentro 
de los colectivos de trabajado
res dónde se producía mayor 
’ncidencia contestó que en Re- 
g’nienes Especiales entre los que 
^e encuentran los autónomos y 

cuando se volvió a preguntar que 
qué regímenes eran estos, ma
nifestó que eran los que no per
tenecían al Régimen de Regíme
nes Especiales.

De esta forma, añade, quedo 
reducido exclusivamente a au
tónomos cuando ésta no era su 
intención ni el origen principal de 
la contestación, sino especiales. 
En este sentido, añade que "siem
pre hablamos de bajas por Inca
pacidad Temporal y no de cifras 
ni porcentajes de fraude, porque 
es mínimo y además se desco
noce".

Respeto

El director provincial de Tra
bajo muestra su mayor respeto 
por el colectivos de autónomos 
y lamenta que sus declaraciones 
hayan podido producirán males

tar entre estos profesionales. 
Respecto a los medios econó
micos, como forma de alargar la 
enfermedad, también lamenta que 
se haya hecho esta interpreta
ción que no quiso en ningún 
momento expresar de esta for
ma por ser competencia médi
ca.

También repite lo que se dijo 
reiteradamente- explica- que el 
fraude si existe es mínimo y que 
la gran mayoría de bajas de IT 
son correctas y que incluso en 
la provincia de Toledo se está 
por debajo de la media nacional.

Finalmente pide disculpas por 
si en sus declaraciones se ex
presó indebidamente, pues es 
consciente del gran esfuerzo 
social y económico de los autó
nomos. La OPA mostró en días 
pasados su malestar por las de
claraciones de García Pineda.

1

El director provincial de Trabajo ha sabido rectificar. Y. SORIA
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Para ser declaradas Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO

La Comisión de Patrimonio acepta 
las petidones para las sinagogas

La Tribuna

La Comisión Nacional de 
Patrimonio Histórico aceptó ayer 
la propuesta de la Consejería de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de solicitar la declaración 
de "Patrimonio de la Humanidad” 
para dos emblemáticos edificios 
históricos de Toledo, las sinago
gas del Tránsito y Santa María 
la Blanca.

La citada comisión, integra
da por representantes del Minis
terio de Cultura y de las 
consejerías de Cultura de todas 
las comunidades autónomas, se 
reunió ayer en Madrid y decidió 
trasladar las peticiones realiza
das por la Junta de Comunida
des a la UNESCO.

Celebraciones del Corpus 
Christi

Entre las propuestas presen
tadas por la Junta, destacan para 
la provincia de Toledo, además 
de las sinagogas, las referidas a 
las celebraciones del Corpus 
Christi en la capital provincial, 
así como en las localidades tole
danas de Camuñas y Lagartera.

También se han incluido las 
celebraciones del Corpus en 
Valverde de los Arroyos 
(Guadalajara), Porzuna (Ciudad 
Real), Gascueña (Cuenca) y 
Elche de la Sierra (Albacete).

Otra de las propuestas acep
tadas por la Comisión Nacional 
de Patrimonio Histórico, que 
también se trasladará a la 
UNESCO, engloba las diferen
tes representaciones teatrales de 
carácter popular y, muy especial
mente, distintos autos religiosos 
que se celebran en diversos 
puntos de Castilla-la Mancha a 
lo largo de todo el año.

Loas y autos religiosos

En este apartado destacan los 
autos de Navidad de Marjaliza, 
en Toledo, y de Reyes en Vianos, 
Albacete. -También han sido 
englobadas las escenas de la 
Pasión en las localidades 
albaceteñas de Albatana y 
Pozohondo y en los municipios 
ciudadrealeños de Aldea del Rey, 
Calzada de Calatrava y Granátula 
de Calatrava; y los autos con 
motivo del Corpus en Valverde 
de los Arroyos (Guadalajara) y 
en Camuñas (Toledo).

Así mismo se incluyen las 
representaciones de loas en las 
localidades guadalajareñas de 
Utande y Molina de Aragón; de 
Moros y Cristianos en los muni
cipios conquenses de La Alber- 
cade Záncara, Valverdedel Júcar 
y Valera de Abajo, en Caudete 
(provincia de Albacete), en 
Maqueda (Toledo) y en 
Hinojosas (Guadalajara).

Otra de las propuestas pre
sentadas a la citada comisión por

Las fiestas del Corpus son promovidas como Patrimonio de la Humanidad, si la UNESCO accede a ello. y.SORIA

Las propuestas 
incluyen las 

sinagogas 
toledanas de El

Tránsito y
Santa María la 

Blanca, así 
como las 

celebraciones 
del Corpus

Christi en la 
capital y 

localidades de 
la provincia de

Toledo

la Consejería de Cultura de la 
Junta de Comunidades son la 
declaración como "Patrimonio de 
la Humanidad" para "Los paisa
jes y rutas del Quijote", que in
cluye todos los parajes y pueblos 
castellano-manchegos descritos 
por Cervantes en su obra cum
bre.

También se ha presentado una 
propuesta de declaración para 
la Ruta Minero-Industrial ubicada 
en las comarcas ciudadrealeñas 
de Almadén y Puertollano, por 
su gran valor etnográfico y ar
quitectónico, que en algunos 
casos se remontan a la época

La Sinagoga del Tránsito entra en las peticiones aprobadas. Y.SORIA

prehistórica.

Arquitectura Negra y 
Cabañeros

En la lista de solicitudes tam
bién se ha incluido el conjunto 
de la Arquitectura Negra de 
Guadalajara, por los caracterís
ticos materiales empleados en las 
construcciones de los pueblos que 
se extienden por las sierras 
guadalajareñas de Ayllón y de 
Ocejón, así como por las zonas 
colindantes de Segovia y Madrid.

Entre las propuestas relacio
nadas con espacios naturales que 

ha presentado?! gobierno regio
nal se incluye, por un lado, el 
Parque Nacional de Cabañeros, 
que constituye un singular 
agrosistema de características 
únicas a nivel europeo.

Todas estas propuestas fue
ron aprobadas ayer por la Co- 
misión’Nacional. Las propues
tas han entrado a formar parte 
de una lista española que se pre
sentará ante los organismos 
competentes de la UNESCO, 
quienes a lo largo del próximo 
año tomarán la decisión defíniti- 
vade declararías "Patrimonio de 
la Humanidad".

Intervino la Nacional. Y. SORIA

La policía atrapa 
al presunto autor 
de un robo con 
intimidación en 
un bar de Toledo

La Tribuna

Miembros de la Jefatura 
Superior de Policía de Castilla- 
La Mancha han detenido en 
Toledo a Alberto L.S., de 33 
años, como presunto autor de 
un robocon intimidación, come
tido el día 27 de noviembre, en 
un bar restaurante ubicado en 
el barrio toledano de Santa 
Bárbara.

Un destornillador y una 
navaja

Ese día, el detenido, tras in
gerir varias consumiciones en 
el bar, colocó un destornillador 
de grandes dimensiones encima 
de la barra.

Cuando el resto de los clien
tes se fueron, este hombre 
intimidó con una navaja y el 
destornillador al único camare
ro que permanecía en el esta
blecimiento, que le entregó 
50.000 pesetas.

Tras apoderarse del dinero 
y de un décimo de lotería, el 
detenido agarró al camarero de 
la camisa y le tiró al suelo, hu
yendo del lugar.

El PP organiza 
un funeral por el 
alma del concejal 
José Luis Caso, 
mañana en Toledo

i^rríbiiga

El Partido Popular de Toledo 
oficiará mañana, jueves 18 de 
diciembre, una misa funeral per 
el alma de José Luis Caso, con- 
ceja! del partido en RenteríaQ^^ 
fue asesinado por la banda te
rrorista ETA.

El oficio tendrá lugar a pat' 
tir de las seis de la tarde en ■* 
Iglesia de San José Obrero, ef 
el barrio de Santa María de 
Benquerencia (Polígono)- 
Partido Popular invita a todo!¡ 
los toledanos a participar de este 
acto en memoria del concejo* 
asesinado.
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IJCAMAN, FECMESy OPA critican la actitud del sindicato por su justificación del presupuesto

Miembros del tercer grupo dicen que el 
CES es de toda la región y no de CCOO

La Tribuna

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), la Federación 
Empresarial de Castilla-La Man
cha (FECMES) y la Organiza
ción de Profesionales Autónomos 
(OPA) critican las manifestacio
nes de Comisiones Obreras so
bre el reparto de los presupues
tos del Consejo Económico y 
Social (CES) de Castilla-La 
Mancha.

En una nota de prensa, las 
mencionadas asociaciones, inte
gradas en el tercer grupo del 
consejo, manifiestan que el re
parto de los fondos del CES es 
''injusto", y puntualizan que los 
presupuestos de este órgano 
consultivo para 1997 y 1998 fue
ron aprobados en la reunión del 
18 de noviembre "con el voto en 
contra del grupo tercero".

El secretario Acción Sindical 
de la Unión Regional de CCOO, 
José Luis Gil, manifestó la semana 
pasada que el grupo tercero for
ma parte del CES porque exis
ten los grupos uno y dos, y que 
estos últimos grupos cuentan con 
dotación económica porque se 
han comprometido a gestionar la 
realización de proyectos para 
ponerlos en común en el seno del 
CES.

A esto, las tres asociaciones 
del tercer grupo puntualizan que 
CCOO "se arroga la supuesta 
paternidad del Consejo Econó
mico y Social como único argu
mento para rebatir" la, a su jui- 

’Cio, injusta repartición de los fon
dos.

Además, tanto UCAMAN 
como FECMES y OPA afirman

que "la paternidad del CES no es 
patrimonio de nadie, en todo caso 
de Castilla-La Mancha".

Polémicas estériles

Las tres organizaciones con
sideran que CCOO ha creado una 
"polémica estéril" al "intentar 
adueñarse, de una manera 
prepotente, de un órgano de esta 
naturaleza". Sostienen también 
que su deseo no es generar una 
polémica estéril, sino "realizar 
propuestas para mejorar el fun
cionamiento del CES" como un 
deber de cualquier organización 
integrada en el CES.

Estas organizaciones del grupo 
tercero rebaten también su inclu
sión en el CES como resulta de 
la existencia de los dos primeros 
grupos. UCAMAN, FECMES y 
OPA afirman que "muy a pesar" 
de CCOO están representadas 
en el CES "porque existen coo
perativas, empresas de economía 
social y autónomos que consti
tuyen el motor económico de 
Castilla-La Mancha y contribu
yen, de manera decisiva, a la 
generación de puestos de traba
jo"-

Por todo ello, rechazan las 
acusaciones de "demagogia pro
pagandística" vertidas por los 
dirigentes regionales de CCOO 
a raíz de una nota de prensa de 
UCAMAN en la que criticaban 
el reparto de fondos. Esta críti
ca, según las tres organizaciones, 
se realizó a nivel interno.

Presupuestos del CES

Para aclarar los términos, las 
organizaciones explican el pre-

EI grupo tercero votó en contra dei reparto de los fondos del CES. Y.SORIA

supuesto del CES para 1998, que 
en su conjunto alcanza 133 mi
llones de pesetas. Según las or
ganizaciones, el 57 porciento, va 
a parar a la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM), a la que se 
asignan 26 millones, y los sindi
catos (UGT y CCOO) reciben, 
cada uno, 24,5 millones de pese
tas.

El resto, 58 millones, se des

tina al funcionamiento y perso
nal del Consejo (presidente, se
cretaria, abogado, economista y 
dos administrativos), y gastos de 
representación (locomoción y 
asistencia) de los diez miembros 
del grupo tercero.

Los 32,5 millones de pesetas 
del presupuesto de 1997 se re
parten, según las organizaciones, 
entre empresarios y sindicatos (15 
millones) y los 17,5 millones res

tantes se destinan al funciona
miento y personal del CES (sólo 
presidente y secretaria) y gas
tos de representación del grupo 
tercero.

UCAMAN, FECMES y OPA 
pretenden dejar claro que "no van 
a bailar al son de CCOO ni de 
nadie", y sostienen que "siempre 
actuarán en defensa de los inte
reses generales de la economía 
de Castilla-La Mancha".

La Ejecutiva provincial de OPA 
califica como "positiva" sugestión

La Tribuna

La Ejecutiva provincial de la 
Organización de Profesionales 
Autónomos (OPA) calificó como 
positivos" los ocho meses tras

corridos desde su implantación 
Co la provincia de Toledo.

Ayer por la tarde, la Ejecuti- 
'''a de OPA celebró una reunión 
para hacer un balance de sus 
primeros meses de gestión. La 
Olesa de la Ejecutiva estuvo for- 
oiada por el presidente provin
cial, José Ramón Jarones; el vi
cepresidente, Rafael Martínez; 
•tesorero, Antonio Alcázar (pre- 

^‘aente, a su vez, de OPA 
astilla-La Mancha) y el secre- 

J^rio general de la OPA de la 
^y*ncia. Albino Salas. Jarones 
^ifestó en la reunión que el logro 

«s importante conseguido por

OPA ha sido "haber trabajado 
con las fuerzas suficientes para 
pode darle al autónomo la 
representatividad que se mere
ce en nuestra provincia".

Convenios con entidades 
bancarias

El presidente provincial men
cionó los convenios suscritos con 
la Caja Rural y entidades ban
carias como Argentaría para 
ofrecer un trato preferencial a sus 
afiliados que deseen pedir un 
crédito a estas entidades.

En la reunión de la Ejecutiva 
se mencionó la nueva revista que 
editará OPA Castilla-La Mancha, 
cuyo número cero saldrá a fina
les de este mes. Esta publicación 
incluirá, entre otros temas, tanto 
normativas legales del Régimen

Especial del Trabajador Autóno
mo como aquellos acuerdos y 
convenios que la organización 
lleve acabo con distintos entes y 
organismos.

Consenso provincial

El presidente provincial, José 
Ramón Jarones, pidió la colabo
ración de los presidentes locales 
de OPA en la provincia de Toledo 
"para trabajar de forma coherente 
en toda la provincia". Según 
manifestó Jarones, "lo más im
portante de todo es haber llega
do a un consenso a nivel provin
cial, en el que creemos en la 
necesidad de mantener vivo el 
proyecto OPA".

Además, el presidente provin
cial añadió que "aprimeros de año 
tenemos previsto un calendario

B

Jarones comentó los acuerdos llegados con bancos para los créditos. Y.SORIA

de actividades con las que pre
tendemos salir a la calle y parti
cipar públicamente en actos, 
cursos y demás eventos que

hagan que los autónomos de 
Toledo sepan que aquí estamos, 
para representarles y para lo que 
haga falta".
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" Nos quedamos, nuevamente, como reserva de 
las esencias de occidente, en este caso, 
esencias mal olientes"

«5 OPINION
Contrapunto La Tribuna

Fuera espejismos
de Toledo

ESTEBAN 
RODRIGUEZ 
RUIZ

o es cierto que las fuerzas políticas, unas 
más que otras, desde luego, no aprenden 
de la historia, o que olvidan lo aprendidoy se 

desorientan. El que así piense está absolutamente 
equivocado, pues algunas, en su sempiterno hacer 
lo mismo y esforzarse en conservar lo ganado a lo 
largo de los tiempos, repasan cada noche las leccio
nes, notas y signos adquiridos. La última demostra
ción de lo dicho nos la ofrecieron en la Cumbre 
Europea. Españaes, puede ser, diferente, pero los 
que la representan son los mismos, aunque reeditados. 

Sufrimos el espejismo de la integración en esos 
años de aire fresco, aire que se fue viciando con los 
trucos aprendidos, con las imitaciones a las que les 
faltó la discreción que no se estudia, que se asimila 
por ósmosis y en la misma leche que se mama, como 
el fruto de años de ejercicio y observación de la 
apariencia, sin otro objetivo que ella misma, o como 
servidora de frutos más apetecibles.

España vuelve a estar en donde estuvo, en la lin
de de Europa, con su vocación de diferente, alimen
tada por el discurso de los valores eternos, y la práctica 
a lo iargode los siglos. Hace tiempo, leyendoel editorial 
de una revista que dedicaba un número monográfico 
a temas de economía y empleo, encontré una afir
mación que me pareció demasiado dura y, tal vez, 
sesgada. La afirmación en cuestión venía a decir que 
el capital, el empresario, crea puestos de trabajo con 
la misma ilusión e interés que el estado construye 
celdas, es decir, con ninguna, porque no le queda 
más remedio, y en beneficio propio. Como conocía 
al editorialista, en la primera ocasión que tuve le 
manifesté mi extrañeza por su radicalidad y dureza, 
y él se limitó a responderme: «Dejaque transcurran 
los años y observa». He dejado transcurrir los años 
y observo, con dolor, la confirmación de sus afirma
ciones, con el agravante de que llevan el aval de los 
que ejercen, en concreto, el poder.

En una ocasión histórica, en la que la Unión Eu
ropea se compromete a buscar soluciones a un pro
blema general y prioritario: el paro, el país que más 
signifícativamente lo está sufriendo se auto-excluye.

o lo que sea, según las últimas matizaciones, para no 
comprometerse y ,lógicamente, los demás le dejan 
fuera de posibles medidas que redunden en benefi
cio y potenciación del objetivo buscado. Creyeron 
nuestros representantes ver luces de un nuevo frente 
y se olvidaron de hacer el repaso de última hora, en 
el que habrían descubierto que el Reino Unido, Francia 
y otros, ya no estaban en susmismas coordenadas, 
y los que se encontraban en ellas, como podría ser 
Alemania, tenían una vista más aguda, fruto, tal vez, 
de los años de ejercicio en el poder, y de las mil 
batallas libradas en el terreno de nadie, en la peli
grosa pendiente que conduce hacia experiencias que 
el recuerdo no las clasifica entre las gratas. Nos 
quedamos, nuevamente, como reserva de las esen
cias de occidente, en este caso, esencias mal olien
tes que sólo pueden conducimos a situaciones pe
nosas y de malos resultados, aunque tarden en llegar 
y se las dejemos como herencia a los que vengan 
detrás de nosotros.

Flaco favor nos hacemos, y se nos hizo, en la 
Cumbre de Luxemburgo, y no vendría mal que los 
de casa, que en susurros se lamentan, alzasen la voz 
y obrasen en consecuencia, pues, en caso contrario, 
los días futuros nos traerán los recados a ellos 
enconmendados. Lo demás es esforzamos en el inútil 
juego de conjugar un verbo inconjugable: decir- 
verdad-mentira.

Necesario será-tomardecisiones que apunten hacia 
el logro de los objetivos que decimos prioritarios, y 
que, pienso, no serán, sólo, procurar que cuadren 
las cuentas, pues esto hay muchas formas de hacer
lo, aunque no todas sean válidas. Podemos no gas
tar mucho, pero dejar sin hacer la^ compras nece
sarias, o sin pagar los compromisos adquiridos, o... 
Pero este ejercicio de maquillaje sólo sirve paraeso, 
para enmascarar la realidad, pero ésta, que es muy 
«cabezona», termina imponiéndose, y aunque llegue
mos al final del ejercicio con los índices numéricos 
requeridos, si es a costa de dejar agujeros sin relle
nar, aunque cubiertos, terminarán imponiendo su 
presencia. El paro es, sólo, uno de ellos.
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La Sanidad a debate
La Sanidad está de moda en Castilla-La Mancha

W<ANCKa) 
PLEITE 
GOMEZ E

n la actualidad es la "top-model" preferida de 
los políticos, diputados y sindicalistas que fre 
cuentan pasarelas de la política. Hace años que 
algunos castellano-manchegos venimos reivindican

do que necesitamos y que nos merecemos, y ya era 
hora de que los "padres de la Autonomía", poseedo
res de los medios necesarios, se pusieran manos a la 
obra y comenzaran, siguieran y abanderaran esas rei
vindicaciones.

Es el momento de-olvidar las continuas peticiones 
y denuncias que hemos hecho los ATS/DUÉ y el resto 
de profesionales sanitarios desde el Sindicato de En
fermería o desde la Junta de Personal del Area Sani
taria número 1 de Toledo, reclamando más y mejores 
medios, aumentos de ATS/DUE. médicos, camas 
hospitalarias, etc.

También es el momento de olvidar los nombres y 
apellidos de los "padres de la Autonomía" que durante 
años se han inhibido de los problemas sanitarios de nuestra 
región.

En definitiva, es la hora de trabajar, de olvidarse de

disputas políticas y de hacer de la sanidad castellano- 
manchega una "cuestión de región", en la que to
dos, en mayor o menor medida, participemos para que 
los castellanos-manchegos tengamos la sanidad que 
necesita nuestra condición de ciudadanos europeos.

La salud es un lema muy serio y, por ello, el PSOE 
e ICAM no la pueden utilizar como arma política, como 
tampoco puede el Partido Popular descolgarse de un 
acuerdo, de un pacto o de una mesa donde se pretenda 
mejorar la sanidad de nuestra región.

Sería imperdonable que la política o la inhibición 
enturbiara el único mensaje posible: mejorar nuestra 
sanidad.

Por último, recordar a los políticos que los profesio
nales sanitarios son los que más saben de salud y de 
sanidad. Antes de comenzar sus disputas deberían 
consultar a los profesionales, formando una Mesa 
Técnica que evalúe la realidad de la sanidad de Castilla- 
La Mancha y que proyecte las necesidades y las 
infraestructuras para el próximo siglo.

Francisco Pleite Gómez es secretario provin
cial del SATSE en Toledo.

Publicidad nacional: 

NOVOMEDIA, S.A.

Presidente:
José Manuel Rodrigo 

Director General:

Eliseo Soria 

Madrid: Antonio González y Javier

Navarro.

Paseo Recoletos, 14-3* (28001).

Telf: 337 38 03-337 32 20.

Fax: 337 38 OI.

Barcelona: Ramón Domínguez.

Avda. Diagonal 640 (08017).

Telef: 405 93 94. Fax: 405 93 61

Valencia: José V. Sánchez Beato.

Embajador Vich. 3 (46002). Telef:

351 77 76. Fax: 351 8101

Bilbao: Juan Luis González.

Alameda Mazarredo. 6 (48001)

Tfno: 424 46 05. Fax: 424 10 58

Sevilla: Manuel Blázquez.

Avda, de la Palmera, 21. Autovía 

Madrid-Cádiz.

Km 550 (41700)

Tfno: 469 20 03 Fax: 469 21 03

Imprime: 

Editorial Contacto S.L.

Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Toledo 1 

tribunat@cim.es



¡12 Miércoles, 17 de diciembre de 1997 GUIA CULTURAL La Tribuí^

A

CONCURSOS
TOLEDO

- La Asociación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio, 21), bajo 
el patrocinio de la Junta, ha 
convocado el I Concurso 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas llevarán 
como tema "La naturaleza 
en C-LM". de forma y ex
tensión libres. El plazo para 
presentar las solicitudes ter- 
minaell7dedicieinbre. El 
primer premio está dotado 
con 40.000 pesetas.

- La Fundación Paz y 
Solidaridad-CCOO organi
za un curso de teatro im
partido por los actores 
Yolanda y Tolo. El plazo de 
inscripción finalizael próxi
mo 28 de diciembre. Para 
más información llamar a 
los teléfonos 393357, 
2562880293254.

VILLACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Para más informa
ción llamara! ayuntamien- 
tode Viliacaqasen Toledo.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc- 
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado' , 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

Mtwc^jvrqtiSTTNX—

DeVaU:16:30J8:35.20:40y22:40DeMaJ:
SALA 2: "ALfEN RESURRECCION"
PáséÓ7:30,20:00y22:30
SALA 3: "FUlLMONTY"
Pases: 17:30, 20:00 y 22:30
SALA 4: "COPLAND"
Pases: 17:3a20:00y22:30
MLLHCÍNKSMAYORA!.
54MA; "S/ETE AÑOS EN RI. TIBET"

"MIMIC"
SAl^C: "AIR BUD"
SALA Üj "CAMINO AL PARAISO"
Fases; 17:00.19:50 y 22:40

18:30.20:30,22:30

.« ......<4/  ̂yEJ^ DE LA RE/IVA\flJLTI(JlNtjCj^UERON
^LA L "SIETE ANOS EN EL TIBET"
Pases: 17:00,20:00y 22:30
SALA 2: "LA BODA DEMI MEJOR AMIGO"
Pases: 17:00. 20:00 y_ 22:30
SALA 3: "ALIEN RESURRECCION"
Pases: 17:00,20;00y 22;30

MULTICIN^B^IDÓRM------
SALA A: "LA TENIENTE 0 'NEILL"

V:22:(X)S:19:30y22:00D: 17:00,19:30y22;00L.MyX: 19:15

TELEVISIOMKS
CANAK

TELETOLEDO

10:00 Audiencia papal (en 
directo desde el Vaticano)

15:30 La buena mesa
16:00 La Película

"El príncipe valiente”
17:30 Dibujos animados

18:30 Las aventuras de
Lons John Silver

19:00 TV SHOP
19:30 Documental
20:00 En forma
20:30 A campo abierto
21:30 Toledo al día

22:15 Resumen de fútbol 
Toledo-At. Madrid

22:30 Poldark
23:30 Documental
24:00 Toledo al día
24:45 Teleaeenda

Canal 4 Toledo

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV 
II:00Audiencia de Juan Pa
blo II (en directo desde el Va
ticano)
12:30 El amor misericordio
so de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30La alianza de amor con 
la Virgen María
14:00 Misa desde el Monas
terio de N. Sra. de los Ange
les
15:00 Los salmos er ila vida 
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante 
lfí:00 La vida en abundan
cia
19:00 Santificados en la ver
dad
19:30Tierra de la esperanza 
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Un llamado a la misión 
23:30 Misa desde el Mgnas- 
terio de N. Sra. de los Ange
les
00:30 Capitán gallego 
01:00 Pablo Caruso presen
ta
02:00 Mother Angelica Live 
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Familia: ¿Sé lo gue 
eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y 
Faith Matters
05:30 La misión del cristia
no

AGENBl iftlBR^*^

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno. 227,871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
-Taller del Moro. s/n.Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi.3. Tfno. 224046
Monasterio de San juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803*
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
-Catedral. Arco del Palacio. Tfno.222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde. 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
-Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
-Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
-Cardenal Cisneros,2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro. 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre. 
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista 
Hasta el 17 de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos, 1. Exposición "El Quijote y' 
los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de di
ciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1. Exposición de pintura de M* José Vioque- 
Durante el mes de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
-C/Coronel Baeza, s/n. Sala Greco. Artesanía de M*del Carmen González 
Madrucño. Hasta el 20 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de SanVicente, 3. Retratos de Delgado Raja. Desde mañana 
hasta el 23 de diciembre.i 
CONSUEGRA: 
- Sala Capitular del Castillo. Exposición del pintor polaco Mariannj 
Kratoschhwil. Desde el próximo 18 de diciembre.i
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El capital social de la sociedad 
será de cien millones de pesetas, 
cantidad que será totalmente 
desembolsada por la Junta REGION

El acuerdo, que pasa por un proyecto de ley, fue adoptado en Comisión de Economía

Consenso para crear la empresa 
"Gestión de Infraestructuras"
Los grupos parlamentarios alcanzaron ayer, en la Comi
sión de Economía y Presupuestos de las Cortes, un acuerdo 
sobre el Proyecto de Ley de creación de la empresa pública 
«Gestión de Infraestructuras de Castilla-La Mancha». Al 
haberse alcanzado un acuerdo sobre el texto, el informe de

la Comisión se aprobará en el Pleno de la Cámara con el 
procedimiento de lectura única y es muy probable gue sea 
incluido en el orden del día de la sesión plenaria de los 
Presupuestos de la Junta para 1998, gue se iniciará hoy 
miércoles.

Efe-Toledo

La empresa pública «Gestión 
de Infraestructuras de Castilla- 
La Mancha» tiene por objeto pro
yectar, construir, explotar y 
promocionar infraestructuras y 
equipamientos sociales, cultu
rales, deportivos y de vivienda, 
que sean competencia de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y promovidos o 
participados por la Administra
ción regional.

El capital social de la socie
dad será de cien millones de 
pesetas, cantidad que será total
mente desembolsada por la Junta 
de Comunidades, cuya partici
pación no podrá ser inferior en 
ningún momento al 51 por cien
to.

Los recursos de la nueva 
empresa pública estarán consti
tuidos por los de su propio ca
pital, las transferencias recibi
das de los presupuestos de las 
distintas administraciones, los- 
créditos y demás operaciones 
financieras que concierte con 
entidades de crédito y ahorro, 
las rentas e incrementos de su 
patrimonio y los ingresos obte-

Tiene por objeto proyectar, construir, explotar y promocionar infraestructuras y equipamientos, competencia de la Junta.

nidos en el ejercicio de su acti
vidad, entre otros.

Al Proyecto de Ley se habían

presentado un total de cinco 
enmiendas por parte del Grupo 
Popular y una de Izquierda de

Castilla-La Mancha (ICAM), 
que han sido aceptadas y en al
gunos casos transadas.

Nuevo incremento 
en 13 Hm’ de 
agua de los 
embalses de la 
cabecera del Tajo

Efe-Guadalajara

Los embalses de la cabecera 
del Tajo han incrementado sus 
reservas hídricas en la última 
semana trece nuevos hectóme
tros cúbicos, cinco el pantano de 
Entrepeñas y ocho el de Buendía, 
por lo que actualmente alcanzan 
los 1.148 hectómetros cúbicos.

Según el último parte de la 
Comisaría de Aguas de la Con
federación Hidrográfica de Tajo 
(CHT), Entrepeñas y Buendía 
llevan varias semanas incremen
tando sus reservas y el nivel 
medio de ambos embalses supera 
el 46 por ciento de su capacidad, 
con 1.148 hectómetros cúbicos 
sobre un total de 2.474 hectó
metros.

El embalse de Entrepeñas, 
que tiene capacidad para alber
gar 835 hectómetros cúbicos, 
registra en este momento 613 
hectómetros cúbicos, cinco más 
que hace una semana, lo que lo 
sitúa por encima del 73 porcien- 
to de su capacidad. Respecto a 
las reservas hidrícas del panta
no de Buendía, con capacidad 
para 1.639 hectómetros, esta 
última semanacontiene 535 hec
tómetros cúbicos, ocho más que 
la pasada semana, con lo que se 
acerca al 33 por ciento de su 
capacidad.

Por otra parte, de los embal
ses de la provincia de Guadala
jara dependientes de laCHT esta 
semana sólo ha disminuido sus 
reservas hídricas en un hectó
metro cúbico el embalse de 
Beleña, mientras que los pan
tanos de Pálmaces, Almoguera, 
Bolaque, La Tajera y El Vado 
mantienen el mismo nivel.

Albacete: López Garrido, a 
favor de alianzas de gobiernos 
y no de listas conjuntas

La Junta recurrirá la concesión a los regantes 
de Murcia del salto de agua en Cuenca

Efe-Albacete

El secretario del Partido 
Democrático de la Nueva Iz
quierda (PDNI), Diego López 
Garrido, se mostró ayer partida
rio, desde el punto de vista de la 
estrateg¡aelectoral,de las alian
zas post-electorales en lugar de 
recurrir á listas conjuntas entre 
*os partidos de izquierda.

Ea experiencia de la coalición 
entre el PSG, EU-EG y Los Ver
des en las pasadas elecciones 
ergonómicas gallegas demues
tra, según López Garrido, que 
eon listas conjuntas no se pue- 
uen solventar inercias de mu- 
t^uos años en donde no se ha 
preparado, incluso culturalmen

te, la confluencia de las fuerzas 
políticas. López Garrido que 
acudió a Albacete para informar 
de las conclusiones de la «I 
Jomada sobre Política Munici
pal» celebrada el pasado sába
do en Madrid, indicó que uno 
de los acuerdos adoptados en 
esta reunión fue la colaboración 
co'n otros partidos para crear 
plataformas progresistas a nivel 
municipal, encaminadas a pre
parar una alternativa a la dere
cha. «En un momento de Gobier
no de la derecha, la izquierda 
debe lanzar un impulso de pro
greso a través de los municipios 
y ciudades y la alternativa no 
se puede hacer sobre acuerdos 
en la cúpula, porque eso deja
ría fuera a mucha gente», dijo.

Efe-Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha autori
zado al Gabinete Jurídico de la 
Junta a ejercer acciones judi
ciales contra la orden ministe
rial por la que'se otorgó al Sin
dicato Central de Regantes del 
Acueducto Tajo-Segura lacón- 
cesión del aprovechamiento 
hidroeléctrico del salto de agua 
de Belmontejo, en Cuenca.

Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno, la me
dida adoptada ayer por el Eje
cutivo regional responde a la 
existencia de irregularidades ad
ministrativas en esta concesión, 
«entre las que destaca la falta de 
capacidad jurídica del Sindicato 
Central de Regantes para ser con- 
cesionario de ese aprovecha

miento». Los cálculos realiza
dos en su día por el Sindicato 
Central de Regantes indican que 
la explotación de Belmontejo 
supondrá anualmente unos 600 
millones de pesetas, al aprove
char el paso de los 400 hectóme
tros cúbicos de agua que el Plan 
Hidrológico del Tajo prevé que 
irán anualmente al Segura.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno ha autorizado un gas
to anticipado de 293 mil Iones de 
pesetas destinado a contratar 
equipamiento para la Bibliote
ca Regional de Castilla-La Man
cha, situada en el edificio del

La medida adoptada responde a la 
existencia de irregularidades 

administrativas en la concesión

Alcázar de Toledo.
Además, el Ejecutivo hadado 

el visto bueno a la firma de un 
convenio de colaboración con la 
Administración del Estado y 
otras CCAA en materia de 
alberguismo juvenil, con el ob- 
jetivo de articulare instrumentar 
la presencia y promoción inter
nacional del alberguismo juve- 
niJ, así como crear un consorcio 
para su gestión. Finalmente, el 
Consejo ha aprobado el decreto 
por el que se modifica puntual- 
menie el Plan Regional de Co
operación Municipal para los 
ejercicios 1997 y 1998.
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Ayer se presentó el informe de UNICEF "Estado mundial de la infancia '' Noticias brm

Mas de 200 millones de niños 
sufren desnutrición en el mundo

Belén NARVÁEZ

Este año. el informe de Unicef 
se ha centrado en el gran proble
ma de ia nutrición en el mundo. 
Según los datos de esta organi
zación. más de 200 millones de 
niños están desnutridos, 12 mi
llones de ellos mueren al año y 
un 55% de estas muertes son por 
causa directa de la mala nutri
ción.

José María Payán Ruano, 
presidente del Comité UNICEF 
de Castilla-La Mancha, que fue 
el encargado de presentar la 
memoria a los medios de comu
nicación, calificó las cifras de 
"trágicas y sonrrojantes".

Unicef estima así que la des
nutrición es un fenómeno rela
cionado con más de la mitad de 
casos de mortalidad infantil que 
ocurren en el mundo, una propor
ción que no tiene precedentes, si 
no nos remontamos a la época 
de la peste bubónica.

La mala alimentación que 
padecen estos millones de per
sonas influye de una manera 
determinante en una mayor pro
pensión a contraer enfermeda
des durante el resto de sus vi
das.

Pero además, Payán asegu
ró que se trata de un derecho 
ratificado por más de 190 países 
en el Tratado de los Derechos 
Humanos de 1997. El problema 
deja desnutrición, no se limita, 
según Unicef, un niño puede in
gerir alimentos diariamente y estar 
mal nutrido. Esta es la situación

CSIF ve buena disposión en la Junta 
ante las transferencias de educación

José María Payán, presidente del Comité Unicef de Castilla-La Mancha, ayer, en la presentación.
Y. SORIA

de la población infantil de algu
nos países de Europa del este y 
de laescinta Unión Soviética, que 
en palabras de Payán, se trata de 
"unaemergencia invisible".

La carencia de alguno de los 
cinco micronutrientes básicos - 
yodo, vitamina A, hierro, zinc y 
ácido fólico - causa lesiones 
cerebrales , anemia , diarreas y 
pulmonías, entre otras enferme
dades. Unicef señalaen el infor

me que la cantidad que un niño 
necesita anualmente de zinc, no 
costaría más de 150 pesetas.

El presidente de Unicef en la 
región, destacó como eje funda
mental del problema de la des
nutrición, a la mujer. La 
desinformación, falta de salud e 
higiene, así como de educación 
son algunas de las causas direc
tas de la situación mundial res
pecto de la alimentación de sus

hijos.
En Castilla-La Mancha, los 

mayores esfuerzos, según, 
Payán, están encaminados a la 
captación de socios, a la venta 
de tarjetas de Navidad y a la 
creación de nuevas delegacio
nes de Unicef por toda la re
gión. En la actualidad, hay de
legaciones en Talavera, Cuen
ca, Ciudad Real, Guadalajara 
y Puertollano.

El Consejo de Consumo 
de CLM celebra hoy su 
última reunión del año

El Consejo Regional de Con
sumo celebrará hoy su última 
reunión de este año, donde se 
tratarán asuntos como el Plan 
Normativo de la Dirección 
General de Consumo parael año 
que viene y se hará balance de 
las iniciativas tramitadas en el 
presente ejercicio.

Caja de Guadalajara acoge 
una exposición de dioramas 
navideños y belenes

La Sala de Arte de la Caja 
de Guadalajara acoge, desde 
el 12 de diciembre hasta el 7 de 
enero, la XVI Exposición de 
Dioramas Navideños y Belenes 
realizados por miembros de la 
Asociación de Belenistas de 
Guadalajara.

Dos jóvenes de Madrid, 
detenidos en Sacedón por 
tenencia de moneda falsa

Los jóvenes Guillermo F.L. 
y Carlos Cesar P.S., ambos 
vecinos de Madrid, fueron de
tenidos en la localidad 
guadalajareña de Sacedón por 
un presunto delito de tenencia 
de moneda falsa al incautarles 
tres billetes falsos de 10.000 
pesetas cada uno.

El albaceteño Luis 
Martínez-Falero, premio 
Adonais 1997

El poeta albaceteño Luis 
Martínez-Falero Galindo, de 32 
años, ha sido galardonado con 
el premio Adonais de poesía 
1997 por su obra «Plenitud de 
la materia». El galardonado es 
licenciado en Filología Hispáni
ca. En 1988, con su libro «Me
moria del desierto» obtuvo el 
Premio Platero de poesía, con
cedido por el Club del Libro 
español de la ONU y actual
mente ejerce la docencia en un 
instituto de su ciudad natal.

La Tribuna

El comité ejecutivo territorial 
de CSI-CSIF del sector de ense
ñanza en Castilla-La Mancha se 
reunió ayer en la sede de este sin
dicato en Tomelloso, bajo la pre
sidencia del recién elegido nue
vo presidente territorial, Miguel 
Vela, para analizar el proceso de 
transferencias educati vas, la po
lémica existente sobre las tasas 
universitarias, la negativa'del 
MEC a negociar la provisión de 
plantillas y la mala situación de 
los institutos de Tomelloso y 
Argamasilla de Alba.

Con representación de las 
cinco provincias castellano-man
chegas a excepción de Cuenca, 
que tiene pendiente la celebra
ción de su congreso el 13 de enero, 
este comité ejecutivo analizó la 
situación de las transferencias 

educativas a la región, haciendo 
referencia a la «buena disposi
ción» demostrada por la Junta de 
Comunidades para contar con 
todas las organizaciones educa
tivas de cara al proceso negocia
dor de esas transferencias duran
te el próximo año. Sobre las ta
sas universitarias, CSI-CSIF ha 
reiterado su propuesta de que se 
dote el 0,8% de la masa salarial 
para el Fondo de Acción Social 
y preferentemente para exención 
de tasas universitarias, asícomo 
la creación de una mesa 
intersindical. Eugenio Retamosa, 
como presidente provincial de En
señanza de CSI-CSIF ha denun
ciado la «sequíanegociadora» del 
MEC sobre la provisión de plan
tillas ante la reunión mañana de 
la Mesa Sectorial.

Por último, este comité ejecu
tivo analizó la situación «cierla-

Tomelloso acogió ayer el encuentro.

mente grave dadas sus deficien
cias» de los institutos de Tome
lloso y Argamasilla de Alba, el

primero de los cuales simultanea 
el curso con la realización de 
obras.

Guadalajara: llamadas 
gratuitas para familiares de 
misioneros en Navidad

Los padres o cónyuges de 
misioneros disponen desde el 
pasado día 12 y hasta el 9 de 
enero de un número de teléfo
no para poder comunicarse con 
éslos de forma gratuita. una vez, 
durante esta Navidad. Según ula 
Delegación de Medios de la 
Diócesis Sigüenza-Guadalajara. 
de esta iniciativa, propuesta por 
Telefónica, Obras Misionales 
Pontificias, la Comisión Episco
pal de Misiones y el Insituto 
Español de Misiones Extranje
ras, podrán beneficiarse todas 
las familias de misioneros de 
España.
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Martes, 17 de diciembre de 1997 151Bono anunció que la Junta está dispuesta a 
autorizar la construcción de viviendas a 
cambio de la cesión de los terrenos de la 
Antigua Fábrica de Armas a la UCLM

Aseguró que no quiere que se le recuerde por haber construido una muralla de viviendas

Bono: en la Fábrica de Armas no 
se hará un desaguisado urbanístico
El presidente de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Bono, anunció ayer 
que el Gobierno regional está dispuesto a autori
zar la construcción de viviendas a cambio de la 
cesión de los terrenos de la Antigua Fábrica de 
Armas a la Universidad de Castilla-La Mancha

siempre y cuando no se cometa un "desaguisado 
urbanístico ". Bono realizó ayer estas declaracio
nes después de que el rector de la Universidad 
regional, Luis Arroyo, le presentase el proyecto 
de la primera fase de rehabilitación de la antigua 
Fábrica de Armas, que la convertirá en un campus

tecnológico puntero en la aplicación de energías 
renovables. Luis Arroyo anunció ayer que el 
campus podrá acoger a partir de octubre de 1998 
a los más de L000 alumnos que cursen las nuevas 
enseñanzas de Ciencias del Deporte y de Medio 
Ambiente.

Mónica ORMAECHEA

El presidente del Gobierno 
regional, José Bono, recordó ayer 
al Ayuntamiento que si para que 
se produzca la cesión a la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
de los terrenos de la antigua 
Fábrica de Armas la Comunidad 
Autónoma tiene que autorizar que 
se hagan pisos y viviendas, está 
dispuesta a la colaboración "siem
pre que no sea un desaguisado 
urbanístico y que no se actúe 
priorizando la especulación so
bre el bien público

No obstante, recordó al Ayun
tamiento de Toledo que la cesión 
debe darse respetando laLey que 
existe exclusivamente en Castilla- 
La Mancha y es que sobre te
rrenos públicos, y este caso es 
el del Ministerio de Defensa, no 
se pueden construir más que bie
nes para que los ciudadanos lo 
usen o viviendas con algún tipo 
de protección.

"No deseamos que así como 
a Carlos III le recordamos como 
un buen alcalde a nosotros nos 
recordasen como un desastre 
urbanístico que por ceder y ga
nar unos duros hicimos una mu
llía de viviendas en la antigua 
Fábrica de Armas".

En este sentido, José Bono 
anunció que el Gobierno regio
nal desea que la Fábrica de Armas 
^ea el campus de la UCLM en 
ioledo en las enseñanzas previs- 
^^ y "si no se utiliza para este 
fnenester-puntualizó- es muy 
probable que fuese una ruina y 
^na vez más ejemplo de las co- 
^as que no deben hacerse".

Por su parte el consejero de 
Educación de Castilla-La Man
cha, Justo Zambrana, anunció que 

n estos momentos la Universi- 
aode Castilla-La Mancha va a 
icuarlaobra de rehabilitación de 
^tos terrenos para ir ganando 
k^^P?- Respecto al trámite ur- 

9’^ílco Zambrana señaló que 
próximamente el consejero de 
a, /^^ Públicas va a conceder la 
p„'^.^'^^eión desde la Comisión 
sp ^-2^^^ de Urbanismo. En este 

niido, pidió la colaboración del 
yuntamiento de Toledo en la 

gjservación del entorno de la
nea de Armas,
Para la Consejería de Edu-

José Bono siguió con atención la presentación del proyecto de la Fábrica de Armas. Y.SORIA

cación y la de Obras Públicas es 
un entorno delicado que hay cui
dar porque es una herencia que 
debemos proteger, sin cometer 
desaguisados", argüyó Zambrana.

La Universidad de Castilla- 
La Mancha presentó ayer en 
Toledo, en el Palacio Fuensalida, 
al presidente del Gobierno cas
tellano-manchego el proyecto de 
rehabilitación de la antigua Fá
brica de Armas de Toledo que en 
una primera fase y con una in
versión cercana a los 1.000 mi
llones de pesetas hará posible que 
en octubre del próximo año aco
ja a 2.500 alumnos que cursarán 
las nuevas enseñanzas de Cien
cias del Medioambiente y deCien- 
cias del Deporte.

El rector anunció que "el pro
yecto de rehabilitación del espa
cio de la Fábrica de Armas per
sigue el servir a la formación de 
los jóvenes, la recuperación del 
patrimonio histórico y el ser un 
lugar enseñable de las nuevas tec
nologías encaminadas a las ener
gías renovables". En este senti
do, Arroyo anunció la vertiente 
tecnológica de este campus que 
contempla la puesta en marcha

Luis Arroyo presentó a Bono el proyecto del campus tecnológico. Y.SORIA

de sistemas de depuración de 
aguas así como de la utilización 
de energías alternativas.La pre
servación del Medio Ambiente,

el ahorro de energía y convertir 
al propio campus en un laborato
rio son algunos de los objetivos 
que persigue este proyecto. El

rector de la Universidad regio
nal anunció ayer que próxima
mente saldrá a concurso la adju
dicación de las obras de rehabi
litación de este recinto si bien 
apostilló que se añadirá una cláu- 
sula en laque se especificará que 
se adjudica bajo la limitación de 
las decisiones administrativas.

La primera fase de este pro
yecto, tal y como anunció ayer el 
arquitecto Mario Muelas, con
templa la rehabilitación de las 
naves de la Antigua Fábrica de 
Armas que acojan los aularios, 
los laboratorios y las sedes de los 
departamentos y la Administra
ción. Si bien la recuperación del 
edificio central, el del arquitecto 
italiano Sabatini, en donde se ins
talarán los departamentos y los 
decanatos, se hará en una segun
da fase. Por su parte, el arqui
tecto de la Universidad regional, 
Diego Peris, realizó un recorrido 
histórico de la antigua Fábrica de 
Armas y sus instalaciones y pre
sentó el proyecto, que ha estado 
dirigido porel Vicerrectorado de 
Centros e Infraestructuras de la 
UCLM, y cuyo titular, Isidro 
Sánchez se despedía ayer con este 
acto de su cargo ya que hoy le 
relevará en este Antonio de 
Lucas.

El proyecto contempla én su 
afán de convertirse en el campus 
tecnológico de la UCLM la utili
zación de la Central de Azumel 
para generar electricidad para las 
instalaciones de la Universidad, 
la utilización del Canal de Carlos 
III para la climatización del 
campus por medio de una planta 
hidroeléctrica y la depuración de 
aguas. Todos estos proyectos se 
abordarán por medio del proyecto 
europeo Termi, que engloba 
mecanismos de apoyo a las de
mostraciones de energías reno
vables y que permitirán que el sol 
y el agua se conviertan en recur
sos del funcionamiento de la 
Universidad. Al término de la 
exposición el presidente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha mostró in
terés por la fecha en la que po
drán verse terminadas las obras 
de la antigua Fábrica de Armas 
y señaló al rector de la Univer
sidad regional que este proyecto 
contará con su apoyo.
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Por incumplir los acuerdos adquiridos para el desarrollo de la institución

Morata solicita la separadón de 
CCM del Centro de Humanidades

La Tribuna

El vicerrector del Campus de 
Albacete, Federico Rodríguez- 
Morata, en nombre de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, ha 
solicitado la separación de la 
Caja de Castilla-La Mancha del 
Patronato Universitario del 
Centro de Humanidades de di
cho Campus por su reiterado 
incumplimiento de los acuerdos 
adquiridos para el desarrollo de 
la institución académica desde 
el año 96.

■ Esta petición la realizó ayer 
por la tarde durante el transcur
so de una reunión mantenida por 
el citado Patronato. El 
vicerrector del Campus de Al
bacete pidió al presidente del 
mismo que convocara una re
unión con carácterextraordina- 
rio a fin de estudiar la petición 
de separación de la CCM como 
patrono.

Según ha explicado Federi
co Rodríguez Morata, la Caja de 
Castilla-La Mancha dejó de 
aportar seis millones de pesetas 
el pasado año al Centro de Hu
manidades y hasta la fecha tam
poco ha ingresado los 13 millo
nes a los que se comprometió en 
este ejercicio, aportaciones eco
nómicas de suma importancia 
dadas las necesidades del cita
do Centro.

El vicerrector indicó que no 
se trata de un hecho aislado, ya 
que desde el 96 tampoco se es
tán realizando aportaciones a

otros Patronatos Universitarios, 
fecha, añadió, desde la que se está 
también incumpliendo el conve
nio marco firmado entre la enti
dad de Ahorros y la Universidad 
de Castilla-La Mancha, sin que 
se hubiera denunciado el mismo 
previamente.

Finalmente, el vicerrector 
dijoque la Universidad compren
día la situación de crisis que está 
atravesando la Caja Regional, 
pero que ello no debe repercutir 
en los alumnos ni afectar a! ser
vicio público que la Universidad 
de Castilla-La Mancha debe 
prestar a su región, máxime 
cuando otras entidades financie
ras, tanto locales como regiona
les, estarían dispuestas a apoyar 
el desarrollo de la Universidad.

Según 
Rodríguez 
Morata, la 

CCM dejó de 
aportar 6 

millones el año 
pasado al 
Centro de 

Humanidades
El vicerrector del Campus de Albacete, Federico Rodríguez-Morata.

La UCLM 
celebra hoy la 
toma de posesión 
de los nuevos 
cargos

La Tribuna

Hoy miércoles, a las 10,30 
horas, en el Aula Magna de 
Servicios Generales, tomarán 
posesión de sus cargos José 
María Cantos Cantos, 
vicerrector de Asuntos Econó
micos; Juan José Berzas, 
vicerrector de Profesorado; 
Ernesto Martínez Ataz, 
vicerrector de Política Acadé
mica y Nuevas Enseñanzas: 
Antonio de Lucas Martínez, 
vicerrector de Centros e Infra
estructuras y José Luis Gonzá
lez Quejido, gerente.

Además de los miembrosdel 
Equipo Rectoral tomarán pose
sión numerosos profesores de 
los distintos Campus de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
acto que podrá seguirse por 
videoconferencia.

Historia debatirá 
la nueva especie 
de Atapuerca

la Tribuna

El investigador del Museo 
Nacional de Ciencia Naturales 
y codirector del proyecto de 
investigación de Atapuerca. 
José María Bermúdez, impar
tirá hoy en Ciudad Real lacon- 
ferencia "El homo antecesor. La 
nueva especie de Atapuerca". 
El acto, organizado por el De
partamento de Historia de la 
Univ^sidad de Castilla-La 
Mancfia, Área de Prehistoria, 
tendrá lugar en el Aula Magna 
a las 17,00 horas.

Charla sobre "Che‘’. Las Juventudes Comunis
tas de Castilla-La Mancha celebraron ayer en Letras 
la charla “Aproximación a la figura histórica del Che 
El acto ha sido organizado además por la Asociación 
de amigos del “Ché“ en colaboración con el PCE, IU, 
Colectivo de mujeres “Pasionaria" y Estudiantes 
Progresistas. p p

La Caja Murcia entregó ayer en 
Albacete sus premios de investigación

La Tribuna

Ayer por la mañana, en el 
Aula Magna «Tomás y Valien
te» de la Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales del 
Campus de Albacete tuvo lugar 
un acto académico, en el que se 
hizo entrega de los Premios Caja 
Murcia de Investigación para 
Estudiantes de Economía y 
Empresa» (2 edición, 1997).

Según las bases del concur
so se entregan dos premios, uno 
por licenciatura, al mejor trabajo 
de investigación presentado por 
estudiantes de Economía y 
Empresa de la UCLM.

Para la licenciatura de Admi

nistración y Dirección de Em
presas, el jurado decidió otor
gar el premio a José Segovia 
Valiente por su trabajo titulado 
«Régimen contable de las socie
dades anónimas deportivas».

Con respecto al premio para 
la licenciatura de Económicas, 
el tribunal decidió dejarlo desier
to al considerar que los trabajos 
presentados no reunían la cali
dad suficiente. El ganador de esta 
convocatoria ha recibido 
100.000 pesetas y su trabajo de 
investigación será publicádoen 
la serie de «Documentos de 
Trabajo de la Facultad de Cien
cias Económicas y Empresaria
les de Albacete».

A

El acto se celebró en Albacete.
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De lo que no cabe duda es que muchos, dentro y fuera del PSOE, 
respirarían tranquilos si finalmente González se decidiera a hacer las 
maletas y poner rumbo a Europa. Pero sigue en sus trece, se queda

Crónica personal

La
 Tr

ib
un

a

Dos hombres buenos izases. ,

E
milio y Víctor fueron hombres 
importantes de los años prime 
ros de la transición, los años 
que recordamos con nostalgia tan

tos políticos y periodistas. Les unie
ron muchas cosas: el mismo parti
do, UCD, la misma capacidad de

PILAR diálogo, la tolerancia, un comporta-
CE31NUDA miento impecable, su ilusión en un 

futuro democrático y en paz. Los dos 
mantenían estrechas relaciones con 
los diputados'de los otros partidos, 
conscientes de que la rivalidad polí
tica no podía envenenar el diálogo 
entre personas. Los dos hacían su 
trabajo bien, sin afán de 
protagonismo, disciplinada y leal
mente. Y a los dos les ha unido aho
ra la fecha del fallecimiento. A Emilio 
Attard se lo ha llevado una gripe 
complicada; a Víctor Carrascal una 
de esas enfermedades mortales de ne-- 
cesidad con la que luchaba desde 
hacía tiempo con una entereza ejem
plar.

Hace pocos años cohipartí mesa 
con los dos en una cena inolvidable. 
Había escrito con cierta morriña sobre 
aquellos primeros años de la transi
ción, y sobre aquellos hombres y mu
jeres que hacían políticaen la transi
ción, y un grupo de ex ucederos me 
llamó para hablar de los viejos 
tiempos. Emilio Attard era un poco 
el hombres incuestionado, todo un 
señor presidente de la ponencia que 
debatió la Constitución, un señor 
presidente que hizo juegos malabares 
para que no se rompiera el difícil

espíritu de consenso, y que logró siem
pre mantener el equilibrio cuando más 
difíciles parecían las situaciones. 
Víctor Carrascal, conversador ameno, 
experto abogado, de gran simpatía a 
pesar de su rostro quijotesco y serio, 
era el hombre de la palabra justa en el 
momento oportuno. Y ameno, y 
educado, y correcto. Fue una cena irre
petible, entre otras razones porque 
Emilio y Víctor ya no están aquí para 
recordar juntos las experiencias 
vividas, aquellos años en los que todos 
los días había algo nuevo que - 
emprender y que resolver, porque sólo 
así se podía dar carpetazo a cuarenta 
años de dictadura. En estos tiempos 
de rencillas políticas que se llevan al 
plano personal, tiempos de sacar tra
pos sucios, de descalificaciones al 
contrario, de compadreos de baja 
estofa entre ciertos políticos y cier
tos periodistas que defienden intere
ses inconfesables; tiempos de rivali
dades llevadas al extremo, de intere
ses partidistas que se anteponen a los 
intereses generales, en estos tiempos 
en los que hay bastante más desen
canto del que se merece un país que 
no va mal, la muerte de Emilio Attard 
y de Víctor Carrascal nos obligan, 
todavía más si cabe, a echar de me
nos a un gran puñado de personajes 
de la transición que demostraron una 
talla política y humana muy por en
cima de la media. Unos la mantie
nen contra viento y marea pero otros, 
a nuestro pesar, han cambiado tanto 
que ya no parecen los mismos.

SERGIO VIEIRA,
subsecretario de Asuntos Humaniatrios de la ONU: 

‘’La ayuda humanitaria no puede seguir supliendo a 
las soluciones políticas”

JEAN ZIEGLER,
profesor y diputado helvético: ‘’El milagro econó

mico suizo fue posible gracias a Hitler”

PELLO SALABURU,
rector de la Universidad del Pais Vasco: ‘’El tema 

de ETA influye en la gestión de la universidad”

JUAN JOSE LIZARBE BAZTAN,
secretario general del PSN-PSOE: *’E1 problema 

de la pacificación sigue estando en el nacinalismo vas
co”

RODRIGO RATO,
vicepresidente económico del Go

bierno: ‘’El plan liberalizador de laeco- 
nomía se cumplirá al 100%en el nuevo 
curso político”

ABELARDO CARRILLO, 
gerente de cercanías de Renfe: ‘ 'Lle

garemos a poner telefonos en los trenes”

AMALIA GOMEZ, 
secretaria general de Asuntos Sociales: ‘’No habrá 

una democracia consolidada hasta acabar 
con el maltrato de las mujeres”

ESPERANZA AGUIRRE, 
ministra de Cultura: ‘’El museo Reina

Sofía puede ceder al Museo dp Arte 
Contemporáneo de Barcelona, obras no 
imprescindibles”

Gon^Ález se queda

BERTA 
wmvoiz

D
igan lo que digan y aunque cada equis 
tiempo tomen cuerpo los rumores 
sobre su posible retirada de la polí
tica doméstica para marcharse a Bruselas, 

Felipe González se queda en casa. No quiere 
cargo alguno fuera de nuestras fronteras y 
no tiene intención de dejar el escaño de di
putado. Lo ha dejado claro el actual secre
tario general del PSOE, Joaquín Almunia, 
y también el propio interesado. Otra cosa 
es que el ex dirigente socialista esté encon
trando más dificultades de las que espera
ba para encontrar su ubicación en el actual 
escenario político tras trece años al frente 
del Gobierno y 23 al frente del partido. 
Dificultad que al ex vicesecretario general 
del PSOE, Alfonso Guerra, le merece una 
«gran comprensión» porque entiende que 
no es un camino fácil y se necesita tiempo 
para pasar del «lidérazgo orgánico al 
liderazgo social».

Y comprensible le parece también al 
presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, que 
ha unido su voz a la de aquellos que con

sideran que sería un error desperdiciar la 
experiencia de González como se hizo en 
su día con el ex presidente Adolfo Suárez. 
Sin embargo, la sensación que se ha gene
rado en estos últimos meses es que a 
González le cuesta encontrar acomodo y 
que a los demás, incluso dentro del PSOE, 
les cuesta ubicarlo en otros papeles que no 
sean los que ya interpretó en el pasado. Su 
anunciada intención de participar activamen
te en el debate político, de convertirse en 
una especie de «conciencia crítica» y beli
gerante en la denuncia contra los excesos 
en la actuación del Gobierno del PP, no 
parece tener, de momento, demasiado éxi
to.

Tanto si habla como si calla, sus pala
bras como sus silencios, son fuente cons
tante de conflicto cuando no de 
malintencionadas interpretaciones sobre la 
larga sombra que proyecta sobre Almunia.

De lo que no cabe duda es que muchos, 
dentro y fuera del PSOE, respirarían tran
quilos si finalmente González se decidiera 

a hacer las maletas y poner rumbo a Euro
pa.

Pero sigue en sus trece, se queda. Como 
tantas veces desde 1994, González ha de
clinado aceptar la presidencia de la Comi
sión Europea, a pesar de los intentos para 
convencerle porparte Jacques Delors y del 
canciller alemán Helmut Kohl. De la mis
ma forma que rechazó la propuesta de los 
socialistas europeos para que se convierta 
en el primer responsable de la Política 
Exterior y de Seguridad Común, más co
nocido como «míster Pese», cargo de nue
vo cuño previsto en el Tratado de la UE, 
aprobado el pasado mes de junio en la 
Cumbre de Amsterdam por los jefes de 
Estado y de Gobierno de los quince.

Hasta ahora, el cargo al que no ha dicho 
ni si ni no, y que tal vez podría estar pen
sando en aceptar, es el de supervisor espe
cial de la Organización para la Seguridad y 
la Cooperación en Europa (OSCE) en la 
antigua Yugoslavia, a propuesta de la 
Administración norteamericana.
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Los niños y la basura

MANUEL 
JULIA (*)

E
s una imagen del dualismo de nuestro 
tiempo, siempre ha habido un dualis 
mo, en todos los tiempos, los dos únicos 
linajes que existen, según Quevedo, el de 

tener y el de no tener. Una imagen expre
sionista que ocupa el envés de la opulencia. 
Una fotografía sin luces, con una montaña 
oscura de miseria habitada por niños. Allí 
llegan inmensos camiones que rugen en el 
vertedero, sueltan los desperdicios de su 
panza entre una muralla de humo dantesco, 
se van retirando poco a poco, acomodando 
la basura que se forja como una obstinación 
pastosa de plásticos y hebras de nada. Los 
niños esperan que el camión vacíe su carga, 
arrebujados en el área, esqueléticos y oscu
ros, y gritan, como si el hambre fuera un juego 
en la basura. La estampa se solidifica en el 
papel, unos dedos pequeños punzando una 
bolsa de mugre; se clarea en la pantalla, 
manitas negruzcas hurgando restos de hue
sos, inercias de noches abundantes, la mú
sica del viento que huye de asco. Es una 
estampa sin juguetes. Los niños chapotean 
en una balsa de mierda, buscando algún tro
zo de carne que quizá alguien se olvidara de 
engullir. Algún hueso cubierto de dentella
das ausentes, una sombra enhiesta de algo, 
frutas secas, cáscaras baldías, cortezas in

^ Profesores y alumnos
JAVIER REVERTE

Fi
rm

a i
nv

ita
da

E
l nuevo escándalo de los abertzales de 
Euskadi tiene visos de comedia. Unos 
maestros de un colegio de Bilbao han re
partido a sus alumnos una carta contra la con

dena del Supremo a los integrantes de la mesa 
de Herri Batasuna. La carta considera la con
dena como un ataque contra la libertad de ex
presión y señala que el Poder Judicial del Es
tado está sometido al Gobierno. El Gobierno 
vasco ha abierto una investigación sobre los 
hechos, los partidos políticos han protestado - 
a excepción de HB, por supuesto- y muchos 
padres de los alumnos del centro han manifes
tado su cólera por esta manipulación de los 
enseñantes. Hay razones de sobre para la ira 
y la protesta. Pero toda la polvareda organiza
da a mí me parece un poco fuera de tono. ¿Por 
qué causa? Pues muy sencillo: porque la carta 

vencibles con un rastro de vaho, mendru
gos indemnes, sendas de pringue que lleven 
al tesoro. Los niños posan ante los fotógra
fos. Muestran su sonrisa mendiga ante las 
cámaras. Se colocan el vaquero roto, alisan 
el niki, saludan a sus espectadores movien
do las manos amigas en un relampagueo de 
dicha que huele a conservas podridas, risas 
con aura de podredumbre. No cesan los 
camiones su viaje intermitente, de laciudad 
al basurero, rugiendo como monstruos que 
no asustan a los niños, sino que los alimen
tan. Y ellos los saludan como si fuesen re
yes magos opulentos que viajan con jugue
tes carnívoros. Meter las manos en los me
jores residuos es el privilegio de la pobretería 
infantil, seleccionar las cáscaras menos 
putrefactas, transitar principescos las gran
des cordilleras de detritus, almenas de as
querosidad emoliente, en donde sonríen los 
niños, y se bañan, vástagos pestíferos del 
suburbio, en las charcas del hedor. El pri
mer ambicioso corrompió la tierra, dice 
Voltaire. Y la tierra, corrupta, junta paña
les y muerte, infancia y basura, la terrible 
fotografía dCl infierno real. El infierno está 
lleno siempre de inocentes. Cero siete, ya.

* Manuel Julia es periodista.

se ha repartido entre niños de entre tres y siete 
años. Difícilmente se comprende que un niño 
de tres a siete años pueda entender expresio
nes como «ataque a la libertad de expresión» 
o «supeditación del poder judicial al Gobier
no» o «el PP aplica una política de máxima 
dureza en el conflicto que vive Euskalerría». 
Los niños de tres a siete años bastante tienen 
con ir aprendiendo a leer. Lo que de verdad les 
interesa es jugar. Por eso, si bien es cierto que 
los profesores firmantes de la carta deberían 
ser sancionados por tan burda manipulación 
de las mentalidades infantiles, yo creo que la 
sanción debería aplicarse por otro motivp: por
que son tontos y porque sólo a un tonto se le 
ocurre escribir esas cosas para niños de tres a 
siete años. Y los tontos, creo yo, no deberían 
ejercer el oficio de maestros.

Como hienas
CARMEN FERRERAS

P
ertenecen a la peor especie. Son hie 
ñas. Actúan como hienas. No tienen 
corazón. Ni un atisbo de sentimiento. 
¿Les vió usted en el pleno del otro día?. Me 

dieron pena y vergüenza, y asco y rabia. Y 
volví a sentir la importancia que he sentido 
tantas veces. Y por un momento me olvidé 
que vivo en una democracia, sin duda el 
menos malo de los sistemas... para los ase
sinos y cómplices con ellos.

Ellos son los hijos de perra cuyas verda
des siglas responden a otra filial definición: 
Hijos de Belcebú, hijos del mismísimo de
monio. Sitúe la escena. Una concejala de 
Izquierda Unida, compañera de corpora
ción de José Luis Caso, los increpaba pi
diéndoles piedad, suplicándoles un gesto 
de humana actitud. Nada. Los cuatro 
batasunos del Ayuntamiento de Rentería, 
tres hombres y una mujer, mascaban chicle 
como el que masca ira, haciendo caso omiso, 
oídos sordos a la súplica. Gozando con su 
anunciada venganza, rumiando su despre
cio. ¡Miserables! ¡Canallas!. Fuimos mu
chos los españoles que, en esos momentos, 
sentiinos lo mismo.

Televisión Española debió pasarnos esas 
imágenes unay mil veces. Y aprovechar para 
enviar un vídeo a don José María Setién y 
al señor Arzálluz. Hay actitudes, frente al 
odio y a la violencia, que no tienen excusa. 
La de HB es bien clara. Nunca la decisión 
judicial habrá dejado tan claras las cosas. 
Quieren guerra y la provocan, y la buscan. 
Lo de menos es que se acerque a los presos 
etarras hacia un feudo que creen suyo y que 
ha vallado la indefinición de tantos. Poco 
importa la autodeterminación que dicen 
perseguir. Matan por matar. Y lo mismo 
les da que sean compatriotas con su mismo 
RH que maquetos. El caso es matar.

El otro día dejaron bien clara su condi
ción de hienas en el pleno del dolor. Mas
caban chicle y miraban hacia otro lado, quizá 
para no ver el horror que engendran y el 
dolorque siembran. Si teníamos alguna duda 
sobre su condición, se disipó al instante. 
No se me van dé la cabeza. Indiferentes, 
disfrutando con la situación. ¡ Y que toda
vía les excusen y defiendan! ¡Y que toda
vía haya quien les llame «grupo político»! 
Las hienas al desierto. Estas tienen la suer
te de sobrevivir en una democracia.

ANTONIO 
GUERRA

Aguinaldos macroeconómicos
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B
ajó por fin el lenguaje de los gran 
des números a la calle. Esa cosa tan 
inaccesible como la macroeconomía, 
nacidaentre las grisuras de Maastricht, em

pieza a comprenderse a golpe de buenas 
noticias que engrosan las cestas de la com
pra, rebajan las hipotecas que amparan el 
pisito donde nuestro hijo fundará su hogar 
y rebaja la desorbitada cifra de esa trampa 
de todos llamada deuda pública. Para lle
gar a esta situación de aguinaldos 
macroeconómicos que hoy son noticia, ha 
hecho falta dominar la puñetera inflación, 
ese cáncer de la moderna economía que 
encarece los precios al consumo, con te
ner el no menos pajolero IPC y jibarizar 
los sueldos, al menos no dejarlos crecer, 
para evitar excesos en el gasto y pereza en

la ganancia productiva.
A las buenas noticias macroeconómicas 

se une ahora otra rebaja en el precio del 
dinero. La noticia ha añadido contento a la 
luminaria callejera de la fiesta, cuando ya 
el consumo se había animado. Y a veremos 
si tanta animación ante la nueva bajada de 
intereses no vuelve a encender las señales 
rojas inflacionistas y retorna el crujir de 
dientes del desajuste económico. Dicen los 
entendidos que no hay miedo, que el Rato 
lo tiene atado y bien atado, de tradición le 
viene, pero con las disfunciones de la macro 
nunca se sabe. Importa sobre todo que la 
gente, sin entender demasiado por qué el 
dinero sube y baja de precio siendo el ins
trumento de la compraventa al que siem
pre se consideró inamovible y frío, está 

contenta y por ahora se cree a pies juntillas 
eso de que España va bien.

Sólo un inconveniente a señalar, que no 
es moco de pavo navideño: el paro y la 
impresión general de que la riqueza de las 
rentas empresariales están en desacuerdo 
con las laborales. En una palabra, se repar
ten mal las ganancias del oficio más viejo 
del mundo después del que todos sabemos, 
el trabajo.

Dicen que ganan mucho las empresas y 
poco el currante. Pero si al segundo le suben 
la soldada, los expertos en macroeconomía 
también dicen que se va al garete estos 
aguinaldos que ahora suenan a villancico 
con una alegría que nadie nos asegura si es 
a medio/largo plazo o tan efímera como la 
vida misma.
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acompañaron a la familia de su 
compañero fallecido durante la 
visita a Estrasburgo

1

NACIONAL
La hermana del concejal de Ermua agradeció el apoyo del PE tras el crimen

El Parlamento Europeo 
ovacionó a la familia Blanco
El pleno del Parlamento Europeo ovacionó ayer durante 
casi un minuto a la familia del concejal del Partido Popular 
(PP) asesinado por ETA hace cinco meses, Miguel Angel 
Blanco, que acudió a Estrasburgo por invitación del presi
dente de la Cámara, Jose María Gil-Robles. Un hemiciclo 
casi repleto con todos los eurodiputados puestos en pie y

mirando a la tribuna de invitados rompió en aplausos 
durante casi un minuto cuando la vicepresidenta del Par
lamento, la alemana Ursula Schleicher, anunció la presen
cia de la familia de Blanco. Schleicher saludó a la familia, 
agradeció su presencia y expresó la solidaridad de la Euro- 
cámara con ella y con todas las víctimas del terrorismo.

Efe - Estrasburgo

A la salida, Marimar, herma- 
nade! concejal asesinado, mani
festó a los periodistas su «gran 
emoción» por el recibimiento y 
porque en Europa la muerte de 
su hermano «haya marcado tam
bién un antes y un después» y 
los eurodiputados «consideren 
que los presos de ETA no son 
políticos, son terroristas».

Marimar Blanco tuvo tam
bién palabras de recuerdo para 
el edil del PP asesinado el pasa
do jueves por la organización 
terrorista vasca, José Luis Caso.

«Ha sido como repetir la 
muerte de mi hermano justo cin
co meses después», dijo, «y tanto 
yo como toda mi familiajia sen
tido desde muy dentro el mismo 
sentimiento que cuando mataron 
a mi hermano».

Tras el acto en el hemiciclo, 
la familia se entrevistó con Gil- 
Robles, acompañada de los 
miembros del consistorio de Er
mua, la localidad vasca en la que 
craconcejal Miguel Angel Blan
co.

Gil-Robles agradeció que hu

bieran respondido a la invitación, 
que se hizo el pasado julio cuan
do una delegación de eurodipu
tados fue a Ermua para expre
sar su solidaridad con la fami
lia^ y manifestó que la visita «es 
eFejemplo de que hay que estar 
luchando todos juntos, más allá 
de las fuerzas políticas, contra 
el terrorismo.

El alcalde de Ermua, Carlos 
Tortorica, manifestó que el men
saje de la visita a Estrasburgo 
es «transmitir a la sociedad euro
pea que hay lugares en donde la 
sociedad, no sólo a través de los 
políticos y las instituciones, tiene 
que hacer un esfuerzo, movili
zarse y manifestarse, para defen
der la democracia y conseguir 
que la libertad sea una realidad».

Asesinato y "liberación"

Tanto Gil-Robles como Tor
torica subrayaron que era impor
tante que todos los europeos 
comprendieran que no puede 
haber espacios de impunidad 
para los terroristas de ETA.

«Hemos vivido con dolor que 
desde algunos países europeos

?• /
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La familia Blanco conversa con Gil Robles. EFE

se entienda que el problema de 
ETA es el de un movimiento de 
liberación nacional», dijo el 
alcalde de Ermua.

«Hoy en el Parlamento Euro
peo se han visto unos padres que 
tenían un hijoque ha desapareci
do por el único hecho de tener 

una opinión política y no puede 
ser que en Euskadi o en Europa 
se puedan conseguir objetivos 
políticos a través del asesinato. 
Esto se debe desterrar de Euro
pa y al que asesina no se le pue
de llamar movimiento de libe
ración», concluyó.

Educación 
identifica a los 
profesores que 
distribuyeron una 
nota en pro de HB

Efe • Vitoria

El Departamento de Educa
ción del Gobierno Vasco ya iden
tificó a los integrantes del colec
tivo de profesores del colegio 
público Txurdinaga, de Bilbao, 
que entregó a escolares de entre 
3 y 5 años un escrito en el que se 
critica lacondena de la Mesa Na- 
cional de HB.

El titular del Departamento. 
Inaxio Oliveri, informó ayer al 
Consejo del Gobierno Vasco so
bre lo sucedido en el centro esco
lar y sobre la apertura de una ins
pección en la mañana del lunes.

La portavoz del Ejecutivo de 
Vitoria, Mari Carmen Garmen
dia, adelantó que los autores de 
la circular están identificados, 
aunque no facilitó datos sobre 
sus filiaciones o el número de 
enseñantes adheridos al escrito.

Garmendia explicó que el 
Consejo está a la espera de los 
resultados de la inspección, que 
confía se logren en un «breve 
plazo» de tiempo y recordó que 
la circular y la posterior polémi
ca «se refiere a una parte del pro
fesorado» del citado centro edu
cativo y no a todo el claustro.

La portavoz, que aseguró que 
Oliveri cuenta con la «confian
za» del Consejo de Gobierno, 
afirmó que, en la reunión del 
gabinete de ayer, no se habían 
analizado las críticas provenien
tes del sindicato UGT en las que 
denunciaba que «la mano de ELA 
y LAB se ve detrás» del sectaris
mo que asegura se fomenta en 
la enseñanza pública vasca «con 
la connivencia, en la mayoría de 
los casos, del propio consejero 
de Educación».

El TC rechaza el recurso que 
HB presentó contra De Vega

Zamarreño acusa a los ediles de HB en 
Rentería de ser un comando de información

Efe - Madrid

El Tribunal Constitucional 
acordó no admitir a trámite el re
curso de los 23 miembros de la 
^esa Nacional de Herri Batasu- 
^u. condenados a siete años de 
cárcel por colaborar con ETA, 
con el que pretendían apartar del 
JUICIO al presidente de la Sala, 

Qsé Augusto de Vega.
i-ÍP ^^ío notificado ayer, 
Tribunal Constitucional deci- 

cla inadmisión y archivo del 
ccurso contra el auto dictado por 
^oalade lo Penal del Supremo 

pasado 6 de octubre y por la 
^la especialmente constituida 
beste Tribunal para resolvere! 
Jicidente de recusación plantea- 
®contra José Augusto de Vega, 

9ue rechazó su tramitación.
^. El Constitucional estima que 
.. *‘ecurso se promovió antes de 
'Ual¡2ar la vía judicial y la de

manda carece de contenido para 
justificar una decisión sobre el 
fondo por parte de este Tribunal.

Los dirigentes de Herri Bata
suna (HB) recusaron al comienzo 
de su juicio al presidente de la 
Sala de lo Penal del Tribunal Su
premo alegando que una hija de 
José Augusto de Vega se había 
incorporado a la Secretaría de 
Estado de Seguridad del Minis
terio del Interior, lo que a jui
cio de los acusados ponía de ma
nifiesto la existencia de una re
lación personal del magistrado 
con tal Departamento.

Además, alegaron que des
de el Gobierno se habían reali
zado pronunciamientos para que 
la Sala condenara a los dirigen
tes de HB, lo que unido a la ante
rior fundamentación hizo que los 
acusados estimaran que se que
braba la imparcialidad del pre
sidente de la Sala.

Efe - Barcelona/Rentería

Manuel Zamarreño, sustitu
to del concejal de Rentería del 
PP asesinado por ETA, José Luis 
Caso, acusó ayer a los cinco edi
les de HB de este consistorio de 
haber facilitado información a 
la organización terrorista para 
llevar a cabo el atentado.

En declaraciones a la emisora 
COM Radio, Zamarreño afirmó 
que «los cinco concejales de 
Herri Batasuna en el Ayunta
miento de Rentería han sido el 
comando de información de ETA 
sobre José Luis Caso».

«Aparte de la relación que pu- 
dieratenercon todos losconceja- 
les del Ayuntamiento y una parte 
de funcionarios, a mi compañe
ro José Luis no le conocía nadie 
en Rentería», porque vivía en 
Irún, donde fue asesinado, se
ñaló Manuel Zamarreño, para 

preguntase a continuación: ¿en
tonces, quién sabía cosas de él?».

El sustituto de José Luis Caso 
dijo que no tiene miedo por las 
pintadas que aparecieron el lu
nes en Rentería señalándole a él 
y a su compañera de consitorio 
Concepción Gironza como pró
ximas víctimas de ETA, aunque 
precisó que «ante esa gentuza hay 
que tener temor y precaución».

Pleno en Rentería

Por otra parte, el primer ple
no ordinario del Ayuntamiento 
de Rentería tras el asesinato de 
José Luis Caso volvió a conde
nar ayer el atentado, así como 
las pintadas amenazantes apare
cidas en la localidad contra los 
representantes de! PP y un 
ertzaina.

En la sesión plenariacelebra- 
da ayer, la sillaque habitualmen

te ocupaba José Luis Caso es
taba vacía y, en su lugar, sus 
compañeros de corporación co
locaron un cartel con un retrato 
del edil asesinado por ETA el 
pasado día 11 en un bar de Irún.

La otra representante de! PP 
en el consistorio renteriano, 
Concepción Gironza, no partici
pó en el pleno yaque, según indi
caron fuentes de su partido, «se 
encuentra física y mentalmen
te agotada» tras los aconteci
mientos de los últimos días.

A pesar de esta ausencia, tan
to Concepción Gironza como 
Manuel Zamarreño, quien será 
designado concejal del PP en 
sustitución de José Luis Caso en 
un pleno que se celebrará a fi
nales de enero, expresaron en 
distintas ocasiones que segui
rán al frente de sus cargos para 
«seguir con la línea marcada por 
José Luis».
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Rajoy mantuvo la lesalidad de mantener el censo antiguo

El nuevo padrón financiará 
a las CCAA cerca del 2002

Vázquez dimite como 
vicepresidente de la FEMP

Efe ■ Madrid

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
insistió ayer en que el nuevo pa
drón no afecta a la financiación 
autonómica, aunque la población 
sí se actualizará al final del quin
quenio para garantizar que nin
guna comunidad tenga una ren
ta per capita inferior ai 90 por 
ciento de la media.

Rajoy realizóestas afirmacio
nes en la Comisión de Adminis
traciones Públicas del Congre
so, en la que el PSOE -que ha
bía pedido su comparecencia- ca
lificó de «injusto» que no se tenga 
en cuenta el último padrón en el 
modelo de financiación 1997- 
2001 y se mostró convencido de 
que los tribunales «darán la ra
zón» a las comunidades que recu
rran esta decisión.

El ministro dejó claro que, a 
diferencia de lo que ocurre con 
la financiación autonómica, la 
población actualizada sí influ
ye en los recursos que reciben 
las corporaciones locales y ha 
sido el principal criterio que ha 
contado en la distribución de los 
fondos resultantes del nuevo sis
tema de financiación de la Sani
dad.

Subrayó Mariano Rajoy que 
en los diferentes modelos de fi
nanciación que se han ido apro
bando hasta ahora «no se utili
zó nunca la población real», sino 
que en cada caso se aplicaron los 
datos correspondientes a censos

Rajoy recordo que el nuevo padrón influye en el FCI.

anteriores y, así, en el sistema 
de 1987-1991 se tuvo en cuenta 
el censo del 83; en el de 1992- 
1996, el del 88, y en el modelo 
actual se decidió continuar con 
los habitantes de 1988.

El Gobierno se siente respal
dado en esta decisión, toda vez 
que hasta el Tribunal Constitu
cional ha sentenciado -a raíz de 
un recurso planteado hace años 
por Baleares- que la población 
«es un parámetro indicativo» y 
no hay que contemplarlo como 
«un dato objetivo y cerrado», 
añadió el ministro.

EI titular de Administracio
nes Públicas precisó que, al fi
nal del período de vigencia del 
actual modelo, sí se tendrá en 

cuenta la población actualizada 
para garantizar que ninguna co
munidad tendrá una renta per 
capita inferior al 90 por ciento 
dé la media, según contempla el 
sistema de financiación autonó
mica aprobado por todas las auto
nomías de régimen común, ex
cepto las tres gobernadas por el 
PSOE.

El censo actualizado influye 
también en cierto modo en el 
Fondo de Compensación 
Interterritorial, ya que la ley que 
lo regula establece que el 87,5 
por ciento de los recursos con 
que se dote el FCI se distribuirá 
según los valores medios de 
población de los últimos cinco 
años.

Efe - Madrid

El alcalde de La Coruña, 
Francisco Vázquez, dimitió por 
«razones de trabajo» como vice
presidente primero de la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias (FEMP) y fue susti
tuido en el cargo por el también 
socialista y alcalde de Gijón, 
Vicente Alvarez Areces.

La presidenta de la FEMP, 
Ritá Barberá, dijo que Vázquez 
presentó la carta de dimisión ante 
el Consejo Federal «en función 
de que no podía asumir la respon
sabilidad como el deseaba» y le 
agradeció «todo su esfuerzo y 
entrega en defensa del municipa- 
lisrno».

Agregó que el alcalde de 
Gijón fue nombrado vicepresi
dente por el Consejo Federal y 
se mostró segura de que tendrá 
«toda su buena voluntad puesta 
en continuar con el consenso y 
en la defensa del municipalis- 
mo».

EI Consejo Federal también 
aprobó una declaración de con
dena porel asesinato del conce

Murió Emilio Attard, uno de 
los padres de la Constitución

Efe ■ Rocafort (Valencia)

El presidente del Consejo Ju
rídico Consultivo de la Comuni
dad Valenciana, Emilio Attard 
Alonso, de 82 años, considera
do como uno de los padres de la 
Constitución Española de 1978, 
murió en la madrugada de ayer 
en su residencia de Rocafort, in
formaron fuentes de su familia.

La muerte de Attard se produ
jo a las 03,30 en su casa de Roca

jal del Ayuntamiento de Ren
tería José Luis Caso y reiteró, 
según Barberá, la necesidad de 
«la unión de todos los demócra
tas en la defensa de los crite
rios de convivencia, de paz, to
lerancia y libertad».

Asimismo, el Consejo Fede
ral expresó su condolencia por 
la muerte Emilio Attard, «va
lenciano e importante jurista que 
fue personalidad decisiva en el 
momento de la transición cuan
do desempeño la presidencia de 
la Comisión Constitucional del 
Congreso que aprobó el texto 
constitucional».

El Consejo Federal aprobó 
también el presupuesto de la 
FEMP para 1998, que asciende 
a 2.692 millones de pesetas. Los 
gastos de personal se incremen
tan un 2,1 por ciento y los gas
tos generales disminuyen un 18 
por ciento.

Durante la reunión se deba
tió también la situación y nego
ciaciones para la consecución 
de un Pacto Local y, según Bar
berá, se manifestó la «voluntad 
de todos de seguir adelante».

fort, y en el momento del falleci
miento estaba rodeado de todos 
sus familiares y amigos más cer
canos. EI prestigiosojurista esta
ba en coma después de sufrir una 
complicación gripal que le afec
tó al proceso glucémico que pa
decía desde hacia algún tiempo.

Hoy, a las 13,30, se celebra
rá en la iglesia del Patriarca el 
funeral, tras lo que los restos de 
Attard serán trasladados al ce
menterio general de Valencia.

Ser oojelivos. Ser rigurosos. Ser inJepenclieiiles. Ser enlreleniilos. Ser fiables. Ser 

apasionados. Ser profesionales. En el 98 seremos como Lay que ser. Deseamos un 

felis año a lodos los que nos escuclian cada día porque les gusla nuestra forma de ser.
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Tocino afirma 
que España 
puede mantener 
la contención de 
gases al 17%

Efe - Bruselas

España puede mantener 'el 
objetivo de aumentar sólo en un 
17 por ciento las principales 
emisiones del calentamiento de 
la Tierra, según insistió en Bru
selas ayer la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino.

El compromiso de España se 
mantiene, dentro del recorte ge
neral aceptado por los países 
participantes en la reciente Con
ferencia sobre el Cambio C1imá
tico de Kioto, y el Gobierno apo
ya los objetivos que, antes de 
esta reunión, fijó la Unión Euro
pea (UE), según la ministra.

Tocino dijo que, sin la apli
cación de las medidas que se de
rivan del acuerdo obtenido en 
Kioto, España podría ver au
mentar sus emisiones de dióxido 
de carbono hasta el 45 por ciento 
en el 2010 en comparación con 
los niveles de 1990.

Su ministerio, según los da
tos incluidos en el Plan Energé
tico Nacional, asume la hipóte
sis de que las emisiones de ga
ses responsables del efecto in
vernadero podrían aumentar un 
25 por ciento en el 2000 sobre 
los niveles de hace siete años.

Tocino recordó que España 
podrá aumentar sus emisiones 
-fundamentalmente dióxido de 
carbono- a pesar de que otros 
países comunitarios recortarán 
las suyas, dado que el punto de 
partida es inferior al de otros 
Estados miembros.

La ministra apoyó en el Con
sejo de Ministros de Medio Am
biente que los Quince se fijen 
como objetivo un recorte del 15 
por ciento para los gases respon
sables del "efecto in vernadero".

González dice que 
no tiene base su 
supuesta opción a 
la Comisión 
Europea

Efe ■ Madrid

El ex secretario general del 
^SOE, Felipe González, negó 
^ycr que vaya a renunciar a su 
escaño en el Congreso para 
aceptar la presidencia de la Co- 
•^'sión Europea y aseguró que 
’^jpguna de estas informaciones 
«tiene fundamento».

Asu llegada al Casino de Ma- 
•"’d para participar como po- 
ente en unas jornadas sobre la 
oneda única, González afirmó 

,'? prensa que «no es verdad» 
^información publicada sobre 
^fíiarcha a la Comisión Euro-

«en ningún mo- 
®nto se me ha ocurrido».

cin °^’^^ ®°’’^® ^^^ especula- 
nes sobre su futuro y dijo que 

ra*"^/?^^® '^^^ ^ hacer una ope- 
g^*®n para levantar el cielo en 
ver ^^i ’ ^“® ^
a k^’i ct)nsiguen y lo ponen 

nltura de Nueva York».

Amar confirmará la decisión ante el Congreso

España notifica a la OTAN 
su incorporación militar

Efe ■ Bruselas

España comunicó ayer a los 
demás países aliados a través de 
su ministro de Exteriores, Abel 
Matutes, su decisión de integrar
se en la nueva estructura mili
tar, paso que será anunciado en 
el Parlamento la próxima sema
na por el presidente del Gobier
no, José María Aznar.

«España se ha incorporado 
a la estructura militar de la 
OTAN con la felicitación de to
dos», dijo Matutes a la prensa 
en Bruselas.

El ministro explicó que ha
bía sido «facultado» porel presi
dente del Gobierno español para 
comunicar esa decisión a los de
más países de la Alianza Atlánti
ca, cuyos ministros de Exterio
res celebraron ayer una reunión 
en la sede de la OTAN.

La incorporación de España 
a la nueva estructura militar su
pone, según Matutes, «una ma
yor seguridad a un menor cos
te», además de «mejores oportu
nidades de vida en un entorno 
más seguro».

«Los Aliados dan la bienve
nida al anuncio de España de su 
intención de sumarse a la nue
va estructura militar de la Alian
za y, porconsiguiente, de tomar 
parte en la nueva estructura de 
mandos sobre la que ha sido al
canzado un acuerdo», señala el 
comunicado final de la reunión 
celebrada ayer en al sede de la 
OTAN.

Cardenal dice que Fungairiño no 
Justificó la dictadura en América

Efe - Madrid

Las formaciones políticas de 
oposición criticaron ayer el in
forme del fiscal jefe de la Au
diencia Nacional, Eduardo Fun
gairiño, mientras la Fiscalía 
General del Estado emitió un in
forme en el que afirma que aquél 
no justificó las dictaduras de Ar
gentina y Chile.

El reciente documento de 
Fungairiño en el que apuntaba 
la falta de jurisdicción de los tri
bunales españoles para conocer 
hechos delictivos cometidos en 
el extranjero suscitó polémica 
en medios políticos y judiciales.

En estos últimos, el vicepre
sidente del Consejo General del 
Poder Judicial, Luis López Gue
rra, pidió a Fungairiño, una recti
ficación sobre sus manifestacio
nes en relación a las dictaduras 
de Argentina y Chile, de las que 
escribióque eran necesarias para 
«subsanar las deficiencias cons
titucionales».

Matutes recibió las felicitaciones de sus colegas de la OTAN.

La plena participación de Es
paña «reforzará su contribución 
global a la seguridad de la Alian
za, ayudará a desarrollar la Iden
tidad Europea de Defensa en el 
seno de la OTAN y consolida
rá los lazos trasatlánticos», agre
ga la nota de los aliados.

Para el Gobierno español «es 
un motivo de gran satisfacción 
constatar que se han cumplido 
las condiciones para que Espa
ña dé su aprobación», señaló 
Matutes en una conferencia de 
prensa.

El ministro consideró que, 
aunque aún debe procederse a 
planificar la reforma de las fuer

López Guerra expresó su «ra- 
dical desavenencia y crítica» 
con el fondo de esas declaracio
nes, por considerar que son «in
admisibles», y confió en que 
sean rectificadas.

Intolerancia

Desde el ámbito político, el 
portavoz parlamentario del 
PSOE, Juan Manuel Eguiaga
ray, acusó al Gobierno de «in
tolerancia» y «falta de formas 
democráticas» por las manifes
taciones de algunos de sus 
miembros sobre la instrucción 
judicial de los desaparecidos en 
Chile y Argentina y por su ac
titud en el Parlamento.

Eguiagaray criticó que el Go
bierno mantenga en su cargo 
«contra viento y marea» a Eduar
do Fungairiño, pese a que éste 
«encuentre comprensible la ac- 
tuación de un general golpista».

En esta línea, la portavozpar- 
lamentaria de IU. Rosa Aguilar, 

zas y de puestos en la nueva 
estructura militar, España con
sidera que «ahora era el mo
mento de tornar la decisión de 
si nos entregamos o no, porque 
si no se entra en el problema 
consabido de el huevo y la ga
llina».

Matutes resaltó que la estruc
tura de mandos ayer confirma
da «conviene plenamente a los 
deseos de España», y que los pre
parativos para poner en funcio
namiento el cuartel subregional 
español comenzarán ya mismo 
sin esperar a la reforma de la 
estructura de fuerza y a la distri
bución de cargos.

instó al Ejecutivo a que desti
tuya a Fungairiño y al fiscal ge
neral del Estado, Jesús Carde
nal, o que diga públicamente que 
comparte sus tesis sobre las dic
taduras de Chile y Argentina.

Aguilar manifestó que el Go
bierno «no puede mantenerse en 
silencio» y que «no hay posibili
dad intermedia» ante la grave
dad y la importancia de las opi
niones que Fungairiño supues
tamente vertió en un informe so
bre los citados regímenes y que 
Cardenal respaldó.

El líder de Unió Democráti
ca. Josep Antoni Durán i Lleida, 
solicitó al Consejo General del 
Poder Judicial que «analice y 
tome una decisión» respecto al 
informe de Fungairiño.

Pese a reconocer que cono
ce el texto sólo por la prensa, 
Durán i Lleida afirmó que «es 
inaceptable e impresentable, y 
el Consejo General del Poder 
Judicial tiene un deber de aná
lisis y de tomar una decisión».

Noticias breves
i Aznar avisa que habrá 
!muchos problemas que 

resolver en la UE

El presidente del Gobierno. 
José María Aznar, advirtió ayer 
que «habrá muchos e intensos 
problemas que resolver» en la 
ampliación de la UE a los paí
ses del Este y que «tenemos la 
obligación de saber eniender y 
comprender la construcción 
europea».

Mayor Oreja afirma que 
!la política penitenciaria 
\ depende de cada preso

El ministro del Interior. Jai
me Mayor Oreja, manifestó 
ayer que la política antiterro
rista en materia penitenciaria 
«no depende del Gobierno» si
no «de lo que quieran evolucio
nar hacia la paz» los presos de 
ETA, y señaló que Interior no 
tiene pensados nuevos acerca
mientos de reclusos a Euskadi.

Pujol: "PP y CIU deben 
superar las diferencias"

El presidente de la Gene- 
ralitat. Jordi Pujol, dijo ayer que 
CIU y el PP deberán superar sus 
«profundas divergencias» res
pecto a la ley del catalán y al 
decreto de Humanidades, a las 
que volvió a anteponer la esta
bilidad para la gobernabilidad 
de España.

Profesores de Historia 
apoyan el decreto de 
Humanidades

La Asociación Española de 
Historia Moderna (AEHM), 
que agrupa a 400 especialistas, 
expresó ayer su apoyo al pro
yecto de Decreto de Humani
dades ya que «establece una si
tuación mucho más equilibra- 

1 da entre las diversas épocas que 
! conforman el desarrollo histó

rico de la Humanidad».

Pérez Escolar considera 
que los peritos del caso 
Banesto son parciales

La defensa de Rafael Pérez 
Escolar pidió ayer la nulidad 
de todos los actos y diligencias 
desarrolladas por el juez ins
tructor Manuel García Caste
llón, por considerar parciales 
las opiniones de los peritos del 
Banco de España, que fueron 
auxiliares de la instrucción.

El Congreso aprobará 
medidas contra la 
violencia callejera

El pleno del Congreso de
batirá y aprobará la próxima 
semana la proposición de ley 
que reforma diversos artículos 
del Código Penal y de la ley de 
Enjuiciarryenio Criminal para 
lograr más eficacia en la lucha 
contra la violencia callejera.
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Javier Solana y Madeleine Albrigth 
fueron los encargados de anticipar la 
bienvenida a los nuevos socios que 
ahora deben ratificar los parlamentos

Solana recuerda a los tres países el compromiso con los valores de la Alianza Noticias breves

1^ OTAN firmó la adhesión de 
Hungría, Polonia y Chequia
Los ministros de Exteriores de los dieciséis miembros de la 
OTAN firmaron ayer los protocolos de adhesión de Hun- 
gría, Polonia y la República Checa, que formalizan la 
voluntad de estos países de entrar en la Alianza.

Efe - Bruselas

Estos acuerdos deben ser 
ratificados ahora por los Parla
mentos de todos los socios atlán
ticos para que en tomo a la pri
mavera de 1999, los tres países 
puedan hacer efectiva su inte
gración en la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN).

Los protocolos fueron firma
dos por orden alfabético de los 
nombres de los países y en pre
sencia del secretario general de 
la Alianza, Javier Solana, y de 
los ministros de Exteriores de 
Hungría, Polonia y la Repúbli
ca Checa.

Tras la firma se produjo un 
cerrado aplauso de las delega
ciones y los jefes de la diploma
cia de los dieciséis aliados y de 
los tres países invitados a ingre
sar en la Alianza.

Después de que Solana estre
chó la mano y abrazó a los minis
tros de Exteriores checo, Jaros
lav Sedivy; húngaro, Laszlo Ko
vacs, y polaco, Bronislav Gere- 
mek, estás últimos tomaron la 
palabra para dirigirse a los que 
está previsto que sean sus futu
ros colegas en la Alianza.

Tanto Sedivy, como Kovacs 
y Geremek destacaron ladisposi- 
ción de sus países para cumplir 
los compromisos que adquirirán 
cuando entren en la OTAN y las

La retirada voluntaria de Mandela es 
una lección a otros líderes de Africa

Efe - .lohanesburgo

EI presidente sudafricano, 
Nelson Mandela, pronunció ayer 
su último discurso comodirigen- 
te del gubernamental Congreso 
Nacional Africano (CNA), y ya 
anunció que no se presentará a 
su propia sucesión al término de 
su mandato como jefe de Esta
do, en 1999.

La actitud de Mandela, de 79 
años, de los cuales 27 en la cár
cel. y que no guarda rencor a sus 
verdugos y que, ai contrario, pre
gona la reconciliación, es otra

reformas que ya han acometido 
para la democratización de sus 
sociedades y de sus ejércitos con 
ese fin.

Igual mente, subrayaron el lar
go camino que han tenido que 
recorrer sus países hasta la lle
gada de este momento, que coin
cidieron en calificar de «históri
co», y recordaron el compromi
so de la cumbre de la OTAN del 
pasado julio en Madrid en laque 
la organización dejó abierta la 
puerta a la entrada de nuevos so
cios en el futuro.

«No es sólo un momento cru
cial en la historia de nuestra na
ción lo es tambien en la de la 
Alianza que demuestra así su agi
lidad para afrontar los desafíos 
del siglo XXI», indicó Sedivy.

La historia de Hungría

Kovacs se declaró «profun
damente emocionado» por esta 
ocasión que supone «una piedra 
angular» en la ampliación de la 
OTAN y volvió la memoria atrás 
al mencionar el aplastamiento, 
en 1956, por tropas del Pacto de 
Varsovia del movimiento de li
bertad que había comenzado a 
echar raíces en su sociedad.

«Nuestro gesto por la liber
tad fue aplastado, pero no nues
tro sentido de la libertad. Hemos 
recorrido un largo trecho para ser 
incluidos de una vez por todas 

lección de humildad para sus co
legas africanos.

A diferencia del sudafricano, 
la mayoría de los dirigentes del 
continente no supieron retirar
se antes de hacerse impopulares, 
ser expu Isados por golpes de Es
tado o fallecer en el poder.

Los casosdel tunecino Habib 
Burguiba, el marfileño Felix 
Houphouet Boigny o el zaireño 
Mobutu Sese Seko ilustran la 
situación.

En tres décadas de indepen
dencia, pueden contarse en me
nos de cinco los presidentes afri

Una imagen de las delegaciones reunidas ayer en Bruselas.

en la historia democrática de 
Occidente», aseguró Kovacs.

Geremek dijo que en los últi
mos doscientos años «los pola
cos hemos luchado por sobrevi
vir como pueblo y mantener 
nuestra identidad nacional» y ya 
se puede decir «que hemos apren- 
dido bien la lección».

Solana, por su parte, les recor
dó que entrar en la OTAN signi
fica «no sólo integrarse» en la 
organización, sino tambien 
«compartir sus compromisos y 

canos que abandonaron la direc
ción de su partido por su propia 
voluntad, y quienes lo hicieron 
quisieron después volver a recu
perar el poder.

Sengor, único similar

El único ejemplo digno de 
mención fue el del senegalés, 
Leopold Sedar Senghor, quien 
en 1981, después de 21 años de 
poder, decidió personal mente re- 
tirarse del puesto y de la cabeza 
del Partido Socialista.

Si se confirman los sondeos 

valores».
La secretaria de Estado nor

teamericana, Madeleine A1- 
bright, hizo hincapié en su histo
ria personal ai indicar que la re
presión violenta en 1968 de la 
Primavera de Praga por los tan
ques del Pacto de Varsovia, 
«obligaron a huir a mi padre y 
a buscar refugio político en Es
tados Unidos».

La ceremonia de ayer de
muestra «que la historia recti
fica», afirmó Albright.

favorables a su partido, nada 
obliga a Mandela a retirarse de 
la dirección de la CNA, y nadie 
le impide seguir en el poder tras 
1999, si no fuesen sus propios 
principios y convicciones.

Por su edad y su populari
dad tanto dentro del CNA como 
entre la mayoría de los sudafri
canos, si Mandela expresase su 
deseo de ser presidente vitali
cio, emperador o rey de Sudáfri
ca. nada lo hubiese impedido, 
ni siquiera la oposición que no 
resiste la presión electoral del 
CNAdesde los últimos tres años.

Turquía anuncia que no 
impedirá la ampliación y 
reforma de la OTAN

El anuncio del ministro de 
Exteriores turco, Ismail Cem, de 
que su Gobierno «está compro
metido» con la ampliación de la 
OTAN y de la estructura militar 
atlántica despejó de momento 
una importante incógnita que se 
cernía sobre las nuevas adhesio
nes a la Alianza.

Grecia invita a Turquía a 
la UE, aunque con 
condiciones

El primer ministro griego, 
Kostas Si mitis, dijo que Turquía 
tiene que acercarse a la Unión 
Europea (UE) con más disposi
ción ai diálogo, como la Repú
blica Checa, Hungría, Chipre y 
otros países, en vez de reaccio
nar «acaloradas injustificada
mente» ante un primer obstácu
lo.

Condenados a 62 años 
tres miembros del IRA 
por planear un atentado

Tres miembros de la banda te
rrorista Ejército Republicano 
Irlandés (IRA) fueron condena
dos a 62 años de cárcel tras 
habérseles encontrado culpables 
de intentar llevar a cabo un aten
tado con explosivos en Londres.

Havel nombra a un 
tecnócrata primer 
ministro checo

EI presidente checo, Vaclav 
Havel, nombró al gobemador del 
banco central (Ceska Narodni 
Banca-CNB), Josef Tosovsky, 
primer ministro del nuevo Go
bierno que sustituirá al actual en 
funciones de Vaclav Klaus.

El líder de Hamas 
reconoce que puede haber 
paz con Israel

El líder del Movimiento de 
Resistencia Islámico (HAMAS) 
en Gaza, el jeque Abdel Azi^ 
Rantisi, cree que su grupo pue
de vivir en paz con Israel, aun
que nunca reconocerá su Estado-

Condena de 186 años de 
cárcel para 17 kosovares 
acusados de terrorismo

Un grupo de 17 albaneses de 
Kosovo (región meridional ser
bia) fueron condenados a 18® 
años de cárcel por pertenecer á! 
Ejército de Liberación de Ko®®" 
vo (UCK), ai tiempo que otro^ 
dos fueron liberados, en un pf®' 
ceso que se inició hace dos meses-

.2022
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Esta es la nueva promocion cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los uisrtes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 
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La modificación prevista 
"representa un paso atrás en 
relación a la anterior legislación", 
según José Manuel de las Heras

Según la propuesta del Ministerio de Economía y Hacienda

Las Opas rechazan la subida de 
los módulos del sector agrario
Las organizaciones>agrariasAsociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), COAG y UPA reiteraron ayer su 
rechazo a la subida generalizada de los módulos por los 
que tributan los agricultores y ganaderos prevista por el 
Ministerio de Economía y Hacienda, según explicaron sus 
portavoces.

Efeagro

El representante de la Aso
ciación Agraria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) aseguró que la 
reforma propuesta por Economía 
supone el incremento de la pre
sión fiscal del sector agrario, pese 
a que la normativa introduce 
ciertas ventajas para las inver
siones realizadas, simpre que 
cuenten con justificación de las 
miSMas.ASAJA considera im
prescindible que «el Ministerio 
de Economía conceda un perio
do de transicción, mínimo de tres 
meses, para que los agricultores 
y ganaderos puedan informarse 
y asesorarse sobre Iso cambios 
fiscales propuestos».En este 
sentido, se pronunció también el 
secretario general de la Coordi
nadora de Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos 
(COAG), José Manuel de las 
Heras, quien señaló además que

la modificación prevista «repre
senta un paso atrás en relación 
a la anterior legislación, ya que 
era más simplificada y resulta
ba más fácil de entender».«El 
nuevo régimen supone, asimis
mo, una normativa muy estricta 
en cuanto a las incompatibilida
des y puede provocar un efecto 
distinto al deseado, poruq epuede 
desencentivar ias inversiones», 
dijo.

EI responsable de UPA Juan 
Ignacio Senovilla afirmó que la 
propuesta de modificación,que 
a su juicio será publicada en el 
Boletín Oficial del Estado (BOE) 
en las próximas semanas, supo
ne «el incumplimiento total del 
programa del PP, que ofreció una 
bajada de impuestos y por con
tra, subre la presión fiscal».Pidió 
también una prórroga de al me
nos de tres meses para informar 
a los agricultores «de los cam
bios que se avecinan».

La presión fiscal sobre el sector agrario podría subir.

La reforma propuesta por 
Economía podría suponer el 

incremento de la presión fiscal

El acuerdo de la UE sobre transporte de 
ganado es satisfactorio para De Palacio

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, se mostró 
satisfecha del acuerdo logrado 
ayer, martes, por los Quince so
bre algunas condiciones que de
berá cumplir el transporte de 
ganado para proteger el bienes
tar de los animales.

El compromiso se aplicará al 
transporte de animales que su
pere las ocho horas, señalaron 
fuentes comunitarias.

«En un asunto que podría 
haber tenido unas consecuencias 
complicadas, al final hemos al
canzado un acuerdo que tiene en 
cuenta los intereses españoles y 
las especificidades de nuestro 
país, con unas condiciones cli
matológicas distintas a las de 
otros países».

A pesar de la presión reali
zada por algunos países del Norte 
de la Unión Europea (UE) para

exigir a los camiones el respeto 
de unas condiciones estrictas de 
temperatura, podrán quedar exi
midos de esa obligación los trans
portes que dispongan de «una 
ventilación adecuada», indicó De 
Palacio.

España, según la ministra, 
reúne ese requisito, ya que los 
camiones están muy ventilados 
a diferencia de los transportes 
utilizadosen los países del Norte, 
en donde se tienen que proteger 
más del frío y de la lluvia.

Tras el acuerdo alcanzado 
ayer, los transportistas deberán 
o bien respetar una horquilla de 
temperaturas situada entre los 0 
y los 35 grados, o bien disponer 
de una ventilación apropiada.

El compromiso contiene ade
más otras medidas para asegu
rar el bienestar de los animales 
relati vas al acceso del ganado al 
vehículo, la separación de los 
animales, las modalidades de

La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio.

aprovisionamiento de agua y a 
una alimentación suficiente. Las 
nuevas normas completan las

medidas para el bienestar de los 
animales durante el transporte 
aprobadas hace unos años.

Comprometido el 
97% del crédito 
del programa 
plurire^onal de 

iformación

Efeagro

EI crédito asignado al pro
grama pluriregional de forma
ción para el desarrollo rural 
«estaba comprometido en más 
de un 97 por ciento al final del 
mes de octubre», según respues
ta del Ministerio de Agricultu
ra a preguntas del PSOE en el 
Congreso.

El número de actividades 
realizadas en este periodo de 
tiempo era de 1.729, cifra que 
podría aumentar una vez con
tabilizadas las correspondien
tes a los dos últimos años del 
presente ejercicio, según los 
datos del Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación.

Cursos dirigidos a profe
sionales

En estos diez meses, las 
organizaciones profesionales 
agrarias y entidades sin ánimo 
de lucro encargadas de la rea
lización de actividades 
formativas dentro de este Pro
grama, han llevado a cabo en 
las diferentes Comunidades 
Autónomas (CCAA) cursos 
dirigidos a profesionales del 
sector agroalimentario y del 
mundo rural.

Las actividades formativas 
para profesionales del sector 
agroalimentario han oscilado 
entre 20 y 12 en las Comunida
des Valenciana, Castilla y León, 
Castilla-La Mancha, Extrema
dura y Madrid.

En el. apartado dirigido a 
técnicos, la Comunidad de 
Madrid ha impartido 120 cur
sos, seguida por Castilla y León 
y Castilla-La Mancha, con 53 
y 50 cursos, respectivamente. 
Andalucía con 50 y Galicia. 
Canarias. Extremadura y Comu
nidad Valenciana con más de 
20, según los datos aportados 
porel Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación.

Plan de Formación para 
el desarrollo rural

Al Programa Pluriregional 
de Formación, cofinanciado por 
el MAPA y el Fondo Social 
Europeo, se añade el Plan de 
Formación para el Desarrollo 
Rural y la Politice 
Agroalimentaria que ha desa
rrollado cursos destinados al 
personal técnico de las Comu
nidades Autónomas.

Dentro de este último pro
grama, las diversas comunida
des autónomas han expedidonu- 
merosos títulos de capataz agrí
cola en diversas especialidades 
como bodeguero, viticultor- 
horticultura intensiva, ganade
ría, forestal, cinegética, jefedo 
explotación, etc.
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M conocer la caída del déficit del Estado en un 55 por ciento en once meses

Aznar subraya la seriedad de 
la política económica española
El presidente del Gobierno, José María Aznar, subrayó 
ayer, tras conocerse que el déficit del Estado cayó en los 
once primeros meses del año en un 55 por ciento, que 
España es «buena prueba» del efecto de las «políticas de 
seriedad» y pidió aprovechar el momento para «impulsar 
con decisión» reformas internas del país. Como muestra

del buen resultado de estas «políticas de estabilidad», el 
presidente Aznar citó, además de la reducción del déficit, 
la bajada histórica conocida ayer de tipos de interés (4,75 
por ciento), las balanzas por cuenta corriente con superá
vit y los aumentos del consumo, las exportaciones y el 
empleo.

Efe - Madrid

Según se conoció ayer, el dé
ficit del Estado, medido en conta
bilidad nacional (criterio exigi
dopor la UE y que incluye com
promisos de ingresos y gastos), 
cayó en los once primeros me- 
^s del año en un 55 por ciento 
sobre igual periodo de 1996, has- 
1a situarse en 1,05 billones de 
pesetas.el 1.4porciento del PIB.

Ante empresarios y políticos 
de Europa, el presidente Aznar 
dijo que estos datos son «perfec- 
lamente compatibles» con «la 
liberalización, las reformas y la 
modernización» de España de 
caraasu integración en la Unión 
Económica y Monetaria.

Aznar reclamó que se «com
plete y mejore» la reforma deb 
mercado laboral, porque «sería 
absurdo decir que con un veinte 
por ciento de paro está todo he- 
^ho» en esta materia.

«Si los pasos han sido positi
vos, hay que seguir profundizan- 
oenlas liberalizaciones y refor- 

mas, porque ese es el camino de 
os países modernos», dijo Az- 

^ar. quien mostró su «determi-
<<aplicar a todo» esta 

losofía para hacer a España más 
competitiva cuando acceda a la 
‘oneda Unica y tenga condicio- 

y reglas de esta- 
mad «muy fuertes».

Ajuicio de Aznar, «si el pro
ceso europeo se completa por un 
momento español que a mí me 
lleva al optimismo tenemos la 
obligación de señalara! país más 
ambiciones, metas y posibilida
des de futuro», porque «tenemos 
la posibilidad de ganarías».

* El déficit del Estado se situará 
al cierre del año en el 2,3 por 
ciento del PIB, después de que 
el Gobierno haya revisado a la 
baja este objetivo, que inicial- 
mente se fijó en el 2,5 por cien
to y se rebajó al 2,4 a comien
zos del otoño.

El secretario de Estado de 
Presupuestos y Gasto, José Fol
gado, explicó ayer en rueda de 
prensa los datos de ejecución 
presupuestaria hasta noviembre, 
que señalan que el déficit del 
Estado en contabilidad nacional 
-mide ingresos y pagos en el mo
mento en que se comprometen 
y es el criterio que utiliza la UE- 
se situó en el 1,4 por ciento del 
PIB, con un descenso del 55 por 
ciento sobre el mismo periodo 
del año anterior.

Según Folgado, la mejorevo- 
lución de las cuentas del Esta
do permite afirmar que es «alta
mente probable» que el conjunto 
del déficit público (Estado, orga
nismos autónomos. Seguridad 
Social y entes territoriales) que
de por debajo del 2,9 por cien-

Aznar junto a Marío Soares y Simone Veil. efe

to, revisado también, desde el 3 
por ciento.

La Seguridad Social «está 
cumpliendo» según el secreta
rio de Estado, por lo que «se acer
cará» al objetivodel 0,2 porcien- 
to, aunque si se produce alguna 
desviación «sería perfectamente 
asumible», y en el caso de los 
entes territoriales «de haber algu
na desviación (sobre el 0,3 por 
ciento previstó) será escasa».

Los datos de ejecución cfel 
presupuesto entre enero y no

viembre indicar! que. en térmi
nos de caja (mide ingresos y pa
gos cuando realmente se efec
túan) el déficit del Estado alcan
zó los 1,44 billones de pesetas, 
un 44 por ciento menos que en 
esos meses de 1996.

Este resultado es producto de 
unos ingresos por 15,29 billo
nes de pesetas (un 14 porciento 
más que un año antes) y unos pa
gos por I6,74 billones de pese
tas, un 4,6 porciento de aumen
to.

Aznar desvelará 
hoy si se 
consolida el 
aumento de las 
pensiones en el 97

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno. 
José María Aznar, desvelará hoy 
en el Congreso la cuantía exac
ta que se tomará de base para cal
culare! incremento de las pensio
nes (el 2,6 o el 2 por ciento) a 
partir de 1998, anunció ayer el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas.

Aznar aclarará si se consol i- 
dará en las nóminas de los pen
sionistas toda la subida aplica
da a sus prestaciones en ! 997 (el 
2,6 por ciento, igual a la infla
ción inicialmente prevista) o sólo 
el 2 por ciento en que ha queda
do la inflación interanual hasta 
noviembre, que es la referencia 
para los incrementos de pensio
nes que establece la ley.

Así lo explicó ayer el minis
tro de Trabajo, Javier Arenas, an
tes de su intervención en la pre
sentación de la publicación «Pa
peles de Economía Española», 
que editan las cajas de ahorro.

Como la in flación interanual 
en noviembre fue del 2 por cien
to, los pensionistas ganaron este 
año seis décimas de poder adqui- 
sitivo, por lo que el Gobierno de
be decidir qué base tomará para 
el cálculo de futuras prestacio
nes; el 2 ó el 2,6 por ciento.

La Ley de Consolidación y 
Racionalización del Sistema de 
la Seguridad Social prevé que las 
pensiones subirán cada año igual 
que la previsión de inflación, y 
se ajustarán luego según el resul
tado del IPC interanual de no
viembre.

Si la inflación interanual ano
viembre es superior a la previ
sión del Gobierno, la Ley prevé 
una «claúsula de revisión» que 
obliga a abonar a los pensionis
tas, antes de abril del año siguien
te, lo cobrado de menos en el 
ejercicio.

CC00 pide que el salario 
i^mimo suba el 6% o el 7%

Rojo cree que el PIB español alcanzará el 
3,5 por ciento en el segundo semestre del 98

Efe ■ Madrid 
trataS^^ ^1 Ejecutivo de 
ncsp^®retrasar las negociacio- 
^’X:ial '^^^^^ ®®^ *®® agentes 
Ciará ^^ ^ ’°^ contactos que ini- 
^niDl^^ ^^^^'^ sobre el Plan de 
de|n®®’,y propuso una subida 
sionai ^’^*’^o Interprofe- 
^‘ento f® el 6 y e! 7 por 

^obie^^^^ * planteado por 
ció^J®!P°”sable de Comunica-

Javier Doz, de
leble ^^^^^^^® *^' ̂  consultas del 
^re el ^^ ^^^^ 1®^ sindicatos so- 
1998 ’^‘^’’®’^ento del SMI para 
^®nna!^^’^®®®’^^'^mero trámite 

‘^ y rechazó la subida del

2.1porciento porconsiderar que 
fija una cuantía «claramente in
suficiente» para cubrir las nece
sidades vitales de un trabajador.

En rueda de prensa, Doz afir
mó que las 68.000 pesetas en que 
se situará el SMI para el próxi
mo año constituyen la tasa más 
baja de la ÜE en relación al sala
rio medio previsto, que cifró en 
unas 225.000 pesetas.

Apuntó que los sindicatos no 
consensuaron aún su demanda 
de incremento pero, dijo, aten
diendo al crecimiento nominal 
del Producto Interior Bruto y la 
productividad, sería posible 
aprobar un aumento de entre el 
6 y el 7 por ciento.

Efe - Madrid

El gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, pro
nosticó ayer que la economía es
pañola crecerá a un ritmo del 3,5 
por ciento a partir de junio de 
1998, en tanto que mantuvo en 
el 2 por ciento el objetivo de 
inflación para el próximo año.

Rojo, que compareció ante la 
Comisión de Economía del Con
greso de los Diputados, señaló 
que durante el primer semestre 
del año «se espera que el creci
miento interanual del PIB alcan
ce su máxima intensidad» para 
estabilizarse posteriormente en 
tomo al 3,5 por ciento.

Según Rojo, el aumento de 
la producción estará determinado 
por el crecimiento de la deman
da nacional y la expansión de la 
inversión y la recuperación del 
consumo privado, mientras que 
disminuirá progresivamente la 
aportación del sector exterior.

El responsable de la política 
monetaria explicó que en los pri
meros meses del próximo año se 
producirá un repunte en los pre
cios, pero matizó que «no obli
gará al B anco de España a renun- 
ciar a situar el objetivo de infla
ción en el 2 por ciento».

Rojo precisó que en los pri
meros meses de 1998 crecerán 
los precios porque no se podrá 

repetir el excelente comporta
miento de los alimentos el año 
pasado, aunque explicó que la 
caída prevista del precio del acei
te de oliva y de los productos 
petrolíferos pueden atenuar la 
subida del IPC en ese período.

Para el cumplimiento de es
tas previsiones el gobernador del 
Banco de España estimó necesa
rio que la política presupuesta
ria «mantenga» las directrices 
que contiene el Proyecto de Ley 
de Presupuestos y que se «extre
me el control de su ejecución».

Al mismo tiempo pidió que 
se modere el crecimiento de los 
costes salariales y de los benefi
cios empresariales.
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La Bolsa se apoyó en factores 
internos para continuar 
con la subida
u X -1 P°’ ’ “"^ ''®’^’ y ^’” ^^^ ®’‘'''® <*® precedente, los mercados 
bursátiles españoles se apoyaron en factores internos a la hora de 
xw^n o ^^ ^^^ tendencia a seguir. Ni Asia, ni Latinoamérica, ni 
Wall Street, nada de eso, las posibles alianzas a corto plazo en el 
ir¿P”.V^nF“r° y excelente comportamiento de las populares 
.Matildes , desataron una auténtica fiebre compradora entre unos 
inversores que en ningún momento dieron la espalda a la Bolsa. 
La tirmeza de la deuda y el buen tono de la peseta respaldaron las 
fuertes ganancias que presentó la renta variable.

Bien es cierto que Nueva York aportó su particular granito 
de arena, con un Dow Jones que “reconquistó” la cota de los 8 000 
puntos animado por un crecimiento menor de lo esperado de los 
precios en el mes de noviembre en una décima. De este modo le

ponía en bandeja a la reserva federal la decisión de mantener los 
tipos a corto plazo o “fed founds” al 5’5 por ciento, algo que 
todavía se desconocía al cierre de nuestros mercados.

Lejos de mantener los altos niveles alcanzados durante la 
sesión matinal, la Bolsa continuó escalando posiciones hasta el 
cierre impulsado por la fuerte subida del sector bancario y comu
nicación. El mágico Triunvirato formado por Popular (+7’13 por 
ciento), BCH (+4’83 por ciento) y Telefónica (+2’56 por ciento) 
resultó ser determinante en una sesión que le saldó con un espec
tacular avance de casi 10 puntos en el IGBM cerrando a 630^64 
Lógicamenie idéntico balance presentó el Ibex-35 que. con una 
subida de un 1’79 por ciento, se encaramó hasta Tos 7.250’92 
puntos.

Benito & Moniardin

lBEX-35

4500

Mar May

lBEX-35
630,1 -250,92

Ago

HOY DIF'F

Banco Popular 10.970 7,13
* B.Ccntral Hispano 3.365 4,83

^ ^ ., Europeim Paper 79 3,95

iinv niF' }■
Prosegur 1.515

-3.19 V

Hisalha 2,130 -3,18 \

Obrascón 819
-3,08*

MAYOR VOLUMEN MAYOR KFEC./PTAS

---------------- Volumen _________ Kfm'JplM* »
ELE 4.910.609 13,38 TEF 15.576.143.000 12.27
TEF 3.392.996 9.25 EI-E 14.253.930.000 11.23
IBE 3.389.422 9.24 REP 9.608.704.000 7.57
ACR 1.864.109 5.08 POP 9.206.388.0(M) 7.25

■SOMISAt. AS.TER. 1 I.TIM. niF.'F VOI.I >M.

Mbancos _________
jí^entaria 500 9.570 9.620 0.52 652.044
Banco Andalucía 500 24.300 24.300 ___ 2.234
Banco Atlántico 1.000 4.940 5.000 1.21 769
Banco Bilbao-Vizcava 260 4.580 4.680 2,18 1.600.995
Banco Exterior 500 2.780 ___
Banco Guipuzcoano 500 6,570 6.580 0.15 3.223
Banco Herrero 500 8.450 -___
Banco Pastor 1.000 11.240 11.500 2.31 20.479
Banco Popular 125 10.240 10.970 7.13 853 563
Banco Santander 250 4.600 4.670 1.52 1.697.770
Banco Simeón 1.000 2.595 2.595 107
Banco Vasconia 500 11.600 11.650 0.43 166
Banco Vitoria 500 2.290 2.280 -0.44 1.756
Banco Zaragozano 500 3.970 3.970 22.830
Banco de Alicante • 500 3.000 3.000 407
Banco de Caslilla 5.000 99.600 99.600 ___ 10
Banco de Galicia 500 19.950 20.200 1,25 40
Banco de Valencia 500 2.990 3.100 3,68 308.113
Banesto 400 1.525 1.535 0.66 1.250.787
Bankinter 500 8.040 8.220 2.24 172.343
B. Crédito Balear 500 9.000 9.100 1.11 3.700
B.Central Hispano 250 3.210 3.365 4.83 1.556.995

145Commerzbank 5 5.450 5.600 2.75
■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 6.300 6.300 39.661
Cantábrico 1.000 6.680 6.700 0.30 83.635
Eléc. R. Zaragoza______ 500 5.740 5.870 2.26 9.494
Endesa 200 2.875 2.915 1,39 4.910.609
Enher 1.000 2.895 2.900 0.17 56.092

3.354E. de Viesgo 1.250 5.550 5.600 0.90
Fecsa 1.000 1.310 1.290 -I.53 385.910
Gas Natural SDG 500 7.580 7.860 3.69 326.719
Gas y Electricidad 1.000 10.550 10.380 -I.61 15.475
Iberdrola 500 1.995 1.985 -0,50 3.389.422
Saltos del Nansa 1.500 10.500 ___

500 1.420 1.415 -0.35 504.638
Unión Eloc. Fenosa 500 1.485 1.480 iO-34 734 74R

■alimentación
Azucarera Espafl. 500 7.150 7.150 ___ 1.112
Baron de Ley 100 2.750 2.740 -0.36 18 461
Bodegas Riojanas 100 1,395 1415 1,43 7.867
Bodegas y Bebidas 1.000 5.950 5.900 -0.84 7.120

25.082Campofrío S.A. 500 7.030 7.200 2,42
Cia.Vinícola N.Eso. 200 4.145 4.050 -2,29 3 565
Ebro Agrícolas 100 2.660 2.680 0,75 26.201
El Aguila s.A. 500 600 598 -0.33 35.658
Koipc 1.000 10.800 10.800 469
Puleva-Uniasa 500 5.630 5.720 1.60 91.530
Tabacalera 500 11.950 12.020 0.59 252.132
Viscofán 100 3.420 3.435 0,44 81 504
■comercio Y SEGUROS

AGE U- Fénix 100 1.865 1.865 10 922
Adolfo Domínguez 100 4.550 4.545 -0,11 24.991
Aideasa 200 3.160 3.135 -0,79 118.852
Azkoven 1.000 16.200 16.310 0,68 12.396
Catalana Occ. 250 7.600 7.700 1,32 5.645
Continente 
Corp. Mapire

100
500

2.710
7.650

2.700 
7.850

-0.37 
2.61

164,631'
159,875

MERCADO CONTINUO

100 LIRAS ITALIANAS

NOMINAL ANTER. LI.TIM. IHF,% VOl.L'M, NOMINAL ASTER Iinsí n vmim
Conefiel_____________

1 Finanzauto
100 
.350

6.060 
1.355

6.090
1,375

0.50 
1,48

6.895 Repsol S.A-_____________
2.877 *

500 6.360 6.470 1,7.3 I.492.824

;Mapire Vida_________
;Picking Pack________  

Prv/*n

500
25

1

10.350
82

10.500
81

1,45 
-1,22

48 209 "SIDEROME1 ALURGICAS

448.539 Aceralig _________________ 1.000 2.035 2.020 -0.74 1.864.109

■construcción

2.230 Zn I.o2/ zseennox ___________
ArnECT __________________

1.U0U 
500

ZI.150 
4.450

21.910
4.425

3.59 
-0.56

184,614

97.608

ACS_________________ 250 .3,815 3.925 2.88 1.203.206 Cía. Aux. Ferrecar. 500
2.435
5 750

2,360
5 750

-.3,08 234.740

1 89’Agremán 100 705 706 0,14 150.192 Dimetal 100 8.160Bami S.A. 500 55.3 550
177 177 «—> •

-0.54 ____55¿^ Española del Zinc 500 1.470 1,430 19.987Cementos Portland 500 7.900 8.000
-2,72

1.27 ------ 3-217 Global Steel 400 300 300 66 828Construcciones Lain 100 305 306 0.33 500 2.395 2.425 1.25 1.440^staleria Españ. 1.000 11.800 11.890 0.76
1 HIUUS. Od DcSOS

500
1.000

1.700 1.720 1,18 42.906

1.785
Dr^ados 500 3.215 3.240 0,78

>—— jvin«n,Muro rcigucra____

Filo 500 432 I
------- ICOlas Correa 7.190 7.100 -1.25

Financiera v Minera 500 2 705 2 700
• 1

1
-------Nueva Montaña 

A AAA ' 500 119 120 0.84 212.465

Fomen. Cons. Contr. 1.000 6 110 6 100
Lz, 1 O
A 1 A

---------Tubacex 
DO AZM ----------------------------------- 100 423 426 0.71 356.683

Grupo Acciona 1.000 25.510 25 500
V» 1 U 

-0 04
------ ^^•^‘ Zardoya Otis_________  

56S13 --- ___________________
1.000 18.350 18.520 0.93 6.8g

Hisalba______________ 1.000 2.200 2.130 -3,18 ___3.350 WaUTOMOVIL
Huarte_______________
Inmob. Zabálburu

500
1.000

700
1.350

695 -0,71 — iz/.b86 Citroen Hispania LOGO 9.200 9.200 ___ 110
1.350 _ 38-648 Tudor ___________________ 500 780 781 2j38

I.Urbis 500 1 300 1 *500 1 <>1 0,13

Lafarge Coppee 25 9 300 9 450 1 61
86.719 Volkswagen______ 50 85.000 84.000 -1.I8 ______ 184

Metrovacesa_________ 500 6.310 6.440 2.06 gl ,18 ■TRANSP. COMUNICACIONES
Obrascón_________ 500 845 819 -3.08 15.517 Autopistas 500 2.040 2 060 098 573.791
Portl. Valderrivas 500 13.350 13.420 0.52 11.567 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.570 2 670 3 89 531.096
Prima Inmobiliaria 1,000 1.410 1.400 -0.71 3.510 Estación. Subter. 500 2.930 2 940 (t34 8.060
Sotogrande S.A. 100 343 340 -0.87 104.080 Europistas 1 000 1 020 I 020 45.400
Uniland______________ 1,000 9.250 9.300 0.54 3-674 Iberpistas 300 3 000 3 040 I 33 82.283
Uralita S.A. 440 1.660 1.710 3.01 652.938 Radiotrónica 500 2 280 910 23.347
Urbas 500 212 — — — Telefónica 500 4.495 4,610 2,56 3.392.9W
Valenciana Cementos 
Vallehermoso

200
500

2,900
4,465

2.915
4.470

0.52 
0,11

1Ü.827 _
,1O ^R9 ■otros SERVICIOS

Vidrala 500 6.700 6.890 2.84 19.545 Abengoa * 500 7.260 7 390 1 79 7,071

■inversión
Cía. Gener. Invcrs.
Cofír

MOBII. 

125 
400

lARI A

142
756

139
767

-2,11
1.46

Corpor. Finan, Alba______

--------L990 indo intem. _______

1.000
500

1.000

15.570
2.800
6.310

15.400
2.900
6.300

-1.09 
3.57

-0,16

47.253 

__I3J=^

Corpor. Banesto 
Dinamia 

■papeleras

500 1.475
500 2.345

Y TEXTILES

1.450
2.370

-1.69
1.07

—MIdesa ________  
------- ^-^/^ Prosegur_________________
-l®h290 Sol Meliá________________

Tele Pizza. S.A.

100
100
100
100

1.845
1.565
5.550

12.000

1.870
1.515
5.640

11.720

1.36 
-3.19
1.62

-2..33

7.1^ 

_ 110.8^

20.442

fcinpr. Nac.Celulosas 750 2.290 2.365 3.28 161.858 i^Slj^-*-¿^,. -ía
tropean Paper 500 76 79 3.95 DIVISAS
Iberpapci 100 2.190 2.150 -1,83 so 540 --------------------------------------------- Compra
Papelera Espafl. 500 88 86 -2,27

-T- ’ CORONA DANESA 22.190 22.2.’'^

Samó 500 505 514 1 7R
—T^^f^ j_CORONA NORUEGA 20.634 * 20^

Seda Barcelona_______ 500 
CAA

416 412 -0.96
. l.»4.0w 1 CORONA SUECA
—ZL553 1 CHELIN AUSTRIACO—

19,374
12.019

—
iSáls 
12,^

Tableros de Fibra
500
500

304
2.155

300
2.165

-1.32 
0,46

_ 4Zb.9a/ | DOLAR AUSTRAI.IANO 
27.812 1 DOLAR CANADIENSE

97,826
105 987

98^ 
106J99

Tavex Algodonera 500 2.120 2.160 1.89 102.174 i DOLAR USA 150.734 151,022
Unipapel 500 3.215 3.210 -0,16 590 1 DRACMA GRIEGO 0.5.36
■químicas Y ENERGIAS

l ESCUDO PORTUGAI. 0.827

BP Oil España 1.625 8.050 ___ ___
1 E.C.U__________________

___ 1 FLORIN HOLANDES — 166,848
75.033

I6L1Í!5

Bayer 5 5,300 5.350 0.94 1 IRO 1 FRANCO BELGA 4,098
Carburos Metálicos 1.000 7.590 7.790 2,64 094 1 FRANCO FRANCF-S 25,250 104^

■í18761
' 84^

Cepsa 500 4.750 4.730 -0.42 , c-, 1 FRANCO SUIZO 104,713
Ercros
E. 1. Aragonesas

60 
500

152
1.015

157
1.020

3.29
0.49

¡-—^ LLIBRA ESTERLINA 
~°-^‘^ 1 LIBRA IRLANDESA 

22-713 IMARCO ALEMAN
— 245.802

218,323

Faes 
Grupo Fosiorera

350
1.000

6.390
216

6.470
216

1.25 i^-W2 1 MARCO FINLANDES
21.103 1 YEN JAPONES — 28.028

1.149

"251284

Si Lid. tiene alguna .sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará 

' Tno. (96) - 384. 6436 de I7h. a 20h. ________

t• M-

3: 30 nr
^orma da pago;
■ CONTFMfífíEMBOLSO
■ TMNSFEfíENdA BANCAFUA
■ CHEQUE HOM/HATIVO

Fort— • IVA locluldot.
Se aundaiÉn loa p—m/ot 
h««u tgoUf nititnclai.

as Entre Vd. en la revolución 
Timex y Microsoft

COMUNICACIÓN DESDE EL PC 
HASTA SU RELOJ SIN CABLES 

A TRAVES DE LA LUZ

8,629

or de todos los l(‘<-»f>rrs

DATA LINK

leietonos. citas 
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TIMEX
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BOLSAS EXTRANJERAS

TM0

7*70

SOW

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
• NOMINA!. IIOY DIF.

■ ALIMENTACION
uirdenI IIMMl 3.<k)0.(Kl 10(1.00

OMSA 250 812.00 12.00

Pascual Hnos 250 43,00 1,00

San MiRud 3.000 ___

United Dutch 500

■comercio Y SEGUROS ^
(omir.ib ....

■ CONSTRUCCION
Ah hamiliar LOixl l.450.iki

Alcázar 500

Asiand Cata! 500
Inmb. Valenc. 500 500.00 -7,00
'I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Lcisa 250 187.00

Obras v S.P. 500 2.100,00
Vbs v Con.M. 1.000

■inversión MOBILIARIA
Bancalihcr 750 7.0.17,00 4.76.1.00

Banzano 500
Da'Cibai 1000
Bolshispania 1.000 ——

Cariñosa 500 7.135.00 •3.059,00
Ceivasa 500 - 7.120.00
Cevasa A 1.000 7.500,00 300.00
Chafisa 1,000 _ ....

Fiponsa 500 6.540,00 30.00
Inverpastor 1.000 __ __

Inv.Herrero 500 6.680,00 __

Inv.Val.Amcric. 1.000 1.715.00 45.00
I- Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 __ ___

Norvasa 350 3.210.00 __

Renfila 500 __

Rentinver 1.000 __

Union Eurno 1.000 12.000,00 -200.00
■navegación Y PESCA
rielamemos-B
Pevanova 1.000 l.650.00 -30.00

’ Transmedii. 500 __

■papeleras Y TEXTILES
rap.Navarra___________
■químicas Y ENERGIAS

“WT"

r-^pOxigeno__________
Faes

lAWMl 

500
Gassol 500
Nicas 155 __

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO KHNAL NVAS. ANTCAS. ANT. Ln-T,

CEVASA l-dic-97 3l-dic-97 1 25 7.200.00

INV.VILLA P 9-dic-97 9-ene-98 I 10 1.280,00 —

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

ELECNOR A CUENTA 35.00 26.25 2/01/98
ACERINOX A CUENTA 100.00 75,00 2/01/98
FI.PONFERRA A CUENTA 60.00 45.00 2/01/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (BancM) TAI: (CaisK) Indic. CECA Rcnl. Deuda P. Mibor oAii
Diciembre 96 8.025 8.345 9.250 7.098 5.994
Fjiero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491
FelH’ero 97 7.337 7.922 8,625 6J87 5.580
Marzo 97 7.216 7.568 8.500 6.155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8.250 5.981 5.504
Mavo 97 6,971 7466 8.000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 ..6.600 5.125
Acosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5.211
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5.410 4.990
oemhre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4.985

FUTUROS IBEX-35
H-CHA AKH-RIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

19 Dic. 1997 7.130.50 7.199.00 7.288.00 7.199.00 7.285.00 29.253

16 Ene. 1998 7.123.00 7.219.00 7.285.00 7.200.00 7.285.00 . .12.174

20 Feb. 1998 7.139.50 7.215.00 7.215,00 7.215.00 7.215.00 10

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ITCWA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG

15 Mar. 98 105.89 105.95 105.69 105,80 29.108

'MADRID ÍCont.)
NOMINAL IIOY DIE

U.Resinera 1.000 8.1(X).(X)
■ MINERAS
H1 oto tone 260

H.Vas.Leones. 500 875.00 •50.00

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Mora».a MH) ....

Cobra 500 —

Iber. Frio 1.000

Meialoeenia 500 —

Moulinex Esp 1.000 —
■AUTOMOVIL
1-asa Renault I.(hM) 3.650.00 1503»

■otros SERVICIOS
Invpsa 1.000 ....

Pnm S.A 500

Vidr. Leonesa 1.0001 2,575.00

IMETALES
PusAtr. Dif.

Oro Manufacturado 1.531.00 1.00

Plata Manufacturada 38,65 -0.56

Platino 2.832.00

Paladio 1.451.39 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO ripo niv.
A un día 4.73 -0.02

A una semana 4.74 -0.04

A quince días — 4.78 -0.05

A un mes 4.83

A tres meses 4.79 -0,02

A seis meses 4.68

A un año 4.59

FONDOS
in-riKtn rwi; Ul TIMO OIF. nN/96 l’LTIMO 1)11. ETN/’» ULITMO IMF. .. IINi^ft

Kitfxmv.nt 208.466.64 204.187,93 Renta 4 Internacional 1.162.06 1,86 1.011.99 Fondoatlantico 2.496,78 0.91 2.384.42
■dinero Mulüf. B. Pastor 39.746.81 23.29 37,77 1,78 ■mixto RENTA VARIABLE Fondnostal 2.703,24 4,56 2.604.48

Alias Rl.A.M.M 
AB. Dincgilm:

174.562,44
201.725.88

14.11
23.46

168.189,61
194,120.06

Santander Tesoreri 
Ñit S^mt HIj\MM

221.973.45
227.519.68

22.44
20.81 218.336.16 Araenuria Global I.446,93 3.13 1.329.42 Fondposia! Divisas 2.978.99 7.60 2.647.36

BBV Indice 
BBV Inversión 94

204.96
1.427.75

1 72 161.49
1.296.91

Fonpenedes FIM 1.327.90 0.68 1.279.61
^V Diner Renta

Dinero________
^tdipyrne Fondval.

155.321.04 15.13 149.678,18 ■divisa EXTRANJERA 3,44 Fonrenta Fija FIM 16.757.83 26.84 15.897,22
269.542.98 34,44 257.897,05

Madrid Hívi^a [HM 1.419.18 -1,06 1.260.70 Eurovalencio VCG 916.95 -40.75 Fonsabadell 2.566.30 2.49 2,433.79
119.433.90 60,34 114.355,98 F.urovalor 4 FIM 27.246,25 105.11 21.298.03

2.376,41 2.34 2.25337Bex-Piner 177.674.05 105,40 170.937,20 ■ FONDTESOROS Furovalor 1 462.68 1.32 380,56
Fonsabadell II

ÍJLFondo Mondar. 238.069.59 60.19 229.957.05
Ahoiro Corp-Cuema 186.222.83

1.919 63

178.359.72
1.824.31

Fonbolsa 
Fonfomento FIM

30.157,99
14.520.03

406.27
53.96

21.532.06
13.002.58

Fonseeur 2.299.88 1.10 2.193,60
Salxa Gajiria Din. 132.293.24 29.13 127.086.34 131 Fontesoreria 10.785.99 5.70
^valdiner 218.952.89 21.33 210.908.75

BBV Adivos FIAMM
BBV lleuda Fondics

184.462.88 25.67 177.138.64 Fonpathmonio 20.682,54 138.28 17.529.28 Hispadiner 2.984.05 3.84 2.777.39
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En Navarra los conductores sufrieron muchos problemas. Las retenciones en la N-I, alcanzaron varios kilómetros.

Sin embargo, el temporal de nieve 
dará paso a otro de abundantes 
lluvias que se prolongará toda la 
semana

Utilizadas 2.000 
toneladas de sal y 
200 quitanieves 
para luchar 
contra el temporal

Efe-Madrid

En la N-I, hubo retenciones de vehículos de hasta 50 kilómetros

El temporal causó, de nuevo, 
problemas en las carreteras
El temporal ele lluvia y nieve, gue mantuvo activos los 
servicios de emergencia en las zonas del centro y norte 
peninsular, provocó problemas de tráfico en Aragón, Cas
tilla y León, Cataluña y Madrid, y el corte de la N-I a la 
entrada de Burgos, donde hubo retenciones de unos 50 
kilómetros. La nieve afectó a diversos puntos del centro,

norfide la meseta y cornisa cantábrica, aunque no provocó 
incidentes destacables salvo en las carreteras, informó la 
Dirección General de Protección Civil, organismo gue man
tuvo activado el Sistema de Avisos de Fénomenos Meteoroló
gicos Adversos en Madrid, Cuenca, Albacete, Aragón, Astu
rias, Cantabria, Navarra, País Vasco, La Rioja y Cataluña.

Más de doscientos equipos 
quitanieves, unas mil personas 
y cerca de dos mil toneladas^ 
sal y cloruro cálcico han sido 
necesarios para mantener la 
viabilidad de las carreteras 
afectadas por el temporal de 
nieve.

El Ministerio de Fomento.a 
través de la Dirección General 
de Carreteras, comenzó lostra- 
tamieníos preventivos en latarde 
del lunes, día 15, cuando Pro
tección Civil alertó sobre la 
posibilidad de precipitaciones 
en forma de nieve en cotas ba
jas y en varias zonas de la geo- 
grafía española.

El tratamiento consistió en 
la distribución de fundentes 
(substanciaque facilita la fusión 
de otra), en este caso sal y clo
ruro cálcico, con el fin de evi
tar la formación de placas de 
hielo. La existencia de sal en el 
pavimento, sea sólida o disuel
ta en el agua, evita también la 
acumulación de nieve en la 
calzada, explica Fomento. 0 
mismo tratamiento preventivo 
se repitió a primeras horas de 
la mañana de ayer, día 16. En 
ambas operaciones. Fomento 
utilizó cerca de 2.000 tonela
das de sal y cloruro cálcico.

Efe-Madrid

Sin embargo, el temporal de 
nieve dará paso a otro de abun
dantes lluvias que se prolonga
rá toda la semana y afectará a 
Andalucía, Extremadura, parte 
de Castilla-La Mancha y Castilla 
y León, Madrid y Cataluña, 
advirtió a Efe el jefe del área de 
predicción del Instituto Nacio
nal de Meteorología, Angel Ri
vera.

En cuanto a los problemas de 
tráfico, la nieve obligó a cortar 
la N-I, a la entrada de Burgos, 
donde varios cientos de auto
movilistas quedaron retenidos en 
un atasco de unos cincuenta 
kilómetros.

Tráfico recomendó no tran
sitar por esa carretera y a quien 
lo hiciera que regresar a sus lu- 
gyes de origen. A lo largo del 
día, toda la red nacional de ca
rreteras de la provincia de 
Burgos precisó cadenas y tam
bién algunas vías de Castilla y 
León como en Soria -las nacio
nales N-122 (Soria), N-234 
(Toledillo) y N-113 (Valverde 
de Agreda)- donde hubo reten
ciones.

También hubo circulación 
densa por la niebla y la nieve en 
las carreteras nacionales de 
Avila, Barcelona, Gerona, 
Huesca, Lérida. Palencia, 
Salamanca. Valladolid. Teruel,

fS. ■

1.35 cadenas fueron la tónica habitual en algunas carreteras. tíFE

,r. -

Zaragoza y Zamora. Castilla 
y León, una de las comunidades 
más afectadas por las nevadas, 
registró dificultades de comuni
cación entre las distintas capi
tales. El aeropuerto de 
Villanubla, en Valladolid, fue 
cerrado al tráfico durante todo 

el día y todos sus vuelos fueron 
suspendidos.

En la Comunidad aragonesa, 
la nieve cayó durante todo el día, 
provocando el cierre de varios 
tramos de la carretera Nacional 
II (Madrid-La Junquera) en la 
provincia zaragozana y de la N-

330 (Alicante-Franela) en 
Huesca. También causó un ac
cidente de un autobús militar 
en el kilómetro 558 de la carre
tera Nacional 330, en la provin
cia de Huesca, que obligó a cortar 
el tráfico durante toda la maña
na.

Lanieve llegóaSan Sebastián 
y Vitoria, ciudades que queda
ron cubiertas de blanco. En 
La Rioja, el temporal de nieve 
obligó a suspender varios ser
vicios de autobús entre Logroño 
y varias ciudades españolas, y 
provocó varios retrasos en dis
tintos trayectos. Además de la 
suspensión de los servicios en
tre Logroño-San Sebastián y 
Logroño-Pamplona, la gran ne
vada caída ocasionó retrasos en 
el horario de las llegadas de la 
línea Madrid-Logroño. La ciu
dad de Logroño se convirtió en 
un manto blanco y las calles 
llegaron a registrar un espesor 
superior a los cinco centímetros. 
La ola de frío no ha causado 
ningún incidente destacable en 
Cataluña y tan sólo es necesa
rio utilizar cadenas en algunos 
puertos de montaña de Barcelo
na y Girona, cercanos a los Pi
rineos. En Castilla-La Man
cha, la nieve causó problemas en 
la provincia de Guadalajara, 
donde fue necesario el uso de 
cadenas en la N-II a su paso por 
la provincia de Guadalajara.

Protección Civil 
activó un sistema 
de ayuda a los 
retenidos en la N- 
I, en Burgos

ProtecciónCivi1 actu ivó ayer 
el sistema de atención a los af^, 
tados por el atasco de unos 
kilómetros formado en la N^ 
cortada por la nieve en el ki^^ 
metro 236 a la entrada de Bur* 
gos.

Fuentes de Dirección 
ral de Protección Civil Ínfo^^' 
ron a Efe de que la mayoría 
los implicados en el atasco sof 
camiones con matrícula extr^'
J®^®- la

Sobre las 19.30 horasJ 
Dirección General de ProteC' 
ción Civil dió la orden a^ 
delegación provincial para*í^ 
se ponga en marcha el siste’^ 
de atención a los camionc’’^ 
afectados, consistente en ^^ 
litar alojamiento y alimentad 
a quienes no puedan coniín^ 
su viaje. Protección Civil haa^. 
tado también a los efectivos^ 
Ejército para que estén disp^” 
bles en caso de necesitar ap®' 
en estas labores de ayuda-
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^os acudieron ayer a la Comisaría para reconocer al empresario al que acusan

Almena: cien vecinos protestan
contra los 2 inmigrantes apaleados

Ceuta: la Guardia 
Civil ha 
aprehendido el 
doble de barcos 
ileales que en el 96

Efe-Ceuta

Efe-Almena

Cerca de un centenar de ve
cinos de El Ejido (Almería) in
sultaron a dos inmigrantes que 
ayer acudieron a los juzgados de 
esa localidad para identificar al 
empresario que presuntamente 
les propino una brutal paliza, 
mientras que varios magrebíes 
acusaron a los concentrados de 
«racistas» y «xenófobos».

Además ayer se produjeron 
manifestaciones tanto de empre
sarios de la localidad en apoyo 
al detenido como de inmigrantes 
en defensa de sus compatriotas. 
Al mediodía de ayer acudió 
Carami Bou Bakalir, uno de los 
agredidos, que hizo sólo la rue
da de reconocimiento en el Juz-

gado número 2 porque el otro, 
Hicham Brahimi, no había lle
gado, aunque lo hizo sobre las 
14.00, por lo que ambos partici
paron en otra rueda de recono
cimiento que se celebró en el 
Juzgado número 1.

Los dos inmigrantes agredi
dos, ambos de 28 años, uno ar
gelino y otro marroquí, fueron 
dados de alta el pasado lunes en 
el hospital de Poniente, donde 
ingresaron el sábado tras sufrir 
la paliza, con fracturas en pier
nas, brazos y rostro, además de 
múltiples heridas. Ambos denun
ciaron a la Guardia Civil que el 
agresor era el empresario 
ejidense F.P.M., de 39 años^ que 
permanece detenido y fue pues
to a disposición judicial.

En la imagen, uno de los magrebíes que recibieron una paliza el sábado. EFE

La Guardia Civil de Ceuta 
ha intervenido este año 113 
pateras que carecían de docu
mentación para estar legalmente 
en las costas ceutíes, de las que 
unas 70 se dedicaban presunta
mente a actividades ilícitas, lo 
que supone más del doble de las 
54 que fueron aprehendidas el 
año pasado.

Según fuentes de la Guar
dia Civil, hasta diciembre han 
sido intervenidas 113 pateras, 
de las que 47 fueron decomisa
das en mayo y 27 en agosto, los 
dos meses más fructíferos en 
este capítulo, mientras que en 
1996 el mes más activo fue sep
tiembre, con 16 embarcaciones 
intervenidas. La Delegación del 
Gobierno de Ceuta también ha 
realizado este año dos operacio
nes especiales para retirar del 
litoral las embarcaciones que 
carecían de documentación.
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Madrid: la Policía 
descarta que el 
travesti
encontrado muerto 
fuese asesinado

Efe-Madrid
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La Policía ha descartado que 
el travesti cuyo cuerpo fue en
contrado en la mañana de ayer 
enel madrileño parque del Oes
tefuera víctima de un homicidio 
y sospecha que se suicidó, in- 
jonnaron fuentes de la Jefatura 
^ttperior de Policía.

El cuerpo sin vida de Julio Cé- 
5?rS.M., de 22 años, quien ini- 
cialniente fue confundido con una 
"ttijer debido a su aspecto físi
co. se encontró poco después de 

13:00 horas de ayer en el 
porque del Oeste, con un fuerte 
^^atismo craneal.

fras identificar a la víctima, 
p P ypo de Homicidios de la 

*^hcía Judicial de Madrid ave- 
Jgu6 que se trataba de un 
tii^^í^^^^^ 9tie ejercía la prosti- 
n<vu ^^ ^^ zona, donde era co- 
<A □ ^°t^ ®Í sobrenombre de ‘'-Andrea».
fre^* ^el Oeste es muy 

cuentado por travestís que
^^® servicios sexuales en 

,calles a posibles clientes. 
do¿-*^''^^^^’g^dores han recaba- 

l>ier?^^^^ y h®’ ’descu- 
^^ ^0 que hasta el pasado mes 
Rile jP^’^^Lre vivía en el alber- 
Pem ^^^ Isidro, pero dejó de 
de P^t^^^*^ ^^^^ ^^^^ ^^f expulsado 

^le centro de acogida.
Perar*^^?^® ^'^davía habrá que es- 
too«- ^ ®5 resultados de la au- 
Sasfí^ P^^^ determinar las cau- 
^oli del fallecimiento, la 
tient'^ ^^ descartado completa- 
un c ^'^^ ^^ Híuerte obedezca a 
WncinSM ^ considera como 
dio P^’ hipótesis la del Suici

Un informe alertaba en el 96 de la 
rotura del depósito de Melilla

Efe-Mejilla

Un informe elaborado por el 
jefe del servicio de Electrome
cánica de Melilla, Tiburcio 
Trejo, advertía en abril de 1996 
de los riesgos que suponía el 
emplazamiento y el estado del 
depósito de agua que reventó el 
17 de noviembre y causó once 
muertos.

El informe llevael sello ofi
cial de registro de entrada en la 
ciudad autónoma del 12 de abril 
de 1996, está en poder del juez 
que investiga el caso, e iba di
rigido al ingeniero jefe de los 
servicios municipales de Meli- 
Ila, Javier González, según in
formó hoy la Cadena Ser. Tre
jo alerta en este informe, cuya 
existencia confirmaron a Efe 
fuentes del Gobierno de Meli
lla, de que la seguridad del

Valencia: detenidos 4 jóvenes tras 
intentar arrollar a dos agentes

Efe-Valencia

La policía detuvo ayer a 
cuatro jóvenes, dos de ellos 
menores de edad, tras protago
nizar éstos, en un coche roba
do, una espectacular persecu
ción por varias calles de la ciu
dad durante la cual han inten
tado arrollar a dos agentes lo
cales que les dieron el alto.

Los detenidos son Juan José 
C.M, de 15 años; José María 
P.G., de 18; Daniel B.G., de 17 
y Jonathan M.L., de 18 años de 

depósito «no está lo suficien
temente garantizada» no tanto 
por su forma rectangular o por 
no estar enterrado, «sino por el 
riesgo añadido que supone la 
proximidad con el polvorín de 
Horcas Coloradas».

Este almacén de explosivos 
estalló el 28 de febrero de 1990 
y produjo cuantiosos daños 
materiales, por lo que el funcio
nario municipal reconocía que 
le «inquieta» pensaren la posi
bilidad de una nueva explosión 
y en la capacidad de los depó
sitos «para soportar la onda 
expansiva que pudiera produ
cirse».

El escrito también advierte 
de las consecuencias de la «in
gente masa de agua bajando en 
tromba y arrastrando cuanto 
encontrase a su paso por la nueva 
barriada de Tiro Nacional, la de 

edad, todos ellos de Valencia, 
según han informado a Efe fuen
tes de la policía local. Una 
patrulla de policía local fue 
alertada por el servicio del 092 
de que unos individuos estaban 
manipulando un coche en la ca
lle Gas Lebón.Cuando los agen- 
tes acudieron, observaron que dos 
vehículos tenían hecho «el puen
te», aunque los autores ya se 
habían dado a la fuga. Un veci
no, que había observado los he
chos desde una ventana de su 
vivienda, lanzó a los policías un

Averroes, el barrio del Polígo- 
no, la calle García Cabrelles e 
incluso la Avenida Juan Car
los I, que sería su cauce obli
gado». Recuerda que en los de
pósitos, uno de los cuales re
ventó y cuya capacidad total era 
de 50.000 metros cúbicos de 
agua, aparecieron «importan
tes pérdidas que hacían impo
sible su utilización» y fueron 
construidos «como siempre» en 
contra de las recomendaciones 
realizadas por su departamen
to, que pretendía que fueran 
circulares y estuviesen bajo 
tierra y hormigonados «in situ» 
en una cola más alta. «Se pro
ducen pérdidas importantes 
entre las juntas de los módu
los y a través de las grietas 
aparecidas en el hormigón de 
los mismos», continúa el infor
me.

papel manuscrito en el que 
indicaba la matrícula del vehí
culo y que eran cuatro los jó
venes que habían huido.

La policía alertó a más uni
dades móviles que detectaron 
el coche y comenzó la persecu
ción por varias calles de Valen
cia, por las que los jóvenes se 
saltaron diversos semáforos. Los 
detenidos se dirigieron enton
ces la playa de la Malvarrosa, 
donde abandonaron el vehículo 
y se introdujeron en un conoci
do restaurante de la zona.

Barcelona: el 
fiscal pide 2 
millones para un 
empresario por 
verter cola al río

Efe-Barcelona
El fiscal solicita en sus con

clusiones provisionales 4 me
ses de arresto y mulla de dos 
millones de pesetas para el 
empresario Agustín Barral por 
verter al río Llobregat gran 
cantidad de cola, lo que provo
có la muerte de un gran número 
de truchas.

La empresa Agustín Barral 
SA, situada en La Pobla de Lillei 
(Barcelona) y propiedad del 
acusado, funciona desde 1936 
«careciendo de la preceptiva 
licencia municipal de activida
des industriales», según el mi
nisterio fiscal. Agustín Barral 
SA, empresa dedicada a la fa
bricación de pasta de papel, ya 
ha sido sancionada por la 
Generalitat entre 1991 y 1994 
en tres ocasiones con multas de 
hasta 2,7 millones de pesetas. 
Según el fiscal, el 6 de mayo de 
1996 se vertió desde la mencio
nada fábrica al río Llobregat 
gran cantidad de cola emplea
da para encolar papel mientras 
se llenaba una cisterna, sin que 
el acusado «adoptase la más 
mínima medida de precaución 
para evitar dicho nefasto resul
tado».

El vertido tiñó de blanco una 
parte del río Llobregat y modi
ficó sustancialmente las condi
ciones del río debido a la com
posición y toxicidad de la cola. 
El fiscal estima que el importe 
de los daños causados por el 
vertido y la consigu iente muerte 
de las truchas se eleva a 
1.300.000 pesetas, cantidad que 
el fiscal pide que el acusado 
abone en concepto de indemni
zación a la Generalitat.
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El Rey y el Príncipe Felipe recibieron 
información sobre las actividades de esta 
unidad militar y el Rey se sentó a los 
mandos de un avión de transporte equipado 
para misiones de inteligencia aérea

El Rey y el Príncipe visitaron el centro 
de inteligencia aérea de Torrejón

El Rey Juan Carlos y el Principe de Asturias llegaron ayer 
poco después del mediodía al Centro de Inteligencia Aérea si
tuado en la Base de Torrejón de Ardoz, en su primera visita 
conjunta a una unidad militar. Acompañaron al Rey el Principe 
Felipe, el ministro de Defensa, Eduardo Serra, el jefe del Estado 
Mayor del Aire, Juan Antonio Lombo, el jefe del Mando Aéreo 
Central, general Enrique Richard, el jefe de la Base de Torrejón, 
general Vicente Ferrero, y el jefe del Centro de Inteligencia Aérea, 
coronel Fracisco García de la Vega.

A su llegada, el Rey pasó revista a la compañía de honores 
formada en un hangar y escuchó el himno nacional interpretado 
por la banda de musica. Seguidamente, junto al Príncipe Felipe, 
recibió información sobre las actividades y capacidades de esta 
unidad militar y se sentó a los mandos de un avión de transporte 
equipado para misiones de inteligencia aérea. El centro de In
teligencia Aérea, creado el 28 de abril de 1995. tiene como misión 
recoger datos, procesar información y distribuir la inteligencia 
necesaria para el planeamiento, organización, equipamiento y 
preparación del Ejercito del Aire, el empleo operativo de la fuerza 
aérea y el apoyo y colaboración con las Fuerzas Armadas.

En el Centro de Inteligencia Aérea se integraron el 408 Es
cuadrón del Ejército del Aire -compuesto por un avión Falcon 
20, un A viocar C212 y un Boeing 707 equipados especialmente 
para este tipo de misiones- y el Centro de Elaboración de Datos 
Electrónicos. Este centro integra en una única instalación todos 
los datos e información tanto de origen óptico, electrónico o de 
imágenes, obtenidos por los diversos sensores instalados en 
aeronaves, satélites o en la superficie, tanto del Ejército del Aire, 
como de otros organismos, informaron fuentes militares. Con 
toda esta información se elabora lo que se conoce como «inte
ligencia», lacual es distribuidaa las unidades, mandos y centros 
de decisión, agregaron las fuentes. El proceso de análisis y ela
boración comprende también la normalización y asignación de 
formato a las informaciones, de forma que resulte utilizable para 
todos los usuarios. Con los sensores se obtiene información con
tinuada y en detalle sobre áreas extensas, que puede alcanzar 
incluso a los objetos más pequeños, de forma que se puede co-

Las personas que 
hacen dieta pierden 
memoria funcional, 
según un estudio 
británico

nocer lo que hay detrás de una montaña y cual es la ac
tividad que se lleva a cabo en un bosque escondido o qué 
actividad o preparativos se está desarrollando de día o de 
noche en un lugar lejano. El Centro está conectado a la 
estructura de Inteligancia de la Defensa y se articula en 
tomo a dos áreas principales: el Grupo Operativo y el 
Gmpo Táctico. El Grupo Operativo tiene como principal 
misión la operación de los aviones, ligeros y de largo alcance, 
en los que sen encuentran instalados los diferentes sensores, 
radares cámaras ópticas y de vídeo y otros sensores de 
reconocimiento fotográfico y electrónico.

El Grupo Tácnico es el órgano responsable del trata
miento adecuado de los diferentes tipos de información 
o datos, ya sea electrónica, de imágenes o de carácter general 
que se reciben en el. Centro. A. R. P.

Las personas que hacen dieta su
fren una pérdida de memoria fun
cional porque su cerebro se concen
tra excesivamente en los preocupa
ciones que les origina su lucha 
contra la báscula, de acuerdo con 
un estudio dado a conocer ayer. El 
estudio, que fue presentado hoy en 
la Sociedad Británica de Psicolo
gía por el doctor Mike Green, del' 
Instituto de Investigaciones Alimen-' 
ticias, presenta un análisis compa- 
rativo de 21 personas y se llegaa la 
conclusión de que los que hacen die
ta tienen un margen de memoria fun
cional más pequeño y un mayor 
«deseo de comer» en términos psi
cológicos. En un segundo estudio, 
el profesor Green y su equipo indi
can que el deterioro de la memoria 
asociado a la dieta es 
estructuralmente similar a los efec
tos de ansiedad y depresión sobre 
la memoria funcional. Los investi
gadores llegaron a la conclusión de 
que el deseo de comer crea una for
ma de ansiedad que dificulta la rea
lización eficaz de ciertas funciones 
para las que se requiere la memo
ria. El profesor Green manifestó que 
las repercusiones en la memoria 
detectadas entre las personas que 
hacen dieta son comparables a las 
que experimentaría alguien que se 
sintiera deprimido o preocupado tras 
haber efectuado un examen agota
dor. F. P. A.

Enrique Iglesias dedicará 
los próximos meses a 
componer su nuevo disco

El cantante 
español Enrique 
Iglesias anunció 
ayer que en los 
próximos meses 
se dedicará a 
componer los te
mas que confor
marán su nuevo 
disco, que prevé 
saldrá al mercado 
en septiembre del 
año próximo. El 
hijo del cantante 
Julio Iglesias se 
encuentra en 
México desde el 
pasado fin de se
mana, cuando 
participó en el 
Teletón 97, organizado por varios medios de co
municación para reunir fondos destinados a los niños 
discapacitados.

«No se trata de que con el nuevo disco rompa 
con lo que he hecho hasta ahora, pero sí deseo 
avanzar», señaló el intérprete de temas como «Ex
periencia religiosa» y «Si tú te vas».

Enrique Iglesias, de 22 años, aseguró que los 
temas de su nueva producción discográfica habla
rán sobre el amor y desamor y desmintió que man
tenga una relación amorosa con la modelo y actriz 
mexicana Sofía Vergara. M. M. B.

Presentan un nuevo 
manual sobre cómo 
actuar para prevenir 
las drogas

El delegado del Gobierno para el Plan 
Nacional sobre Drogas, Gonzalo Robles, 
presentó ayer un nuevo manual sobre 
prevención de la drogodependencia en 
las familias, en el que se informa de 
que la confianza y la comunicación son 
básicas cuando existen problemas de 
drogas con los hijos. Robles destacó que 
las familias establecen las bases de la 
educación y señaló que su participación 
es esencial para prevenir la adicción a 
todo tipo de drogas y detectar de forma 
precoz los problemas que puedan te
ner los hijos relacionados con su con
sumo. El manual, que puede ser solici
tado al Plan Nacional contra las Dro
gas y que será distri bu ido a di versas aso
ciaciones de padres, corresponde a una 
serie bajo el título «actuar es posible», 
de la que el año pasado se editó ya la 
prevención en lacomunidad escolar.El 
manual, con un lenguaje directo y cla
ro, ayuda a conocer los factores de riego, 
la función educativa de la familia, cómo 
resolver los conflictos, los métodos con 
que cuentan los padres para ayudar a 
evitar en sus hijos conductas de riesgo 
y sobre todo hace especial hincapié en 
la importancia de la comunicación en 
la familia. M. G. M.

Los príncipes Guillermo y 
Enrique, lujos de Carlos y 
Diana, acudieron a una 
cacería con Camilla

Los príncipes Guiller
mo y Enrique, hijos del 
príncipe de Gales, acudie
ron el lunes a una cacería 
en la que participó la ami
ga de Carlos, Camilla 
Parker-Bowles. Este acón-. 
tecimiento, que ha ocasio
nado controversia en el 
Parlamento británico, tam
bién ha servido para refle
jar la intención de Carlos 
de eliminar el misterio que 
envuelve su relación con 
Camilla, según comentó 
ayer la prensa británica.

Hasta ayer, Carlos ha
bía tenido mucho cuidado 
en no dejar que sus hijos 
fueran vistos en público con Camilla y, según indica d diar''^ 
«The Daily Mirror», Guillermo y Enrique nunca se habían re* 
unido con la amiga del príncipe de Gales.

El pasado noviembre, los hijos de Camilla, Tom, de 22 años, 
y Laura, de 19, asistieron al estreno de la película x<Titanic»- 
acompañados por Carlos, y la prensa británica considera do 
forma unánime que el príncipe pretende otorgar un papel ma^ . 
público a su amiga. L. G.

D.2022
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El guardaespaldas 
de lady Di declara 
el viernes ante el 
juez en París

El único superviviente del ac- 
'cidente en el que murió la prince

sa Diana de Gales, Trevor Rees 
Jones, de 29 años, será interroga
do el próximo viernes en París por 

:el juez Hervé Stephan, informa
ron fuentes judiciales. El guarda
espaldas británico sufre amnesia 
parcial y ya fue interrogado los 
pasados 19 de septiembre y 2 de 
octubre en el hospital parisiense 
de la Salpetriere, donde fue ingre
sado tras el accidente. Hasta aho
ra. el guardaespaldas no ha logra
do recordar las circunstancias 
precisas del accidente en el que 
Lady Di, su compañero, Dodi al 
Fayed, y su chófer, Henri Paul, 
perdieron la vida el pasado 31 de 
agosto. Rees Jones viajó al Reino 
Unido el pasado 3 de octubre, tras 
ser dado de alta en la Salpetriere 
de las graves heridas sufridas, pero 
volvió a París a principios de 
noviembre para participar en la 
simulación del accidente ocurri- 
doen el túnel del Puente del Alma.

I C.L.

6,5 millones de alemanes 
tienen problemas de 
alcoholismo

Al menos 6,5 millones de alemanes creen tener pro
blemas con el alcohol, aunque no se reconozcan como 
alcohólicos, según un estudio hecho público ayer por 
la Oficina Central contra las Drogodependencias. En 
la actualidad hay registrados en Alemania cercade cuatro 
millones de enfermos drogodependientes, de los que 
2,5 millones son alcohólicos, 1,4 millones adictos a los 
medicamentos y 140.000 heroinómanos.

Aunque respecto al año anterior el consumo de al
cohol ha disminuido en todo el país, los que bebían mucho, 
todavía beben más, afirmó el director del centro Rolf 
Hüllinghorst. Estadisticamente, en el año 1996, cada 
alemán bebió 132 litros de cerveza, 18,2 litros de vino, 
4,6 litros de espumoso y 6,3 litros de licores destilados.

Respecto al consumo anual de cerveza por habitan
te, Alemania continúa en el tercer lugar del mundo detrás 
de la República Checa e Irlanda. Durante el mismo 
periodo aumentó ligeramente el consumo de tabaco, tanto 
de cigarrillos, como de puros y de picadura, con unas 
ventas totales de 21.000 millones de dólares.

Las mujeres siguen siendo las personas con mayor 
adicción alos medicamentos y, según Hüllinghorst, entre 
el seis y el ocho por ciento de los productos recetados 
pueden conducir a la dependencia. Por último, el direc
tor de la Oficina central contra las drogodependencias 
señaló que las drogas ilegales más consumidas son el 
hachís y el éxtasis, que cada vez prueban mayor núme
ro de jóvenes. E. A.

Los piratas abandonan 
los mares para amenazar 
con virus la red Internet

Los piratas han dejado de cursar los mares 
para navegar por «la red» y amenazar a sus víc
timas, no con robarías y servir de carnaza a los 
tiburones sino con echar por la borda sus pro
gramas de ordenador con el arma más temida 
por los «cibernautas»: un virus.

Prueba de ello ha sido el reciente intento de 
ttn grupo de «piratas informáticos» de conta
minar con un virus a los usuarios de «Yahoo», 
uno de los servidores más conocidos de la red 
Internet. Según fuentes del servidor, la estra
tegia tenía como objetivo conseguir la libera
ción de otro «pirata», es decir, uno de esos 
Delincuentes de la época moderna que entran 
'legalmente en los sistemas de las empresas para 
obtener información confidencial, dinero o 
''entajas materiales. Los piratas, que se pre
sentaban bajo el nombre de «Pants/Hagis 
Alliance», lanzaron en el servidor un mensaje 
en el que advertían de la invasión irremedia
ble, el día de Navidad de 1997, de un virus en 
13 red que iba a causar verdaderos estragos en 
el planeta de los cibernautas. Ana Gerez

Más de la mitad de los 
homosexuales holandeses 
quieren casarse

Más de la mitad de los homosexuales ho
landeses, hombres y mujeres, quieren casarse 
con sus compañeros, según una investiga
ción publicada ayer por la Universidad de 
Utrecht. Según el estudio, el interés de las 
parejas de homosexuales por oficializar su 
relación en un registro legal en el ayunta
miento es mínimo y sólo algunas docenas 
de personas lo han hecho.

La investigación fue efectuada durante 
un año entrevistando a 1.358 homosexuales 
y lesbianas, y es la primera desde que en 
Holanda se pueden registrar oficialmente las 
parejas del mismo sexo.

Según el redactor jefe de la publicación 
para homosexuales «Gay Krant», Hans Krol, 
muchos ven «el registro oficial de parejas 
como un sistema de segunda clase y prefie
ren esperar a que se les permita casarse».

De la investigación se concluye que más 
de un 40% de los homosexuales mantienen 
relaciones monógamas, y el 14% tiene una 
relación «con espacio para tener relaciones 
sexuales con otras personas». V. S.

El libro "Reinar después de morir" hace 
un análisis sobre el fenómeno de Diana

La autora mexicana Teresa 
Jarquez ha realizado un análi- 
is sobre la repercusión de la vida 

y ''nuerte de la princesa Diana de 
3les en un libro titulado «Rei- 
3r después de morir» que aca- 
®De salir a la venta.

La autora de la obra explicó 
HUe este libro muestra una serie 

® datos sobre el fenómeno que 
nstituyó la muerte de la prin

ga Diana en París, en agosto 
;/ado, sin precedente en la pren- 

mundial.
ref^^^ ’’^^y°^ parte del libro se 
len'?^ ^ ’^ repercusión que ha 
soh ° ^^ '^‘^^ y ''^ muerte de Diana 
*>-^ nuestro enlomo de fin de

milenio, en cuanto a la prensa, 
en la casa de Windsor, en socie
dades como la mexicana», seña
ló.

Márquez, autora también del 
libro «Las mujeres y el poder», 
donde analiza las repercusiones 
del poder en la vida familiar de 
ministros y presidentes de Méxi
co, señaló que el «fenómeno Dia
na» se inserta en un movimien
to político denominado «ideolo
gía de la intimidad», que han 
adoptado gobernantes como el 
presidente estadounidense, Bill 
Clinton, y el primer ministro 
británico, Anthony Blair.M. M. 
B.

COSAS Qú^ PK^^tt

Tras inventar la comida precocinada, 
EEUU se pasa a lo natural

Estados Unidos, el país que inventó y popularizó por todo 
el mundo la comida precocinada, quiere ponerse al día y po
tenciar los alimentos orgánicos, que ya tienen una legislación 
que los regula. El mercado de estos alimentos registra un continuo 
crecimiento en los últimos años y sólo en 1996 tuvo unas ventas 
anuales de 3.500 millones de dólares. La propuesta del Depar
tamento de Agricultura intentará, sobre todo, evitar e! fraude 
y potenciar aún más el desarrollo de este sector. También 
facilitará las exportaciones agroalimentarias a Europa y Ja
pón. R.C.F.

Japón: contar chistes verdes a mujeres 
constituye hostigamiento sexual

Los chistes con temas sexuales relatados delante de muje
res en el lugar de trabajo constituyen una forma de hostiga
miento sexual, según un informe dado a conocer ayer por el 
ministerio de Trabajo de Japón. El informe, borrador de una 
reforma de ley que obligará a las empresas japonesas a preve
nir el hostigamiento sexual en sus recintos desde 1999, se basa 
en los resultados de una encuesta realizada entre 785 compa
ñías privadas. Además de los chistes verdes, el tocar a las mujeres 
y obligarías a servir bebidas alcohólicas en las fiestas corpo
rativas a los hombres, son también consideradas formas de 
mala conducta sexual. G. R.

Crean en Andalucía la primera 
biblioteca como terapia para los 
enfermos en los hospitales

El primer servicio de lectura para pacientes hospitaliza
dos, creadoen Andalucía, ha empezado a funcionar en el Hospital 
Regional Carlos Haya de Málaga y Ofrece 500 libros de diver
sos géneros a los enfermos, como «terapia» para relajarlos y 
paliar sus dolencias. «De amor y de sombra» de Isabel Allen
de, un tebeo de! Capitán Trueno, obras de Gabriel García 
Márquez, novelas policiacas o de ciencia ficción forman parte 
de la variada oferta literaria por la que pueden optar los enfer
mos. Dos voluntarios de Cruz Roja recorren con periodicidad 
semanal, habitación por habitación y ofrecen a los enfermos 
de Traumatología el catálogo de libros seleccionados para que 
los pacientes elijan el que quieren leer. S. R. P.

El padre de los sextillizos italianos 
pide ayuda al presidente Clinton

El padre de los sextillizos nacidos el pasado mes de febrero 
en Nápoles (sur de Italia), Luigi Inearnato, ha escrito una carta 
al presidente de los Estados Unidos, Bill Clinton, en la que 
solicita ayuda económica para la familia. En la carta, Inearnato, 
de 39 años y que se encuentra en paro desde hace tiempo, pide 
apoyo a Clinton para que interceda ante el gobierno italiano 
con el fin de que les ayude de igual manera que en Estados 
Unidos se ha ayudado a los septillizos McCaughey. C. C. G.

Los militares de EEUU quieren 
separar los hombres de las mujeres 
para evitar el acoso sexual

Hombres y mujeres deberán estar separados en las sedes 
militares de EEUU durante la primera fase del entrenamiento 
para evitar los altos índices de acoso sexual que se registran, 
según un grupo de expertos. Las conclusiones de esos espe
cialistas, que abrirán sin duda de nuevo la polémica, preten
den poner orden en torno a los numerosos escándalos sexuales 
que ha envuelto al ejército. La preocupación por el número de 
denuncias de acoso sexual ha llevado ya a algunos responsa
bles de la formación de los reclutas a practicar la regla de «No 
hablar. No tocar», que impone de hecho la separación de los 
sexos. J. R. R.
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Reinas, príncipes y princesas, en 
la "velada real" de Nueva York

La princesa Marie Chantal y Farah Palhevi, en la Resta.

La reina Noor de Jordania, la reina 
Silvia de Suecia, el príncipe Pablo de 
Grecia y su esposa la princesa iVIarie- 
Chantal y el príncipe Dimitri de Yu
goslavia fueron el centro de la atención 
en una «Velada Real» celebrada el lu
nes por la noche en la casa de subastas 
neoyorquina Sotheby’s. La «Velada 
Real», en beneficio de la Fundación 
Mentor, contó entre sus 360 asistentes 
con la ex emperatriz Farah de Irán, la 
embajadora de Argentina en EEUU, 
Amalia Lacroze de Fortabat, el prínci
pe Henri de Luxemburgo, el ex secre
tario de estado norteamericano Henry 
Kissinger, el actor Harrison Ford, el 
diseñador Niño Cerruti, entre otros dis
tinguidos invitados.

El príncipe Felipe de Borbón, here
dero de la Corona española, canceló a 
última hora su asistencia al acto, al que 
acudió Inmaculada de Habsburgo, di
rectora del Spanish Instituto de Nueva

York. La cena estuvo precedida por un cóctel que se de
sarrolló en un ambiente animado y al que los «invitados», 
que pagaron 1.000 dólares por cubierto^ eran recibidos 
por un conjunto de ocho violinistas que interpretaban piezas 
de música clásica. P. D. P.

La justicia argentina 
procesa a Andrés 
Calamaro por instigación 
al consumo de drogas

La justicia de la provincia de Buenos Aires dispuso el 
procesamiento del cantautor argentino de rock Andrés 
Calamaro por «instigación al consumo de drogas» durante 
un recital celebrado en I994 en la ciudad de La Plata. Duran
te el recital, ante unas 100.000 personas, Calamaro dijo «qué 
linda noche para fumarse un porrito», por lo cual un abogado 
le denunció ante la justicia.

La Cámara de Apelaciones de La Plata dispuso el proce
samiento del artista por «infringir la ley nacional de drogas» 
en carácter de «instigador», dijo ayer a la prensa el secretario 
del juzgado, Guillermo Giménez. En numerosos conciertos 
el músico critica con ironía la querella y pregunta al público 
y a sus compañeros de escenario si «trajeron un abogado».

Calamaro fue miembro del grupo argentino de rock «Los 
abuelos de la nada», posteriormente formó el España el con
junto «Los Rodríguez» y actualmente actúa como solista.

Al ser consultado por la prensa respecto a la medida adoptada 
por la justicia, Calamaro dijo que espera repetir la misma 
frase en sus próximos recitales y afirmó que no ha cometido 
delito alguno. E. E.

La protección internacional 
de refugiados está más 
amenazada que nunca

El régimen internacional de protección de refugiados está 
más amenazado que nunca y si no se toman medidas, además 
de aumentar la cifra actual de 22 millones de personas, cada 
vez serán menos los que encuentren sitio seguro para vivir 
tras verse obligados a abandonar sus hogares. El Alto Comi
sionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), 
Sergio Vieira de Mello, señaló ayer durante la presentación 
de la edición española del informe bianual sobre la situación 
de los refugiados que la vida nunca ha sido tan dura para esos 
22 millones de personas, que seguirán viviendo en situación 
de inseguridad si la comunidad internacional no hace nada.

El número de refugiados en el mundo aumentó de forma 
constante desde 1980, cuando había 5,7 millones, hasta si
tuarse en los 14,9 millones de 1990 y los 22,7 millones ac
tuales. Vieira, quien destacó que España tiene «una generosa 
tradición de asilo» y que es «especialmente solidaria», seña
ló que la acción humanitaria nunca puede sustituir a una 
protección nacional e internacional eficaz, que proporcione 
seguridad a los desplazados no sólo cuando salen de su país 
sino también cuando vuelven.

El informe, dijo Vieira, reitera la necesidad de que los 
países conserven la figura del derecho de asilo, «muy impor
tante en unos momentos en los que la tendencia política es 
cerrar las puertas» a los refugiados, además de constatarse el 
reverdecimiento de movimientos xenófobos. C. B.

Alberti agradece las felicitaciones 
por su 95 cumpleaños recitando 
poemas

Albertí, ayer, rodeados de sus amigos. EFE

fei5fe:v».ii

El poeta Rafael Alberti agradeció las 
felicitaciones que recibió ayer en su casa 
de El Puerto de Santa María (Cádiz) con 
motivo de su 95 cumpleaños recitando 
poemas durante más de media hora. Alberti 
declamaba un poema cada vez que varios 
invitados le cantaban «Cumpleaños feliz» 
y «Es un muchacho excelente», según rela
tó a Efe el alcalde de El Puerto, Hernán Díaz 
Cortés (independiente), uno de los que le 
felicitaron ayer por la mañana.

El último superviviente de la Generación 
del 27 recitó fragmentos de «Marinero en 
tierra» y poemas como «Mi novia vive en 
el mar» y «La virgen guerrera», añadió el 
alcalde.

El poeta, que lucía su bien cuidada melena 
y vestía con ropa de vivos colores, sopló 
una vela colocada en una tarta de chocolate 
y mostró de muy buen humor durante la visita 
de hora y media que le hizo el alcalde, que 
estaba acompañado del concejal de Cultu-

ra de El Puerto, Juan Gómez, y sus respectivas es
posas. La fiesta familiar e íntima de anoche susti
tuye a la que en los últimos años ha ofrecido el Ayun
tamiento de El Puerto a Alberti, a la que asistían 
unos doscientos invitados y medio centenar de pe
riodistas. El poeta no ha querido en esta ocasión, 
por su avanzada edad y delicada salud, someterse a 
la presión de las cámaras y al bullicio que conlle
van estas celebraciones multitudinarias. M. R- R-

EEUU: el tratamiento de 
metadona puede reducir el 
uso de heroína en un 70%

El tratamiento con metadona en drogadictos 
ha permitido reducir el consumo de heroína hasta 
en un 70% de los casos, según un estudio del Ins
tituto Nacional sobre el Abuso de Drogas de EEUU.

El estudio se ha realizado en cuatro grupos dis
tintos de toxicómanos, con un total de 10.000 he
roinómanos y cocainómanos, y ha revelado reduc
ciones importantes en el consumo de drogas de 
los pacientes y en el mantenimiento de sus pues
tos de trabajo. El Instituto Nacional sobre el Abu
so de Drogas considera que el tratamiento con 
metadona ha sido «extremadamente efectivo» en 
el es'tudio realizado, que se hizo entre los años 
199 l y 1993. La metadona se utiliza en medicina 
como un analgésico sintético cuyos efectos son 
similares a los de la morfina, pero con unos efec
tos secundarios menores que los de la heroína 0 
la cocaína. J. R. R.

"Rubia con maña". La presentadora 
televisiva Marlene Morreau y la artista de 
variedades "La Maña" presentaron ayer en 
Barcelona el espectáculo "Rubia con maña" 
en el que supondrá la primera colaboración de 
ambas artistas sobre los escenarios. Efe

Clinton anunciará hoy el 
nombre de la nueva mascota 
de la Casa Blanca
* La nueva mascota de la Casa Blanca, un perro 

Labrador de color chocolate que fue adoptado hace 
ocho días, recibirá hoy su nuevo nombre, según ha 
anunciado el presidente Bill Clinton.

Es un cachorro de Labrador, macho, que apenas 
tiene tres meses. El domingo 7 de diciembre llegó 
a la Casa Blanca y un día después ya había encon
trado un rincón soleado en el que sestear, informa' 
ron fuentes de la residencia presidencial.

«Es un perro que disfruta mucho cuando le ras
can la barriga», ha declarado acerca de la nuev3 
mascota el portavoz de la Casa Blanca, Mil^® 
McCurry.

Durante la pasada semana, los medios de coma* 
nicación más influyentes de Estados Unidos ofre' 
cieron sus correos electrónicos y direcciones 
informáticas para que todo el mundo opinara sobre 
qué nombre poner al perro, al que denominaron «La 
Primera Mascota». J. R. R.

.2022
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HORIZONTALES.- 1: Escrito de mano del autor (PI).- 2: Refiero lo sucedido. Antiguo nombre de 
Irlanda.- 3: Orificio que se deja en el taco de un barreno para colocar la mecha. Animal vertebrado, 
ovíparo (PI).- 4: Dativo o acusativo de pronombre personal. Que no tiene quien le ampare. Moneda 
indostánica de níquel.- 5: Impide el movimiento. Conjunción consecutiva. Al revés, nombre de una con
sonante.- 6: Tela de lana burda. Símbolo químico.- 7; Caudal, riquezas. Al revés, departamento de 
Francia.- 8: Número romano. Personaje de la Biblia. Planta crucifera.- 9: Preposición. Elemento com
positivo que significa recto o correcto. Matrícula de coche.- 10: Figurado, fama, opinión y reputación. 
Igualad con el rasero las medidas de áridos.- 11: Relativo al paralele-pípedo recto.

VERTICALES.- 1: Perteneciente a los nombres, especialmente a los propios.- 2: Articulo. Letra grie
ga. En los actos jurídicos, vduntad maliciosa de engañar a otro.- 3: Metal nativo en la naturaleza. 
Hombre encargado de custodiar a niños o jóvenes. Al revés, licor alcohólico.- 4: Borroso, poco desta
cado. Nombre de varias aves parteras como el papagayo. Consonantes diferentes.- 5: Cayó dando 
vueltas. Espinazo.- 6: Fenómeno atmosférico. Al revés, divagó el pensamiento.- 7: En Derecho, mali
cia o temeridad con que se hace una cosa o se posee o detenta algún bien. Símbolo químico. 
Permaneced en un lugar.- 8: Conjunción distributiva. Al revés, desazonó, atormenté. Al revés, trucha 
marina.- 9: Dios hindú. Al revés, plural de consonante. Número romano.- 10: Criatura. Municipio de 
Zaragoza.- 11: Impío, blasfemo.

HORÓSCOPO
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NUMERICO SOPA DE LETRAS
^ tetras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
Pulique no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
^*J'’’®''M que representan las letras de cada columna hori- 
™tel y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
^fscen al final de las mismas. Para orientación dal lector 
«flan los valores atribuidos a dos de las letras
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Buscar 10 
jugadores 

del Atlético 
de Madrid

ARIES. Salud mucho mejor. 
Aproveche estos dias para descan
sar y recuperar energías. Hoy sen
tirá si fundamentos celos de su pare
ja
TAURO. Se sentirá en baja forma. 
Tómese estos dias de relax y aprove
che para meditar sobre sus asuntos 
laborales. Jomada tranquila en el 
amor
GÉMINIS. No malgaste tontamen
te sus energías. Adopte una actitud 
más conservadora y no siga jugado 
con fuego. Inquietud en el amor

LIBRA. Su sistema nervioso estará 
hoy un tanto alterado. Venza su 
pereza aproveche el día para reali
zar actividades al aire libre. Buen 
dia para el amor
ESCORPIO. Salud bastante buena. 
Aproveche esta jomada para dar un 
largo paseo o practicar algún depor
te. Sigue en buena racha en el amor

SAGITARIO. Salud buena.
Aproveche la presente jomada para 
dialogar con su familia. Felicidad y 
romanticismo en el plano afectivo

•ANAL ENIGMATICO

CÁNCER. Salud excelente. No sea 
tan impulsivo y no hiera con sus 
palabras a alguien que le da a ganar 
mucho dinero. No sea tan introver
tido
LEO. Salud buena. Apro-veche 
estos dias de ocio para olvidarse de 
los asuntos laborales Situación com
plicada en el plano sentimental

CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Racha de suerte en el aspecto econó
mico. En el terreno sentimental no 
se atormente por algo que pertenece 
al pasado
ACUARIO. Sea metódico y ponga 
un poco de orden en su vida. No se 
asuste si encuentra hoy un obstácu
lo adicional con el que no contaba

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Asignara.- 2; Grasa o suciedad que sale de 
la tela.- 3: Hacer algo par hallar a una persona 
o cosa.- 4: Encender, acalorar.- 5: Maleta.- 6: 
Aguzar.- 7: Aparejar una caballería.- 8: Veloz.- 
9: Vespertino.- 10: Cierta piedra preciosa (PI).- 
11: Nombre de varón.- 12: Convócole

VIRGO. Salud bastante buena. 
Alguien con gran experiencia que 
usted le dará una lección que no 
olvidará. Dia muy malo en el amor

PISCIS. Trastornos físicos de cará- 
ter leve. No encontrará ninguna 
oposición a sus ideas, lo que le hará 
sentirse mucho menos cauteloso

SOLUCIONES
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ras
"Raúl González quizás no juegue 
bien siempre, pero pelea y lucha 
siempre a tope", señala el técnico 
madridista

"Morientes, Seedorf y Raúl son fijos en el once", dijo el entrenador del Madrid

Heynckes: ''Seré feliz ganando 
seis puntos, seamos líderes o no''
El entrenador del Real Madrid, Jupp Heynckes, afirmó 
ayer que estará «contento» si el equipo obtiene sendas 
victorias en los dos encuentros que le restan antes de que 
acabe el año «independientemente», matizó, «de la posi
ción que ocupe el equipo en la tabla».

Efe - Madrid

A Zaragoza viajan los mis
mos 18 convocados para el an- 
teriorpartido: Cañizares, Illgner, 
Chendo. Jaime, Sanz. Karanka, 
Sanchis, Hierro, Víctor, Seedorf, 
Redondo, Guti. Amavisca, Al
varo,. Raúl, Suker, Morientes y 
Dani. «Fijos en el once incial son 
Morientes, Seedorf y Raúl. Lo 
demás tengo que pensarlo, to
davía no he decidido nada», dijo 
el técnico.

El entrenador alemán no con
cedió demasiada importancia al 
posible mal estado del terreno 
de juego y sí al buen momento 
del rival. «El Zaragoza está ju
gando muy distinto ai año pasa
do. Están en un buen momento. 
Saben jugar ai fútbol, tocar, tie
nen imaginación, llegadas. Es
toy estudiando sus vídeos y ante 
el Barcelona dominaron por 
completo el segundo tiempo».

El liderato sigue sin quitarle 
el sueño. «Son los aficionados 
y los medios de comunicación 
los que están más preocupados 
que nosotros por alcanzar el li
derato. Sólo me preocupa actuar 
de manera distinta ai domingo 
pasado, jugar mejor y conseguir 
los tres puntos. Lo demás si vie
ne, pues vendrá».

«Estaré contento»,prosiguió 
Heynckes, «cuando logremos las 
dos victorias en los dos partidos

Costa: "El Real Madrid tiene gran 
equilibrio, en defensa y en ataque"

Efe » Madrid

El entrenador del Real Zara
goza, Luis Costa, ha comenta
do que la principal característi
ca del Real Madrid esta tempo
rada, su rival de hoy en La Ro
mareda, es que «tiene un gran 
equilibrio, tanto en ataque como 
en defensa».

«El Real Madrid es un equi
po que se repliega muy bien y 
es difícil hacerle goles, bastan
te más difícil que al Barcelona», 

que nos quedan este año, inde
pendientemente de la posición 
en la tabla, de que seamos líde
res o no».

Preguntado por Raúl y su 
posible entrada en las rotacio
nes de descanso, Heynckes in
dicó: «Raúl sólo jugó medio 
tiempo en Bilbao y ante el 
Oporto. Todavía no he decidi
do esto porque Raúl es un juga
dor que siempre hace daño al 
rival y en los momentos difíci
les siempre está ahí, intentándolo 
todo para ganar. Quizá no siem
pre juegue bien, pero lucha y 
pelea siempre a tope».

Otra de las inquietudes del 
entrenador madridista son los 
jóvenes. «El Madrid siempre 
tiene que ganar y eso es un pro
blema para los jóvenes. Guti, por 
ejemplo, tiene todas las cuali
dades para ser un jugador impor
tante para el Real Madrid, pero 
necesita muchos partidos y con
tinuidad, y en eso estamos».

Como conclusión Heynckes 
dejó en el aire una duda que tenía. 
«Fernando Hierro me tiene pre
ocupado porque arrastra unas 
molestias en el estómago desde 
el pasado domingo y tendremos 
que esperar a mañana a ver cómo 
se encuentra. La presencia de 
Fernando es fundamental para 
nosotros y no tenemos muchas 
alternativas para suplirle», con
cluyó.

dijo el preparador del equipo 
maño Luis Costa cree el Madrid 
de Jupp Heynckes es un equipo 
«más completo y más difícil de 
ganar», aunque no renuncia a 
poder vencerle. «Porque en un 
partido nunca se sabe lo que va 
a pasar, ya que el pasado domingo 
el Mérida cerca estuvo de dar la 
sorpresa y nosotros lo intenta
remos también». Costa cree que 
el ambiente para enfrentarse al 
Real Madrid, tras la victoria 
lograda en El Sardinero, es «bue

Morientes será titular hoy en La Romareda.

Morientes: "Si marco en La 
Romareda, lo celebraré”

Femando Morientes volverá al once incial del Real Madrid, 
según confirmó su entrenador, Jupp Heynckes, ante el 
Zaragoza, equipo al que perteneció y ante el que si marca un 
gol lo celebrará. «Para mí va a ser un partido especial porque 
los últimos dos años defendí esa camiseta. Va a ser un partido 
distinto, pero como profesional ahora me debo al Real 
Madrid», comentó.

El recibimiento de la afición no le preocupa en exceso. 
«Creo que me recibirán bien. En los dos años que estuve 
siempre hice cuanto pude por defender su camiseta, aunque 
siempre hay división de opiniones y supongo que alguien 
estará en mi contra. Pero no le doy más importancia. Mi 
consideración del aficionado maño no va a variar en absoluto».

no porque las victorias dan siem
pre alegría y confianza».

Sobre las dificultades que tie
ne el Zaragoza para ganar en su 
estadio, su entrenador señaló: 
«aunquejugamos mejoren casa 
que fuera, el problema es la re
ducción de espacios. En nues
tra casa los equipos se defien
den y no tenemos espacios para 
jugar y sin embargo fuera sí».

A este respecto Costa dijo que 
su equipo estaba notando que 
Gustavo López, que es un juga

dor habilidoso y capaz de des
equilibrar, no esté en su mejor 
momento y que por eso en casa 
les cuesta más ganar.

El técnico del equipo maño 
no sabe si las bajas del equipo 
merengue y las rotaciones que 
realiza Jupp Heynckes las pue
de notar «porque tiene un 
plantilla amplia y con jugado
res de calidad» y comentó que 
aunque en algunos momentos 
puede que no realice un buen 
juego «está ganando».

Los equipos 
españoles esperan 
eludir los rivales 
alemanes e italianos 
en el sorteo de hoy

Efe - Ginebra (Suiza!

Real Madrid, Real Betis y At
lético de Madrid confían en que 
el sorteo de hoy de los cuartos 
de final de las competiciones eu
ropeas les evite, preferentemen
te, el enfrentamiento ante riva
les italianos y alemanes.

En Ginebra (Suiza), desde las 
12 horas, se decidirán los riva
les del Real Madrid (Liga de 
Campeones), Betis (Recopa) y 
Atlético de Madrid (Copa de la 
UEFA), con casi dos meses de 
antelación a su enfrentamientos 
en cuartos de final.

El sorteo de la Liga de Cam
peones será dirigido, para evi
tar que se enfrenten primero y 
segundo del mismo grupo. De 
esta forma, Manchester United 
no podrá jugar contra el Juven
tus y el Mónaco con el Bayer 
Leverkusen.

Asimismo, los dos segundos 
clasificados (Bayer Leverkusen 
y Juventus) están obligados a 
disputar los partidos de ida en 
su campo.

En el primer bombo entrarán 
seis equipos (Borussia Dort
mund, Manchester United, Dí
namo Kiev, Real Madrid, Bayern 
Munich y Mónaco) y en el se
gundo dos (Juventus y Bayer 
Leverkusen).

Los dos primeros conjuntos 
que salgan del primer bombo se 
enfrentarán a los dos del segun
do bombo, en el orden en el que 
se produzca el sorteo.

El resto del sorteo será directo 
y el orden de los partidos el que 
determine el bombo.

El técnico madridista, Juup 
Heynckes, ha dejado entreverque 
Bayern Munich y Juventus, p<* 
su experiencia internacional- 
serían los rivales menos desea
dos.

En la Recopa, el Betis enif* 
por segunda vez en su histona 
en un sorteo de cuartos de fin"* 
tras hacerlo en la temporada i'' 
78. En una competición quees^ 
año no cuenta con conjuntos u^ 
excesivo renombre, Stuttgau 
alemán y Chelsea inglés parecí” 
los rivales más fuerteSr Si bi^a 
al técnico bético, Luis Aragon^^ 
tampoco le gustaría enfrentar- 
al Vicenza, campeón italiano." 
a! Lokomotiv de Moscú, qu^ 
concluido la temporada y tendn 
dos meses para preparar lac 
minatoria.

Finalmente, en la Copa de 
UEFA, el Atlético de Madn“ 
quiere evitar a los conjuntos• 
lianos (Inter y Lazio) y ci 7^ 
co, Radomir Antic, no jo 
malos ojos un enfrentanu^ 
ante el Aston Villa inglés-^: 
pués de la positiva expof?’ j,. 
que supuso la eliminatorias 
te al Leicester, 00 
dieciseisavos de final.



La Tribuna DEPORTES Miércoles, 17 de noviembre de J997 35

Denilson metió a 
Brasil en las 
semifinales de la 
Copa de las 
Confederaciones

Las disculpas del jasador redujeron la pena impuesta

El Comité sancionó con
Luis Aragonés: 
"Del Barcelona 
me gusta todo"

Efe • Sevilla

Brasil
México

dos partidos a Caminero
BRASIL: Dida (Rogerio, 
m.83): Zé María, Junior 

Baiano, Aldair, Roberto Car

los: Flavio Conceicao, 
Dunga, Juninho, Denilson; 

Romano, Ronaldo (Bebeto, 
m.46).

MÉXICO: Pérez; Pardo, 

Claudio Suárez, Gabriel 
(Luis García, m.62),'Davino; 

Blanco, Luna (Jesús 
Ramírez, m.46), Lara, 
Carmona: Palencia, Luis 

Hernández.

Arbitro: Ian McLeod 
(Sudáfrica). Amonestó a 
Carmona (m.40). Fue susti

tuido por el cuarto árbitro 
Pirom Un Prasert (Tailandia) 

en el segundo tiempo, tras 

recibir un golpe fortuito en 
la mandíbula al final de la 

primera mitad.

Goles: 1-0: m.41: Romano, 

de penalti cometido por 
Carmona sobre Flavio. 1-1: 

m.52; Blanco remata dentro 
del área un centro de Luis 

Hernández. 2-1: m.58: De
nilson aprovecha un error de 
la zaga mexicana y marca 

tras regatear a Pérez. 3-1: 

ni-65: Junior Baiano aprove
cha un pase en profundidad 
de Denilson. 3-2: m.90: Je

sús Ramírez de libre direc

to.

Incidencias: -Partido de la 

tareera jornada del grupo A 

de la Copa de las Confede

raciones disputado en el es
tadio Rey Fahd de Riad ante 

unos 45.000 espectadores.

Efe - Madrid

El Comité de Competición 
de la Real Federación Españo
la de Fútbol ha sancionado con 
dos partidos de suspensión a 
José Luis Pérez Caminero, del 
Atlético de Madrid, y con uno 
al técnico del Espanyol, José 
Antonio Camacho.

Caminero ha sido sanciona
do por producirse de manera 
violenta con otro jugador, con
curriendo la circunstancia ate
nuante de arrepentimiento es
pontáneo, con multa accesoria 
de 30.000 pesetas al club y 
100.000 al futbolista.

«Los hechos son claros en el 
sentido de que el balón estaba 
en juego y en poder del jugador 
del equipo contrario inmedia
tamente antes de que se produz
ca la entrada. En consecuencia, 
no cabe la calificación de agre
sión y necesariamente, en vir
tud del principio de legalidad, 
ha de calificarse el hecho como 
juego violento», señala la sen
tencia en sus fundamentos ju
rídicos.

«Este juego violento en opi
nión del comité es de naturale
za grave, puesto que el jugador 
no tiene intención alguna de 
jugar el balón y simplemente 
golpea o intenta golpear al ju
gador contrario, sin causarle 
lesión, por lo que sanción que 
le correspondería sería la máxi
ma prevista de tres partidos», 
añade la nota.

Caminero.

«No obstante, tal y como se 
desprende del video remitido y 
de los que consta por notorie
dad a este comité de declaracio
nes públicas, el jugador de in
mediato se arrepintió de su ac
ción, pidió disculpas y ha reco
nocido públicamente de forma 
absolutamente loable que su 
proceder no fue el adecuado», 
apostilla el texto de los funda
mentos jurídicos.

Camacho

Por su parte, José Antonio 
Camacho, técnico del RCD

Espanyol, ha sido sancionado 
con un partido por el comité de 
competición, con una multa de 
15.000 pesetas para el club y 
100.000 al entrenador.

«Laalegación del Espanyol, 
centrada en que Camacho fue 
insultado por el cuarto árbitro 
con la pálabra ‘payaso’, carece 
del más mínimo respaldo pro
batorio, por lo que no puede 
producir decisión alguna de este 
comité de competición, sin per
juicio de que el entrenador de
nuncie al comité el hecho y 
aporte un mínimo de prueba de 
su veracidad, en cuyo caso se 
procedería a la apertura del 
oportuno expediente al cuarto 
árbitro», dice el texto de los 
fundamentos jurídicos.

«Independientemente que se 
produjera o noel insulto que se 
alega, la conducta del señor 
Camacho fue correctamente 
sancionada por el árbitro con su 
expulsión, puesto que, y lo con
firma el video aportado, en el 
mismo se observa que el entre
nador realiza claras protestas 
levantando los brazos, 
gesticulando y previamente se 
lleva el dedo índice a la sien en 
claro gesto de siginificación de 
todos conocida», añade la sen
tencia.

Víctor Manuel Torres 
Mestre fue suspendido con un 
partido con multa de 15.000 
pesetas al club y 100.000 al 
jugador.

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis, dijo ayer que del 
Barcelona, rival de mañana en 
el estadio Benito Villamarín, 
le gusta «casi todo: sistema, 
equipo, buen hacer...», lo que 
le convierte en un «líder por 
méritos propios».

El técnico, que dirigió ayer 
el último entrenamiento de la 
semana antes del partido, re
conoció que «ahora mismo 
Barcelona y Madrid son los 
máximos aspirantes», y puntua
lizó que «luego hay un grupo 
de equipos algo más descolga
dos».

Aragonés mostró su 
«plenísima confianza» en su 
equipo para lograr un triunfo. 
«No me fijo que sea el cuarto 
o el quinto. Sólo me preocupa 
ganar, ya que en vísperas siem
pre soy optimista».

El preparador madrileño no 
podrá contar con Solozábal, 
Otero, Ureña, Cañas y Oli, le
sionados, y posiblemente tam
poco con Vidakovic y Fernan
do, sancionados, además del 
polaco Kowalczyk. «Tengo 
plena confianza en los que van 
a salir», subrayó.

Para vencerel Barcelona, en 
opinión de Aragonés «hay que 
hacer una cantidad impresio
nante de cosas, como tener el 
balón cuanto más tiempo me
jor, porque si le quitas la pelo
ta le cuesta más, ganar en los 
emparejamientos, etcétera».

Una de las novedades en la 
convocatoria de Aragonés es la 
vuelta del zaguero Josete, gra
vemente lesionado la pasada 
temporada. «Ante Josete me 
quito el sombrero, porque está 
demostrando unas tremendas 
ganas y mete la pierna como si 
nada».

^fe-L^iad (Arabia SaudO

Brasil, agarrado al exlraor- 
Jp^ftp juego de Denilson 

Boeira, logró el pase a las 
^mninales de la Copa de las 
confederaciones-Rey Fahd, con 

’ta Victoria por 3-2 sobre Méxi- 
®’9uepagó con iaeliminación 
¿5^^^^*'^°^ ‘^‘^^P'^tcs defen- 

to 1^ *^^'^^ de juego de conjun- 
’^selección brasileña tira de 
stalentos para ir solventan- 

Ar k^^ '^Q'^pr'omisos. Ante 
mftS*^^^“^^ ^^vo el oportunis- 
le a A da Souza, fren-
íiin'^''*^^’^^’*^ •^^ apareció nin- 
Im ® y empató (0-0) y hoy

Denilson.
el t»^.®”^’’®eampista, porelque 
min®^'^ h^ pagado más de 50 
tod/í^^ ^® dólares, lo hizo casi 
Penal ® f^ubricó lajugada del 
d Se'* ^^ ^' primer gol, marcó 
(lelt^^*^'^° y ^‘‘^ *^ asistencia 

bercero de su equipo.
Üpnñ' ̂ *^ aportación de 

5en, Brasil volvió a ser 
cosa.

dsa J^^.^'''umente lenta, impre- 
^titer ^^'^ ^^5 capacidad para 
*n^e^^‘^^ ^^tramado defensi- 
Por ^Í^^^Que las internadas 
nied; ^ izquierda del 

^'^anipista

Van Gaal: acabar líderes la primera 
vuelta aumentaría nuestra confianza

Efe - Barcelona

El entrenador del FC Barce
lona, Louis Van Gaal, destacó 
ayer la importancia de los dos 
próximos partidos del Barcelona 
en la Liga, porque, pese a que 
acabar la primera vuelta como 
Iíderes no garantiza el campeo
nato, sí que aumentaría la con
fianza del equipo, la directiva, 
la afición y los medios de co
municación.

Van Gaal destacó la positi
va evolución del equipo en los 
últimos partidos y aseguró que 
si bien ante el Zaragoza, 
Newcastle o PSV Eindhoven su 
equipo jugó bien durante me
dia parte, el domingo pasado 
contra el Espanyol fue el pri
mer encuentro en que, en su opi
nión, el Barcelona practicó buen 
fútbol durante 90 minutos.

Los dos próximos partidos, 
el de mañana frente al Betis y 
el del sábado contra el Atlético 

de Madrid, serán importantes, 
según Van Gaal, porque además 
de ser grandes equipos son ri
vales directos por los puestos de 
cabeza, sobre todo en el caso de 
los madrileños (terceros en la 
tabla).

Respecto al Betis, Van Gaal 
señaló que juega, al igual que 
el Espanyol, «como un colecti
vo», con la diferencia de que 
tiene mejores individualidades, 
entre las que citó a Alfonso, Jami 
o Finidi.

«Yadije a principios de tem
porada que el Betis era uno de 
los mejores equipos de la Liga, 
y además ahora está subiendo», 
afirmó, en referencia a que los 
verdiblancos han ganado sus 
últimos cinco partidos.

Para el partido de hoy. Van 
Gaal aseguró haber escuchado 
los consejos que le ha dado el 
técnico azulgrana Lorenzo Serra 
Ferrer, que entrenó al Betis en 
las últimas cinco temporadas, 

aunque dijo que es «algo nor
mal», porque ha atendido sus 
informes en otras ocasiones.

Van Gaal anunció que las 
ausencias hoy del sancionado 
Luis Figo y Rivaldo (convoca
do por Brasil), le llevarán «a 
cambiar un poco la manera de 
jugar», aunque no lo quiso re
velar para no dar pistas al en
trenador rival.

En la convocatoria facilita
da por Van Gaal para el parti
do de hoy, destacan la reincor
poración de «Sonny» Anderson, 
baja por lesión frente al 
Espanyol, y la de Miguel An
gel Nadal, no convocado en los 
dos últimos partidos.

Las bajas son las del sancio
nado Luis Figo y la de Fernan
do Couto, cuya ausencia se 
debe, según el entrenador 
barcelonista, a un conjunto de 
razones, desde lácticas, a las de 
intensidad de entrenamiento o 
de mentalidad.

Karembeu pide a 
Mantovani que le 
deje marchar

Efe - Madrid

Christian Karembeu, cen
trocampista francés del Samp- 
doria, solicitó ayer de nuevo que 
‘Mantovi’ -porel presidente del 
club, Enrico Mantovani-, le 
deja salir del club italiano para 
fichar por el Real Madrid.

Karembeu, invitado ayer en 
un programa de Canal Plus en 
Francia, dijo que la decisión 
final sobre su futuro deberá 
conocerse antes de los próxi
mos 15 días.

Karembeu, que termina su 
contrato con el Sampdoria el 
próximo 30 de junio, denunció 
su situación y solicitó la nuli
dad de su contrato ante el Co
legio de Arbitraje de la Liga 
Profesional Itaiiana de Fútbol, 
que esta misma tarde ha deter
minado la nulidad de las actas 
del proceso por estimar que 
«existe un fallo en el procedi
miento de constitución» de 
dicho organismo.
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Los mejores 
equipos de Europa 
de balonmano 
estarán en un 
Torneo en Irún

Efe - San Sebastián Efe ■ Madrid

Los campeones de la Copa 
de Europa y la Recopa, Barce
lona y Bidasoa, respectivamen
te, y los daneses Virum 
Sorgenfri y Kolding, disputarán 
el próximo fin de semanaen Irún 
(Guipúzcoa) la segunda edición 
de la Supercopa de Europa de 
balonmano.

En el caso de los equipos de 
Dinamarca, se trata de los 
subcampeones porque los cam
peones. el Flensburg (EHF) y 
el Nettelstedt (City Cup). exi
gieron unas condiciones de 
participación no aceptadas ni 
por la Federación Europea ni por 
la propia organización del tor
neo. El sábado día 20, a las 16.00 
horas se disputará el partido 
Barcelona-Kolding y a las 18,00 
el encuentro Bidasoa-Virun 
Sorgenfri.

El domingo 21, a las 16,00 
horas se jugará el partido por 
el tercer puesto entre los equi
pos derrotados en semifinales 
y a las 18,00 la final entre los 
vencedores de semifinales.

La organización del C.D. 
Bidasoa ha querido esperar a 
esta edición de la Supercopa 
para entregar a Juantxo 
Villarreal la insignia de oro y 
brillanes del Club.

Esta es la segunda ocasión 
en la que se disuta la Supercopa.

En la primera, celebrada en 
Bielefeld (Alemania), el F.C.

Barcelona consiguió el títu
lo a costa del BM Granollers, 
al que superó en la final por 27- 
24, después de que ambos hu
bieran superado a sus rivales, 
el Drammen de Noruega y el 
Lengo alemán.

El jusador tenía pocos minutos de jueso esta temporada

El base Pablo Laso pone 
rumbo al CB Cáceres

Efe - Madrid

El Real Madrid ha dado el 
visto bueno al fichaje del base 
Pablo Laso por el Cáceres, des
pués de que el club extremeño 
y el jugador hayan alcanzado un 
acuerdo para el traspaso, que se 
concretará en las próximas ho
ras una vez que la entidad 
madridista haga oficial su apro
bación.

José María Bermejo, presi
dente del Cáceres, comunicó 
ayer al Real Madrid que las ne
gociaciones con Laso ya han cul
minado y que sólo esperaba la 
autorización correspondiente, 
ya que el jugador firmó por tres . 
temporadas con la sociedad 
madrileña en la campaña 1996- 
97 y su contrato no terminaba 
hasta el 30 de junio próximo.

Analizar las derrotas

El responsable de la sección 
de baloncesto, Eduardo Peña 
Abizanda, y el técnico, Miguel 
Angel Martín, se reunieron ayer . 
por la tarde para anal izar las tres 
derrotas encajadas en los últi
mos partidos contra el TDK 
Manresa, el Olympiakos y el Tau 
Vitoria, así como para cerrar la 
marcha de Laso, que evitará al 
Real Madrid el gasto derivado 
de la ficha del base.

Laso se ha inclinado a aban
donar el Real Madrid en vista 
de los pocos minutos de juego 
con los que ha contado esta

Laso jugará a las órdenes de un viejo conocido, Manel Comas.

temporada y porque, además, en 
el equipo extremeño trabajará 
a las órdenes de un técnico que 
conoce de su eiapaen el Taugrés, 
Manel Comas, y coincidirá de 
nuevo con otro ex compañero 
del conjunto alavés, Ramón 
Rivas, que también se ha com
prometido con el Cáceres tras 
salir del AEK Atenas griego.

El jugador vitoriano podría 
incorporarse a las filas 
cacereñas incluso antes de que 
Ramón Rivas, ya que el hispa
no-puertorriqueño tiene prevista

su llegada para enero.
La marcha de Pablo Laso de

jará al Real Madrid con dos ba
ses, Ismael Santos y José Mi
guel Antúnez, puesto que el ar
gentino Lucas Victoriano, que 
milita en el filial madridista de 
la Liga EBA, el Canoe, ocupa
ría plaza de extranjero. De to
das formas, Martín puede utili
zar en esa posición al serbio 
Dejan Bodiroga, que se ha des
envuelto en numerosas ocasio
nes como director del juego 
madridista.

La Federación 
Española de 
Atletismo eleva 
el listón para la 
temporada 97

Los atletas que aspiren i 
formar parte de la selecciór 
española durante la tempora
da de 1997 habrán de alcanzar 
las marcas fijadas por la Fede
ración Española para cadacanv 
peonato, que serán más rigu
rosas que las establecidas per 
los organizadores.

Los campeones de España 
de todas las especialidades 
tendrán asegurado un puestos 
el equipo nacional siempre que 
hayan conseguido, además, li 
marca mínima exigida porii 
Federación Española y se et? 
cuentren en forma en víspera; 
del torneo.

Para los Campeonatos de 
Europa de Budapest, la con? 
petición más importante de! 
año, el Comité Técnico deb 
Federación Española cuentaw 
con doce atletas fijos, que se 
ganaron el puesto por haberse 
clasificado entre los doce pri
meros en los Mundiales de 
Atenas.

En esa nómina de 
preseleccionados figuran I« 
maratonistas Abel Antón) 
Martín Fiz, aun cuando ambos 
han anunciado ya su intención 
de no acudir a la carrera dei 
Budapest. También son fíjosai। 
maratón Fabián Roncero -sev' 
to en Atenas- y los campeona ; 
de España, Toni peña y Rof^ i 
Ríos. Jesús Angel García Br?i 
gado, subcampeón mundialdei 
50 kilómetros marcha, ñg”'^ i 
en la relación de fijos. Sus¡ 
acompañantes en Budapest-^ ! 
decidirán después del Campot" 
nato de España de marcha.

El juez absuelve a los imputados 
por la muerte de Ayrton Senna

Efe - Sevilla
Efe - Roma

La Junta pide responsabilidad 
con el Gran Premio de Jerez

El juez Antonio Costanzo ha 
absuelto a los seis imputados por 
la muerte del piloto brasileño 
Ayrton Senna, ocurrida duran
te el Gran Premio de San Mari
no, en Imola, el 1 de mayo de 
1994, del delito de «horaicido no 
intencionado».

Los seis imputados, llevados 
ajuicio por el fiscal Maurizio 
Passarini, son Frank Williams - 
dueño de la escudería que lleva 
su apellido y para la que corría 
Senna-; Patrick Head y Adrian 
Newey, director general e inge
niero de la misma; Federico 
Bendineili, entonces administra
dor de la empresa que gestiona 
el circuito; Giorgio Poggi, ex 
director de la pista; y Roland 
Bniynseraede, inspector de la 
Federación Internacional de 
Automovilismo (FIA).

A todos ellos, el fiscal 
Maurizio Passarini, que lleva la 
acusación en el caso, les había

Estado en que quedó el coche siniestrado de Ayrton Senna.

llevado a juicio bajo la acusa
ción de «homicidio no intencio
nado», por considerar que las 
causas de la muerte de Ayrton 
Senna fueron «la rotura de la 

barra de dirección», cuya modi
ficación, estimaba, fue mal pro
yectada y soldada, y «defectos 
de la pista en la curva del 
Tamburello».

El Gobierno andaluz pidió 
ayer, a través de su portavoz, 
Rafael Camacho, que todas las 
fuerzas políticas «se respon
sabilicen» y apoyen la celebra
ción del Gran Premio de Fórmu la 
Uno en Jerez, ya que este circuito 
«tiene acreditados» todos los 
baremos necesarios para acoger
lo.

En conferencia de prensa tras 
la habitual reunión del Consejo 
de Gobierno, Camacho dijo que 
«habrá que preguntar» a todas 
las fuerzas políticas lo que pien
san sobre la amenaza que pesa 
contra el circuito de Jerez, y 
agregó que la cuestión de fondo 
es si la Federación Española de 
Automovilismo (FEA) «sirve a 
los intereses de las comunida
des autónomas o a otros intere
ses».

El portavoz del Gobierno 
andaluz calificó de «lamentable» 
el incidente ocurrido en la en
trega de trofeos del Gran Premio

de Europa, y que originó q’^^'* 
Federación Internacional «^ 
Automóvil (FIA) decidiera '* 
disputar más carreras del Mu 
dial de Fórmula Uno en elU 
cuito de Jerez.■

Camacho dijo que le^ 
llamado la atención que el^ 
sidente de la FEA, Carlosb 
cia, «haya dicho que enti^^ 
señores dando gritos», y sul”?- 
que el presidente a'^^^.j^ 
Manuel Chaves, «no ha ó 
gritos en su vida ni ha ame 
zado a nadie en su vida»-

Sobre las críticas del p^ 
voz del grupo parlanien 
popular, Manuel Atencia.q, 
hoy acusó a Chaves Y '^^^ je 
de de Jerez, Pedro Pacheca' 
querer «hacerse una tot^^^ 
portavoz del Gobierno an

«responsabiliza a una* 
todo, incluso de la „tf* 
temporales», e insistió enh 
el presidente de la Junta n^^ 
nada que ver, «no '^'^^PLorí' 
protagonismo-en aqueld 
ciado incidente».

.2022



bu!^ El presidente Carballo lanzó ayer 
un mensaje rotundo a su equipo: 
"Hay que ir a muerte para ganar.
Ya no valen las jugaditas bonitas" La
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El equipo de Egea se colocará en situación muy peligrosa si no sana hoy
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El Toledo necesita con m^enda 
una victoria ante el Madueño
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ía victoria se ha convertido 
en una cuestión de emergen
cia para el Toledo. El equipo 
se ha metido de lleno en el 
grupo de los sufridores, de 
los que viven de cerca el ries
go de las plazas de descenso 
y los tres puntos ante el Atlé
tico B se hace casi impres
cindibles. Egea ya cuenta con 
Alejandro y Turiel, y los dos 
serán titulares.

J. ESPADA

Sólo vale ganar. La consigna 
no es nueva pero cada jomada 
rjue pasa se convierte en una 
cuestión de mayor urgencia. Hay 
•que acudir de nuevo a la lejana 
fecha del 7 de septiembre para 
recordar que desde que aquél día, 
2nte el Osasuna y por 1-0, el 
Toledo ha sido incapaz de brin
dar una victoria a sus aficiona
dos en el Salto del Caballo.
. Aunque Sergio Egea sigue 
insistiendo en la buena línea de 
Juego, parece dispuesto a no es
perar ni una jornada más para 
utilizar los refuerzos que tiene a 
^alcance. Todo hace indicar que 
Turiel y Alejandro debutarán esta 
noche y que ambos lo harán en 
®* once inicial; Turiel lucirá el 
numero 19 que dejó vacante 
Maciel y Alejandro el 15 de 
JJoberto, al que se le ha dado la 
naja federativa, aunque todavía 
uo se ha llegado a un acuerdo con 

para la rescisión de contrato. 
Turiel entrenó ayer porprimera 
con sus nuevos compañeros, 

aunque el lunes* ya realizó una

Turiel lucirá esta noche la camiseta del Toledo, con el número 19, con la que ayer posó para la prensa. J,E.

sesión preparatoria en solitario 
con Egea, que le explicó con 
detalle la misión que desempe
ñará desde su posición de me
dio centro.

Estéfano y Casquero perde
rán su sitio en la alineación y 
Graña quedará fuera de la con
vocatoria; oficialmente Egea 
dará descanso al argentino por 
unas molestias, pero el domin
go lo sustituyó en el Sánchez 
Pizjuán por cuestiones tácticas. 
En el entrenamiento matinal el 

técnico del Toledo elegirá a los 
16 convocados entre los 17 dis
ponibles ya que Cordero causa 
baja por acilmulación de tarjetas.

Sergio Egea es el primero en 
asumir la trascendencia del par
tido de esta noche, que junto al 
del próximo sábado en Leganés 
van a definir el grado de tranqui
lidad o de tensión con el que pasará 
las Navidades el Toledo.

La alineación probable esta- 
ría formada por Villalvilla; Varela, 
David, Tomás, Alejandro; Turiel,

Rufete, Emery, Benito; José 
Luis y Podbrozny. Pablo, 
Estéfano, Casquero, Jurado, 
Santaella y Davor son los otros 
disponibles, de los que uno 
quedará en la grada.

El partido dará comienzo a 
las nueve de la noche en el Salto 
del Caballo y a última hora se 
ha cambiado ai árbitro desig
nado ¡nicialmente. Muñoz Juste 
no estará en Toledo por enfer
medad y le sustituye el catalán 
Moreno Delgado.

Aguiar.Carlos

Carlos Aguiar 
está pendiente del 
tránsfer del 
portugués Marco

■T.E.

Carlos Aguiar regresa al 
Salto del Caballo, un escenario 
que le resulta muy familiar ya 
que fue ayudante de Hurtado 
antes de que Emilio Cruz le lle
vase al Atlético de Madrid.

Pese a todo, el entrenador 
madrileño dijo ayer a LA TRI
BUNA que "no lo veo como un 
partido especial, ai menos depor
tivamente; allí tengo buenos 
amigos, pero eso fío tiene nada 
que ver con las exigencias, que 
son las mismas que para cual
quier otro partido".

Aguiar mantenía ayer la gran 
del delantero portugués Marco 
cuya inscripción dependía de la 
llegada de su tránsfer. Si se tra
mita su ficha estará en el once 
inicial, dadas las múltiples bajas 
en laplantilladel filial colchonero. 
Paunovic, Cristian Díaz, Pablo 
Lago y Sequeiros están lesiona
dos y Ramón sancionado.

La alineación de Carlos 
Aguiar podríaestar formada por 
Ricardo; Gustavo, Rocha, Fede, 
Vara; Fortune, Brau, Carcedo, 
Tomic; Baraja y Marco o Pepe 
Domingo.
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Tino despeja las dudas y 
Pedrínho queda descartado

Raquel IIMENEZ 

jól^^U^^'”° P^^^^’ 'Tino, despe- 
y ha decidido que el 

Con ^^^ brasileño sea Pedrinho, 
Será ^1^^® ''^f^nnao y Alexandre 
neo ^i^^^^^ranjeros que perma- 
Tai» ®" ^a plantilla del CLM 
^’‘ada^^ ^^ hasta final de tem- 

‘fecS*?? ayer que "me he 
neca*^°f^’ ’T^‘^^nhoporque tie- 

’*e similares a las
^ • El técnico del equipo 

talaverano manifestó además que 
"lo tuve claro a raíz del partido 
ante el Barcelona, aunque des
pués de darle muchas vueltas".

En cuanto a la reacción del 
jugador descartado, Tino indica
ba que "Pedrinho se lo tomó mal 
y bien; le molestó tener que de
jar el Club pero es profesional y 
también lo comprende".

El club que preside Vicente 
Nieto deberá ahora buscar una 
salida para el jugador, que puede 
ser cedido o traspasado, aunque 

está claro que antes debería lle
garse a un acuerdo con el Club 
de procedencia y el propio 
Pedrinho.

Televisión en Torrejón

El partido del sábado ante el 
Carnicer Torrejón será ofrecido 
de nuevo por la "2" de TVE, ante 
los problemas surgidos para ofre
cer el Orense-Boomerang. El 
partido en Torrejón comenzará 
a la una de la tarde. Tino ha optado fmalniente por descartar a Pedrinho. Y. SORIA

2
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El director general de Deportes presentó las ''Jornadas de medios de comumcación y deporte”

Martin del Bur^o destaca el papel de la
información deportiva en la sociedad

.L ESPADA

El director general de Depor
tes de Castilla-La Mancha, Fran
cisco Javier Martín del Burgo, 
destacó ayer la trascendencia 
social del fenómeno deportivo y, 
en ese ámbito, la enorme impor- 
tancia que tiene la difusión de la 
información deportiva a través 
de los medios de comunicación.

Martín del Burgo indicó que 
en función "de la difusión y del 
alcance de la noticia, así como 
el enfoque que los profesiona
les realicen, se pueden despren
der medidas muy concretas por 
parte de las administraciones 
correspondientes" .

En ese marco, la consejería 
de Educación y Cultura de la 
Junta, por medio de su dirección 
general de Deportes ha organi
zado las "Jornadas sobre el pa
pel de los medios de comunica
ción en el deporte del año 2.000". 
El acto se desarrollará el vier
nes durante todo el día y partici
parán como ponentes en cuatro 
debates diferentes profesiona
les de la información deportiva 
que llevan a cabo su labor tanto 
en medios de difusión nacional, 
como regional y local.

Cuatro mesas redondas

El actode Inauguración de las 
Jornadas correrá a cargo del 
consejero de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunida
des. Justo Zambrana y del pro
pio Javier Martín del Burgo. A 
continuación se celebrará la pri
mera de las cuatro mesas redon
das programadas, que se cele-

Martín del Burgo explicó ayer en rueda de prensa el contenido de las Jornadas que se celebran el viernes. Y. SORIA

brarán en el salón de actos de la 
Delegación de Educación y 
Cultura:

-"La incidencia de los medios 
de comunicación en la violencia 
del deporte" (de I 1:00 a 12:15 
horas) en la que participarán 
Javier Olave (El Mundo), An
gel Cabeza (Telemadrid), Luis 
Castelo (Ser Albacete) Ángel 
Alberola (Onda Cero Toledo), 
Manuel Hernández (RNE 
Talavera), Manuel López (TVE

C-LM), Luis Escribano (R.N.E. 
Albacete).

-"La influencia de los medios 
de comunicación en el deporte 
de alto nivel y su repercusión en 
el fomento del deporte" (de 12,30 
a 13,45 h.) en la que participa
rán Juan López Mora (AS), Juan 
José Fernández (El país), Juan 
Carlos Ballesteros (SER), 
Bernabé Relaño (Nueva Alca
rria), Teodosio Díaz (RNE/ 
Ecos), Rosa Abellán (El Día).

-"Fútbol de interés general y/o 
pago por visión" (de 16,30 a 17,45 
h.), con José Angel de la Casa (TVE), 
José Vicente Hernáez (Marca), Eloy 
García (Efe), Jesús Espada (La Tri- 
buna/RNE), Angel Navarro (RNE 
Ciudad Real) y José Joaquín Brotons 
(Onda Cero).

-"Relaciones entre los diferen
tes medios de comunicación depor
tivos”. (18,00 a 19,15 h.) en la que 
intervendrán M’ Carmen Izquierdo 
(TVE), Juan Manuel Gozalo (RNE),

Ignacio Álvarez Vara (Diario 
16), Julián cano (ABC/Canal4). 
Francisco López Ruedas (Lan
za) y Antonio Sánchez Olivas 
(SER).

Un país muy deportivo

El director general de depor
tes ofreció en el acto de presen
tación de las Jornadas algunos 
apuntes para demostrar la inci
dencia de la información depor
tiva en España y recordó que la 
tirada de los periódicos depor
tivos es de 4.000.000 de ejem
plares diarios, que más de 
3.000.000 de personas sintoni
zan diariamente en la radiopro
gramas deportivos y que acon
tecimientos puntuales como el 
Tour de Francia, Juegos Olím
picos y Mundiales de fútbolcopan 
los primeros puestos en fa lista 
de audiencias televisivas.

Notable alto en cursos

Martín del Burgo recordóque 
las Jornadas del viemescierran 
el ciclo de 24 cursos que se han 
ido celebrando durante el añoy 
que el director general de de
portes valoró "con un notable 
alto, ya que han venido a llenar 
un vacío que existía en la for
mación y actualización de 
monitores, dirigentes, entrena
dores y ahora periodistas", re
cordó además que "ha sido un 
foro permanente de reciclaje y 
actualización sobre lo que su
pone el deporte, que va mucho 
más allá que una noticia o el 
resultado de un partido como 
fenómeno sociólogico".

El atleta toledano ya se ha ganado plaza en los 10.000

Julio Rey es uno de los españoles
fijos para el Europeo de Budapest

Efe - Madrid

í

Julio Rey, en la prueba de 
10.000 metros, es fijo para par
ticipar en los Campeonatos de 
Europade Budapest,juntoaotros 
once atletas, aunque algunos de 
ellos, como los maratonianos 
Martín Fiz y Abel Antón, han ma
nifestado su intención de no 
acudir a los mismos.

La lista de fijos para Los 
Europeos de Budapest: Fermín 
Cacho. Reyes Estévez y Maite 
Zúñiga (1.500). Julio Rey y Julia 
Vaquero (10.000), Abel Antón, 
Martín Fiz y Fabián Roncero 
(maratón). Relevo 4x100, Enri
que Molina y Manuel Pancorbo

(5.000),Manuel Martínez (peso) 
y Jesús Angel García Bragado 
(50 kms marcha).

Los atletas que aspiren a 
formar parte de la selección 
española durante la temporada 
de 1997 habrán de alcanzar las 
marcas fijadas por la Federa
ción Española para cada cam
peonato, que serán más riguro
sas que las establecidas por Iqs 
organizadores.

Los campeones de España de 
todas las especial idades tendrán 
asegurado un puesto en el equi
po nacional siempre que hayan 
conseguido, además, la marca mí
nima de la Federación y estén 
en forma en vísperas del torneo.

Para los Campeonatos de
Europa de Budapest, la compe
tición más importante del año, 
el Comité Técnico de la Federa
ción Española cuenta ya con doce 
atletas fijos, que se ganaron el 
puesto por haberse clasificado 
entre los doce primeros en los 
Mundiales de Atenas. En esa 
nómina de preseleccionados fi
guran los maratonistas Abel 
Antón y Martín Fiz, aun cuando 
ambos han anunciado ya su in
tención de no acudir a la carre
ra de Budapest. También son fijos 
en maratón Fabián Roncero - 
sexto en Atenas- y los campeo
nes de España, Toni Peñay Rocío 
Ríos. Julio Rey tiene grandes ilusiones puestas en el Campeonato de Europa-

ir

.2022
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Toledo y Albacete accederán directamente a las semifinales del II Trofeo Junta de Comunidades

La Asamblea de clubes regional llevará 
propuestas a la Federación Española

Efe- TomeUoso

La asamblea de clubes de 
Castilla-La Mancha, en reunión 
celebrada en Tomelloso, decidió 
que el II Trofeo Junta Castilla- 
La Mancha comience el 24 de 
mayo y se estudiaron varias 
propuestas que se llevarán a la 
Federación Española, así como 
al pleno regional, que se celebrará 
en marzo.

Uno de los acuerdos tomados 
fue el presentar a la Federación 
Española la propuesta de que 
haya dos grupos de Segunda B 
y6u8 grupos de Tercera, siem
pre en el caso de que hubiera 
reestructuración de dichas ca
tegorías.

Asimismo se encargó llevar 
la iniciativa de que la fase de 
ascenso a Segunda B la jueguen 
los cuatro primeros clasificados 
del mismo grupo en lugar de jugar 
cada club con otros tres de las 
comunidades andaluza y extre- 
nieña, los castellano-manchegos, 
por lo que cada región tendría ai 
tnenos un representante en Se
gunda B.

Alternativas al modelo

Respecto a las propuestas que 
se llevarán a la asamblea regio
nal, los clubes asistentes a la 
reunión plantearon la opción de 
Queen la III Trofeo Junta Auto
nómica, a celebrar la próxima 
carapaña,Jos equipos de Segun
daA y Segunda B que entren en 
cuartos de final jueguen una 
ciminatoria a partido único en 
el terreno de juego del equipo 
^e menor categoría o que, en 

lugar de esos clubes, disputen 
los cuartos de final los cuatro equi
pos de Tercera que jueguen la 
fase de ascenso a Segunda B.

Respecto al horario de parti
dos en Tercera y Primera Au
tonómica, se acordó proponer que 
se disputen desde las 18 horas 
del sábado y las 11,45 del domin
go-

Seestudió, asimismo, el libre 
acceso de los entrenadores a los 
campos de juego y se concretó 
que pasen los que entrenen en 
esa temporada y se trató, aun
que fuera del orden del día, el que 
los jugadores que residen en 
Madrid y militen en equipos 
castellano-manchegos puedan ser 
atendidos por la Mutualidad Ma
drileña en lapropia provincia ma
drileña.

A la reunión asistieron repre
sentantes de los clubes Albacete, 
Toledo, Cuenca, Quintanar del 
Rey, Conquense, Piedrabuena, 
Alcázar, Villarrobledo, Socué
llamos, Tomelloso y La Solana, 
amén de los máximos rectores 
del organismo territorial.

Presupuesto

Con respecto al II Trofeo 
Junta Autonómica, el presidente 
de la Territorial, Antonio Escri
bano, destacó que la Junta sub
vencionará con cinco millones 
de pesetas para arbitrajes y des
plazamientos, que supondrá un 
beneficio para los clubes parti
cipantes.

Escribano concretó que el 
proyecto de reglamento del Tro
feo daría inicio el 24 de mayo, 
con los enfrentamientos entre 
octavo contra quinto (C) y sép

EI Toledo perdió la fínal del I Trofeo Junta de Comunidades ante el Albacete en Daimiel por 2-1. Y. SORIA

timo contra sexto (D) del grupo 
XVII de Tercera, con los parti
dos de vuelta el día 31.

El mismo día 31 se enfrenta
rán por un lado los campeones 
de los dos grupos de Primera 
Autonómica (A), que proclama
ría ai campeón de la categoría, 
y por el otro los subcampeones 
(B), cuyo ganador obtendrá pla
za la próxima campaña en Ter
cera División jugándose los par
tidos de vuelta el 8 de junio.

Los cuartos de final están 
previstos para los días 12 y 16 de 

agosto y a los vencedores de las 
eliminatorias A y B se les empa
rejará a los dos equipos de Segun
da B (E y F), por sorteo, y a los 
ganadores de las eliminatorias C y 
D los de Segunda A (G y H), tam
bién por sorteo.

Semifinales y final

Las semifinales, señaladas para 
los días 19 y 23 de agosto, y por 
sorteo para los dos equipos de 
Segunda A, mediría por un lado al 
vencedor de la eliminatoria E con

tra el del G y el F contra el H, 
disputando la final los ganado
res de estas dos eliminatorias en 
fecha a designar por la Junta de 
Comunidades. Tras la 
expreiencia del sado verano es 
previsible que se fije la fecha para 
la final aún en el mes de agosto 
para evitarque la competición 
oficial de Liga quite trascedencia 
a la final del torneo regional y 
que los clubes puedan contar con 
sus mejores elementos “Sin ne
cesidad de reservarlos para el 
campeonato.

Fran tiene pocas posibilidades de 
jugar el domingo frente al Lugo

RJ.

Eldefensa lateral izquierdo del 
DO ^L-^^^ ^^’ Pran, tiene pocas 
Psibiiida^jgg de reaparecer el 
Próximo domingo en el partido 
.Elga ante el lugo, pese a que

^^ manifesta- 
parV’^ ’^^n ’ estar apto

V¡|?*^®"^^®^8O’ el futbolista de 
^^ lacañas explicó que hasta hoy 
IrpP^^^.^ ’^^erporarse a los en- 
bl^^^’.’^ntos del equipo 
han í*^^^^ ’ ^^^Q^e ni siquiera 
eni Í^®®”<^«ircon normalidad 
jor °^ ^'^‘^‘‘os días: "estoy me-

• ''ey andando poco a poco, 
apoyo el pie toda- 

'®¿^ngo molestias", 
eoij-'^^’^^^^^^’^^e.el futbolista del 
i'P^ E'^ls '*'erano no podrá

P^2ar a correr en la sesión 

preparatoria de hoy, con lo que 
resulta casi imposible que pue
da estar dispon¡ble para jugar el 
decisivo encuentro del domin
go en el Municipal El Prado.

Fran caía lesionado en el par
tido de Liga ante el Plasencia 
jugado el día 7 en El Prado ante 
el Plasencia, aunque fue capaz 
de aguantar en el campo duran
te los 90 minutos. Al día siguiente 
se le diagnosticaba una fisura 
en el dedo meñique de su pie 
izquierdo por lo que fue inmovi
lizado y se le ordenó reposo ab
soluto.

El jugador llegó a comentar 
incluso que no descartaba po
der recuperarse a tiempo para 
estar en el encuentro ante el 
Fuenlabrada, pero era evidente 
que la lesión requería más tiem
po de recuperación.

Otro lesionado en la plantilla 
talaverana, el delantero Canito 
tiene motivos para ser más op
timista cara a su presencia en el 
partido ante el Lugo.

El delantero andaluz, que 
superó una rotura fibrilar, sufrió 
una sobrecarga la semana pa
sada que le impidió actuar en el 
encuentro ante el Fuenlabrada. 
Sin embargo, esa dolencia tam
bién parece totalmente olvidada 
yCanito tiene muchas opciones 
de volver a compartir el ataque 
con Quini.

Su presencia sería un alivio 
para un Gregorio Manzano, que 
además de las habituales ausen
cias de Cardoso y Casado, pier
de para el domingo alos sancio
nados Arellano e Indias, con lo 
que se verá obligado a recom
poner el equipo. Quiñi puede tener a Canito de compañero ante el Lugo. Y. SORIA
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo

1 1." Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras 
3,- Ventas
4.» Varios

La Tribuna
de Toledo

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.» Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Tfno; 25.68.00
Fax: 25.70.89 ANUNCIOS

CLASIFICADOS
EN LA

Bolsa de 
Servicios J

TRIBUNA DE
TOLEDO

SU PERIODICO
3,3.- Agradecimientos

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh. Sta. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuélame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania ai Salvador del 
Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul- 
taaes como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro. Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 

nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO POR 
LOS FAVORES

tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

RECIBIDOS

E.T.C

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondadycomprensión. Vosque 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, le ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se h^ofdo de- 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favoroblemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe: ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablemenie para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres dias y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que roe 
ayudes en mi tribulación,) 
en prueba de mi afecto y ac
ción degradas te ofrezco pre- 
pagartu devoción que te ¿fo 

desde luego.
Consuélame en mis penasy 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dichaque alegni 
tu corazón al hospedaren te 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo: intercede porní 
portoda mi familia, para cjsc 
conservemos siempre te 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidadesyee 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificni- 
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies.Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO 
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIES! EN SUSCRIBASE A

La Tribuna La Tríbuaa
de Toledo de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía) (Preguntar por irta. Lucía)

.2022



Miércoles, 17 de diciembre de 1997 41ASAJA presidirá la Junta de Gobierno 
de la Asociación Interprofesional para 
la instalación del Laboratorio Lácteo 
de Castilla-La Mancha en Talavera La

 Tr
ib

un
a

El pasado día 15 quedó constituida en Talavera su Junta de Gobierno

ASAJA preside la asociadón 
que impulsa el laboratorio lácteo
La Junta de Gobierno que impulsará la creación del 
laboratoriointerprofesional lácteo de Castilla-lM Mancha 
(¡uedó constituida durante la reunión mantenida el pasa^ 
do día J5 de diciembre por parte de los representantes de 
los tres sectores implicados en este proyecto.

La Tribuna

El presidente provincial de la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de 
Toledo, Manuel Juárez Colme
nar, ostentará la presidencia de 
laprimera Junta de Gobierno de 
la Asociación Interprofesional 
para la instalación del Labora
torio Lácteo de Castilla-La 
Mancha en Talavera de la Rei
na.

Así se acordó durante la re- 
yiión mantenida ayer en 
Talavera por parte de los repre
sentantes de los tres sectores 
implicados en este proyecto; el 
productor, el industrial y las aso
ciaciones agrarias. En el trans
curso de la misma, también .se 
eligió como tesorero a un repre- 
^ntante de la Unión de Peque- 
“os Agricultores (UPA), y se 
acordó que la vicepresidencia y 
a secretaría recayeran en el

sector industrial.
En esta reunión, se procedió 

a la redacción definitiva de los 
estatutos de la asociación así 
como del Acta Constitucional de 
esta con el visto bueno de todos 
los asistentes.

La Asociación Interprofe
sional nace para impulsar la ins
talación de unTaboratorio Lác
teo de Castilla-La Mancha-es
pecializado en vacuno de leche
en Talavera de la Reina. Este 
laboratorio ejercerá de árbitro en 
el sector productor y el indus
trial.

En la actualidad, el Ayunta
miento de talavera de la Reina, 
ha cedido unos terrenos en el 
polígono Torrehierro para la 
ubicación de este laboratorio. 
Próximamente se presentarán los 
Estatutos del Laboratorio a la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. La asociación trata de potenciar el laboratorio lácteo.

Una exposición recorre la iconografía 
de El Quijote en la cerámica talaverana

La Tribuna

^J-a Asociación de Amigos del 
suid^^ ^^*.^ ^^ Luna ha conse- 
dela^ ’^^a buena muestra 
Hiart ”^®*'°8’’^t^del Quijote plas- 
.en la cerámica talaverana.

• "Q“'j°‘«s y 
®® '"“uguroen la 

j^ "eoellunesenel Museo Ruiz 
Pie7a^^ ^^^P°^^ través de estas 
Por 1^ ^*^k^ itinerarios distintos 
motiu °°’'^ cervantina, como 
ca tai^^'^^^i^i’^nal de la cerámi- 

^i^verana.
fomrte ”’®’ttaje de la muestra 
^te^^°^ ’^ línea habitual en 
dcLun'^^^^^P®'''*^*®’^®^ ^^i ^“i^ 
’^s vitr^’ ^” *^ pretensión de que 
tivo" v^^^ ^^^^ "algo provoca- 
'^^ Pie?’^^ nieros contenedores 
l*4ent ^^’ señaló en la 
^^iar^x"^” ®^ presidente de la 
Reneo '°^‘^‘^ Amigos. José Luis

U ^’^posición sirve para con

memorar el 450 aniversario del 
nacimiento de Miguel de 
Cervantes que, como recordó 
Reneo inmortalizó a la ciudad de 
Talavera y a sus lozas en varios 
pasajes de sus obras. Hace al
gunos meses, esta ,misma Aso
ciación descubrió una placa de 
cerámica dedicada al escritor en 
los aledaños del museo.

Las piezas que componen la 
exposición se han recopilado de 
colecciones particulares. Se trata 
de ánforas, platos o bandejas con 
escenas de El Quijote proceden
tes de los alfares de Niveiro, Ruiz 
de Luna, Saso o Henche y fe
chadas en el siglo XIX.

El presidente de la Asocia
ción de Amigos del Museo ex
plicó que no existen iconografías 
quijotestcas anteriores a esta 
época en la ceramica talaverana, 
en al que continuó utilizándose 
como motivo habitual hasta la 
década de los sesenta.

Y.SORIAEl Quijote ha estado presente en la cerámica talaverana.

El segundo itinerario propues
to por la exposición hace un re
corrido por diferentes ediciones 
ilustradas de la célebre obra de

Cervantes, entre las que desta
can las de Gustavo Doré en las 
que se han inspirado muchos de 
los ceramistas.

FEPEMTA 
entregará 
mañana sus 
premios anuales

C. S. J

La Federación Empresarial 
Talaverana (FEPEMTA) entre
gará mañana los premios anua
les con los que viene recono
ciendo la labor de instituciones, 
organizaciones y empresas. En 
esta ocasión se entregarán un 
total de siete premios, en el 
transcurso de una fiesta que se 
celebrará en el nuevo Centro 
de Formación de la federación, 
que ha empezado a funcionar 
recientemente.

La Consejería de Industria 
de Industria y Trabajo recibirá 
uno de los premios FEPEMTA 
por el apoyo que presta a las 
Pymes, mientras que OMEGA, 
la organización que agrupa a 
nivel nacional a las mujeres 
empresarias, recibirá un premio 
por la promoción que realizan a 
la mujer empresaria y profesio
nal.

El premioal mérito industrial 
ha sido otorgado a la empresa 
Piensos Robledo, mientras que 
el mérito comercial le será re
conocido a la empresa Sanfer. 
La artesana del bordado de 
Lagartera Josefa Alía será la 
galardonada con el premio a la 
labor artesanal. El premio al 
trabajo por su dedicación a la 
empresa le ha sido otorgado a 
Hilario Romero Martín. La 
Federación ha querido recono
cer también este año la labor 
humanitaria de las Hermanitas 
de los Pobres, que se encargan 
del asilo de ancianos de 
Talavera.

Arriero apoya los 
recursos contra las 
plazas convocadas 
en el Parque de 
Bomberos

La Tribuna

La delegada de Bienestar 
Spcial, Nieves Arriero, mostró 
su apoyo a los recursos que la 
ONCE ya ha presentado y 
AMFYSTA tiene previsto pre
sentar contra la convocatoria de 
pruebas selectivas para la con
tratación de seis puestos de tra
bajo de telefonista, en la centralita 
del Parque de bomberos de 
talavera de la Reina, reservados 
a discapacitados. Nieves Arreiro, 
que mantuvo una reunión en la 
ciudad de la Cerámica con re
presentantes de ambas asocia
ciones, criticó con durezael hecho 
de que el Ayuntamiento talavera- 
no realizara y, lo que es pero, 
mantenga una convocatoria en 
la que "aspectos de la misma no 
se ajustan a derecho y además 
resultan discriminatorios".
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Enrique Salamanca aseguró que el 
problema principal es la falta de una 
reglamentación regional que 
actualmente no existe im

§ 

C

Ambos piden rigurosidad a los ayuntamientos a la hora de conceder las licencias de apertura

Hosteleros y Junta recomiendan 
precaución en los cotillones
Los hosteleros de la provincia de Toledo y la administración 
castellano-manchego representados en Enrique Salamanca 
y José Miguel Camacho se sentaron ayer para discutir sobre 
los problemas que se pueden plantear estas Navidades con 
la apertura de locales que tienen licencia de apertura. De 
esta forma, han querido atajar un problema que cada año se 
repite.

Ana l. APARICIO

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Toledo, José Miguel 
Camacho, se reunió en la maña
na de ayer con el presidente de 
la Asociación Provincial de 
Hostelería, Enrique Salamanca, 
para tratar los posibles proble
mas que se pueden plantear en 
la provincia en los cotillones que 
se van a organizar en diferentes 
locales de Toledo.

Los hosteleros toledanos so
licitaron a la administración re
gional algún tipo de dispositivo para 
estas fiestas y establecer un sis
tema de vigilancia especial para 
evitar los problemas que ocurrie
ron en años anteriores.

A este respecto, José Miguel 
Camacho indicó a la representa
ción de los hosteleros que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha mandado una circular a todos 
los ayuntamientos de la provin
cia de Toledo indicando los re
quisitos que deben cumplirtodos 
los establecimientos que duran
te estas Navidades van a orga
nizar bailes, cotillones y fiestas- 
de fin de año.

Como consecuencia de este 
encuentro la delegación de la Junta 

en Toledo ha mandado una re
comendación a todos los ciuda
danos en la que pide precaución 
a la hora de asistir a los espectá
culos que habitualmente se orga
nizan en estas fechas para cele
brar nochebuena, nochevieja y 
reyes.

La administración regional 
quiere llamar la atención espe
cialmente sobre la celebración de 
fiestas en lugares que habitual
mente no se utilizan para estos 
fines, ya que pueden no reunir las 
debidas condiciones de seguridad 
y sanidad que requieren este tipo 
de eventos.

Asimismo, pide la colabora
ción de todos los ayuntamientos 
de la provincia para que estos 
espectáculos se celebren con las 
garantías establecidas.

Diferencias

EI delegado recordó que hay 
que diferenciar entre aquellos que 
tienen licencia de apertura de 
aquellos que no la tienen.

En cuanto a los primeros para 
poder celebrar en sus salones este 
tipo de fiestas la Junta le conce
de la autorización sin ningún tipo 
de problemas.

Los inconvenientes vienen

La celebración de fiestas en lugares sin licencia puede acarrear problemas de seguridad.

cuando el establecimiento no tie
nen la licencia de apertura con
cedida por el ayuntamiento ya que 
para obtener la autorización de 
la administración regional para 
celebrar en su establecimientos 
estas fiestas es necesaria esta 
licencia.

Camacho aseguró al término 
de la reunión que los ciudadanos 
deben ser conscientes que cuando 
adquieran una localidad para estas 
fiestas el local debe reunir las 

condiciones necesarias, por este 
motivo, "es importante que‘se 
enteren si está autorizado o no", 
dijo el delegado. Y a que en caso 
de que existan algún tipo de pro
blemas "no se puede garantizar 
la seguridad de estas salas de 
fiestas".

Enrique Salamanca aseguró 
más de un ayuntamiento se tiene 
que plantear la posibilidad de las 
consecuencias de las licencias 
que otorga porque "hacen daño 
tanto al sector como al propio 

usuario". Salamanca considere 
que el problema de este asunif 
es la inexistencia de una ^c"’ 
reglamentación a nivel regiof"’ 
Por este motivo, para P^^^[ 
de años se van a reunir el o^ 
gado de la Junta con los hostee 
ros para tratar este asunto.

Camacho afirmó que el pf 
blema es "de competencias pe 
que la Junta autoriza 
puede precintar un local, 
corresponde a la policía loe 
la guardia civil".

Los vecinos de Lominchar 
retienen a un ladrón

Efe -Toledo

Un grupo de vecinos de la 
localidad toledana de Lominchar 
retuvieron a un individuo de Parla 
de 21 años, Jesús Angel J.F., que 
finalmente fue detenido por la 
Guardia Civil de Villaluenga 
como presunto autor del robo de 
un vehículo a una vecina de la 
capital madrileña.

Según la delegación del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha, el joven había sustraído, pre
suntamente, un Opel Corsa en 
un barrio de la urbanización 
madrileña de El Plantio el pasa-

do día 9. El otro individuo que 
acompañaba al detenido y que 
también habría participado en 
el robo del vehículo, logró huir, 
aunque, al parecer, está identi
ficado.

Por otra parte, la Guardia 
Civil de Illescas ha detenido a 
dos vecinos de esta localidad 
como presuntos autores del robo 
del equipo de sonido y de video 
del pub "Estela" de esta locali
dad.

Según la Delegación del Go
bierno, se trata de Antonio G.M. 
y Domingo R.R., de 35 y 31 años, 
respectivamente, ambos vecinos 
de Illescas.

Pardo inaugura un congreso 
de las aulas de mayores

La Tríbuna

La directora general de Ac
ción Social, Margarita Pardo, 
inaugurará el congreso de las 
aulas de mayores de la comar
cade Torrijos que se celebra hoy 
en Toledo en el que participa
rán cerca de 700 personas.

Este encuentro es la clausu
ra de las aulas de mayores que 
organizan cuatro zonas de ser
vicios sociales y la Federación 
de Asociaciones de Mayores 
"Los Ríos".

Estas aulas se han desarro
llado desde el pasado I de sep-

tiembre como espacio estable de 
participación en los 30 munici- 
pios que cuentan con asociación 
de jubilados y pensionistas inte
grados en "Los Ríos".

El tema central ha sido "Vi- 
vir en Castilla-La Mancha" con 
especial incidencia en los pro
gramas y planes concretos de
sarrollados por el Gobierno re
gional.

En este congreso se ha ele
gido como tema varias áreas que 
serán expuestas por los repre
sentantes de los.mayores. Uno 
de ello es la calidad de vida de 
los mayores y valoraciones so
bre el Plan Gerontológico. Setecientos mayores P^

kmC.D.
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iefiieron incautados 30 gramos de heroína ocultos en un huevo "Kinder"

Detenida en Ocaña 11 una mujer 
que llevaba dn^a en su vagina

La Tribuna

Efectivos de la Jefatura Su
perior de la policía de Toledo 
han detenido a Francisca G.V., 
de 53 años, como presunta au
tora de un delito de tráfico de 
drogas.

La detenida pretendía intro
ducir en el centro penitenciario 
de Ocaña II treinta gramos de 
heroína de gran pureza que por- 
tabaen la vagina en una cápsula 
de plástico de un huevo "Kinder”.

Según informó en el día de 
ayer la Delegación del Gobier
no de Castilla-La Mancha, la 
detenida en el día de la deten
ción pasaba la droga a su mari
do, F.P.J., de 45 años, -que en la 
actualidad cumple condena en 
este centro penitenciario por 
varios delitos de estafa- duran- 
>e!os"bis abis",y éste,asu vez, 
distribuía la droga entre los in
ternos de esta prisión.

Ante la sospecha

La propia detenida se extrajo 
fadroga de la vagina al ser ad
vertida por la policía de las sos- 
^has que se tenían sobre ella.

no es la primera vez que ha 
sido detenida en varias ocasio
nes por tráfico de drogas.
^ droga intervenida por la 

policía toledana hubiera alcan
zo un coste de 600.000 pese- 

teniendo en cuenta que el 
'«Orde las drogas se multiplica 
^las cárceles por las dificulia- 
^^ que hay en conseguirías.

JKKATI RA SI PERIOR DE CASTILLA I.A M WCII \ 
TOLEDO

BKKLADA PROVINCIAL DE POLKÍ\ 11 DH I\I 
GRIPO DE ESTLPEFACIENTES 

12-12-1.997
HEROINA 50 Ui-s.'

DILIGS. M M. 19.195

En la fotografía se pueden ver los treinta gramos de heroína que la detenida quería pasar a su marido.

La investigación policial de
terminó que la droga que llega
ba al marido a través de los "bis 
a bis" era ofertada a los reclusos 
y éstos, a su vez, hacían llegar 
el importe de la droga a la mujer 
a través de familiares, perso
nalmente, por transferencia ban
caria o giró postal.

Con el dinero en su poder, la 
mujer conseguía la droga, 
haciéndosela pasar al marido, que 

se la introducía en el ano, y éste 
la hacía llegar inmediatamente 
a los reclusos.

Colaboración

La Jefatura Superior de Po
licía de Toledo ha destacado la 
colaboración del Centro Peni
tenciario de Ocaña II, sin la cual 
no se podría haber llevado acabo 
esta investigación.

Los "bis a bis" es una moda
lidad de comunicación que usan 
los internos, en algunas ocasio
nes es donde sus familiares pue
den entregar al recluso algún ob
jeto o sustancia prohibida que 
consigue eludir los sistemas de 
seguridad. Los métodos de ocul
tación corporales utilizadoen esta 
ocasión sólo puede ser detecta
do con técnicas radiológicas o 
tactos corporales internos.

El Supremo da la 
razón a la edil 
recusada de 
Casarrubios del 
Monte

Efe-Toledo

El Tribunal Supremo ha 
ratificado la sentencia dictada 
por el Tribunal Superior de 
Justiciado Castilla-La Mancha 
que anuló los acuerdos plena
rios del Ayuntamiento de 
Casarrubios del Monte (Toledo) 
en los que fue recusada la 
concejaladel Grupo Mixto María 
Eutimia Pérez por el ex-alcal- 
de socialista, José Arroyo.

En la sentencia se señala que 
en el caso de María Eutimia no 
concurría la causaesgrimida por 
el ex-alcalde, quien adujo moti
vos personales de la concejala 
para recusaría y excluiría de la 
votación de la moción de cen
sura que se iba a celebrar con
tra él y que no prosperó, in-icial- 
mente, por la ausencia de laedil 
ex-socialista.

El Tribunal no ha tenido en 
cuenta los argumentos dados 
por Arroyo, quien centró los pre
suntos intereses privados de 
María Eutimia en lograr ser con
cejal "liberada" del Ayuntamien
to de Casarrubios del Monte y, 
por tanto, obtener una remune
ración de las arcas municipa
les.

Se destaca como "muy sig
nificativo" el hecho deque la car
ta de la concejal al alcalde para 
proponerle ser "liberada" para 
las tareas municipales tuviera 
fecha del 16 de enero de 1996 
y la moción de censura se pre
sentara el once de junio.

El Supremo desestima, por 
tanto, el recurso de casación pre
sentado porel ex-alcalde socia
lista contra la sentencia de 18 
de noviembre de 1996 del Tri
bunal de la Región, por la que 
se anularon los plenos en los 
que se recusó a la concejala.

Mora recibirá ayudas de la Junta 
para mejorar sus caminos vecinales

Ana l.APARlClO
los^^ ^^^^^^P^^^ '^ *^^3°^^ ^® 
nn ^^^j^?s vecinales del térmi- 
leriT^^’^’P^^ ^® ^^ localidad to- 

9^ de Mora fue el aspecto 
que '*^P^^_^^^e <le la entrevista 
ron ^1** ^* ^‘^ ^® ay®’’ mantuvie- 
Le^ yaWe de esta población, 
.^ddio Martín, y el delegado 
Cauin ^^ ^® Comunidades de 
Jo«4 lí^^ Mancha en Toledo.

Miguel Camacho.
^adaf^'^'*^^^^^*^^® ®®*® locali- 
ParapT^^’'^^^® ’Consistorio 
'mpr- ^^°P’'^’^’mo"vaahacer 
^ondn^D invirtiendo el
Munin- • ^® Ayudas a
So. m'P'°^’ ^^AM".sin embar- 
®^^o "n^’^ ^*j® ^^^ pesar de 
^arT^®®*^®"’®® 1^ ayuda de 
^. re ^'^’^’^^'iones". Asimis- 
^ónao^^^^^ 9ne en una pobla- 
'^'benM^^^ ^^^ caminos es fun- 
®n Mue los caminos estén '*'f«to estado.

El delegado de la Junta afir
mó que la administración regio
nal seguirá colaborando con los 
ayuntamientos en la mejora de 
loscaminos vecinales. Camacho 
dijo que en la mayoría de los 
municipios toledanos tienen este 
mismo problema. En Toledo 
aproximadamente son unos 
50.000 kilómetros de caminos.

José Miguel Camacho ade
lantó que "estamos estudiando 
una fórmula para que en el 98 se 
firmen convenios con los ayun
tamientos para que sean éstos 
los que ejecuten las obras aun
que con ayuda de la Junta" aun
que puntualizó que todavía está 
en fase de estudio.

Con esta medida se quiere 
mantener la colaboración que 
hasta ahora se hacía con los ¡Ma
nes específicos que los ejecuta
ba la administración regional pero 
aplicándola de una forma dife
rente. es decir, la Junta prestará

su ayuda pero serán la realiza
ción de los arreglos correrá a 
cargo de los ayuntamientos.

Otros asuntos tratados por 
Camacho y Martín fue la nece
sidad de crear una línea de me
dia tensión que nos lleve el flui
do eléctrico hasta unas instala
ciones del Ayuntamientay de la 
ermita de la Antigua. Asimismo, 
Martín pidió la colaboración para 
cambiar un transformador que 
en la actualidad es está en me
dio de un parque.

Por otra parte, abordaron la 
publicación en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha la adju
dicación del estudio sobre la via
bilidad de la transformación en 
regadío de una zona olivarera de 
Mora.

Martín solicitó a Camacho 
ayudas para hacer obras de 
remodelación de los vestuarios 
y arreglar las deficiencias de la 
pista del polideportivo municipal. La localidad de Mora tiene 400 kilómetros de caminos vecinales.
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El próximo año se crearán 21 nuevas plazas de oferta pública de empleo

La Diputación de Toledo finna por 
unanimidad los acuerdos laborees

La Tribuna

La Mesa de Negociación de 
la Diputación Provincial de 
Toledo, presidida por el vicepre
sidente Blas Felipe Fernández, 
e integrada por representantes 
de todos los grupos políticos ha 
alcanzado un acuerdo por una
nimidad con las centrales sindi
cales en cuanto a la aprobación 
del convenio colectivo, acuerdo 
marco y oferta pública de em
pleo para 1998.

Los sindicatos que han firma
do este convenio son CEM, 
SATSE, UGT, CC00,CSIF.y 
SAE.

La firma ha quedado defini
tivamente resuelta tras unas ne
gociaciones marcadas por el diá
logo, la flexibilidad de posturas 
de todas las partes y el deseo con
junto de alcanzar las mejores en 
las condiciones laborales de to
dos los trabajadores de los cen
tros de la Diputación de Toledo.

La oferta pública para el próxi
mo año presenta como princi
pal novedad la creación de vein
tiuna nuevas plazas en todas las 
categorías de trabajo existentes 
en esta institución provincial.

De esta forma se completa 
un organigrama que atiende las 
necesidades reales de cada de
partamento con el objetivo de 
atender con solvencia los trámi
tes, consultas y gestiones de los 
ciudadanos y de los ayuntamien
tos de la provincia de Toledo.

. La promoción interna de los 
trabajadores es otro de los obje-

Las mejores fotografías del 97 se
exponen en San Ildefonso

LaTribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo inaugura mañana en el 
centro Cultural San Ildefonso de 
la capital una exposición de fo
tografías de prensa del año 1997.

El presidente de la Diputa
ción, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, 
será el encargado de abrir la 
muestra fotografías que servirá 
de resumen gráfico de lo suce
dido en la provincia de Toledo 
durante el año actua!.

En total componen esta ex
posición un total de sesenta fo
tografías con un tamaño de 40 
por 60 centímetros.

Una vez concluida su instan
cia en el centro anteriormente 
señalado esta muestra realizará 
un recorrido itinerante por toda 
la provincia. La primera parada 
de su periplo será en Talavera

La promoción interna de los trabajadores es uno de los objetivos de los acuerdos alcanzados. Y. SORIA

tivos alcanzados en los acuer
dos, manteniendo la línea de 
profesionalidad y promoción de 
los empleados públicos, como 
incentivo al desarrollo de las 
tareas administrativas de coor
dinación, gestión o asistencia . 
sanitaria.

Con este acuerdo los traba
jadores de la Diputación de Toledo 
han logrado incrementare! pre
mio de jubilación, alargando el

de la Reina, a mediados del mes 
de enero. En esta muestra se 
podrá ver instantánea realizadas 
por doce periodistas gráficos, 
cada uno de ellos han aportado 
cinco fotos que muestran lo más 
significativo de lo ocurrido en la 
provincia durante este año.

Esta es la segunda edición de 
esta exposición cuyo objetivo es 
institucionalizar la capacidad 
gráfica de contar lo que pasa con 
el argumento de la imagen y la 
fuerza de plasmar la realidad en 
el objetivo de una cámara.

Participan Jesús Carvajal, 
José Luis de la Cruz, José Ángel 
Fernández, Francisco Javier 
Hernández, Oscar Huertas, . Vi
cente Machuca, Juan Carlos 
Monroy, Carlos Moreno, Andrés 
Muñoz, Jesús Núñez, Gabriel 
Rodríguez, Miguel Ángel 
Sánchez de la Morena.

periodo de meses contabilizados 
en el supuesto para quienes se 
encuentren entre los 60 y 62 años 
y deseen acogerse a esta posi
bilidad.

Otro de los asuntos resueltos 
favorablemente ha sido la homo
logación cuantitativa de los fes
tivos y noches trabajados en los 
centros asistenciales de la Di
putación con los de la Red Ge
neral de Salud Pública del Insalud.

Miguel Angel Ruiz-Ayúcar inaugurará mañana esta muestra.

El vicepresidente Blas Feli
pe Fernández destacó el clima 
conseguido con todas las orga
nizaciones sindicales y grupos 
políticos que desde el inicio de 
la legislatura ha redundado en 
beneficios para los trabajadores, 
atendiendo no solo sus deman
das sino estableciendo una for
mado actuación acorde con una 
administración moderna, eficien
te y funcional.

Ajofrín acoge 
hoy un concierto 
del grupo 
Instrumental 
Arcos

1^ Tribuna

EI grupo Instrumental Ar
cos ofrecerá en la localidaij 
toledana de Ajofrín en el día de 
hoy un repertorio de músicas 
barrocas y románticas especial
mente centradas en autores 
españoles.

Una de las principales carac
terísticas es su cuidado en el 
aspecto pedagógico, frutodeeste 
afán ha sido el acercamientoque 
han hecho de esta.música a 
millares de escolares de toda 
España.

Por otra parte, el Cuartete 
de Cuerda Ibérico ofrecerá 
mañana un concierto sobre las 
obras de Mozart y Borodine.

Fidel María 
Puebla expone en 
la Casa de la 
Cultura de 
Sonseca

UMARffi

La sala de exposiciones de 
la Casa de la Cu Itura de la loca
lidad toledana de Sonseca aco
ge hasta el próximo día 19 de 
diciembre una exposición de 
óleos realizados por el pintor 
Fidel María Puebla.

Todos aquellos quequief^ 
visitar esta muestra podran 
hacerlo desde las seis de la tar
de hasta las nueve de la noche 
si lo hacen desde lunes a sába
dos. Los días festivos perma
necerá abierta desde las doce 
de la mañana hasta las dos de 
la tarde y desde las seis hasta 
las nueve de la tarde.

Ruiz Ayúcar 
clausurará 
mañana la 
escuela de oficios 
"Las Lagunas H

El presidente de la Dip. 
ción Provincial de Toledo, 
guel Ange! Ruiz Ayúcar. y 
subdelegado del Gobierno, 
sús Hermida, clausuraráne 
día de mañana en la locan 
toledana de Villafranca la, 
cuela de oficios "Las Lag , 
iraque se ha desarrolladora 
último año.

Según el coordinadora 
ral de esta escuela, Ál®J^^p 
Beldad, este curso ha ^^ffjde 
una inversión en la locahda 
68,7 millones de pesetas y 
formado a 53 jóvenes en• 
vidades de albañilería, f® .^ 
miento, carpintería, cerrj 
yjardinería.
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que se pueden usar pero poco tiempo, los 
diuréticos, las hormonas tiroideas, o los 
antidepresivos- muy peligrosos-

e
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«5 m
1/ 1imica fórmula, una dieta con un aporte enersético menor del que se necesite

No hay fármacos st^ros que 
curen la obesidad, según expertos
El dietético del Hospital de Navarra Eugenio Oria aseguró 
ayer que el tratamiento correcto para curar la obesidad 
consiste en «una dieta asociada a psicoterapia o a fármacos 
autorizados y seguros», aunque ha añadido que actual
mente «no los hay».

Efe-Pamplona

Oria realizó estas declaracio
nes en el marco de las V Jorna
das organizadas por la Asocia- 
ciónNavarra de Técnicos Espe
cialistas en Dietética y Nutrición 
que secelebran en el Hospital de 
Navarra donde se reúne medio 
centenar de médicos, enfermeros 
y personal sanitario para tratar 
sobre la obesidad, los problemas 
que causa y los tratamientos más 
adecuados para combatiría.

Según indicó Oria en rueda 
deprensa, los fármacos que hay 
ahora a disposición de las per
sonas obesas son «los anorexí
genos que, si se utilizan, debe 
nacerse durante muy poco tiem
poy con un control muy estric- 
?.los diuréticos, las hormonas 
■moldeas, o los antidepresivos 

de no actuar sobre 
aobesidad, son muy peligrosos».

La manera «correcta» de com

El INSALUD regula con una resolución 
la figura del jefe de guardia hospitalaria

Efe-Madríd

euro jha regulado la fi- 
Ular' ‘^^ guardia hospi- 
queJ^ ^^^ resolución 
1de ''Igord próximo
?uraH^?^° y ‘^“^ establece la fi- 
Hosnit. ¿^^P^í^^^ble máximo del 
RanA.. jausencia de sus ór- ^de dirección.
'’isteri^^^^J^^?^’^’ ■‘’^gún el Mi- 
^1iefpH^^^'‘^^d’ establece que 
fetrik, .guardia percibirá una o JW"adicional de 15.121 
Lición 5^.pesetas, según la du- 

ho ^ guardia sea de 17 o 
^vésíi’ ^® i’^‘’d efectiva a 
^hefivi 1 ?®u^plemento de pro-

’dad variable.

^'-'-~,^^^unc iones

^“gauM^'^^''^^ funciones, el jefe 
^®nect *^J®^del responsable del 
^^^Piiai^ funcionamiento del 

y de la adecuada utili

batir la obesidad consiste, en 
opinión del experto, en calcular 
el gasto calórico de una persona 
y elaborar una dieta correcta con 
un aporte energético inferior al 
que necesita, mientras que la 
manera «incorrecta» es la que 
«busca descenso de peso a tra
vés de la reducción de masa 
muscular o con diferentes fárma
cos que, asociados, ocasionan 
peligros cardiovasculares o psi
cológicos».

Entre otros tratamientos exis
tentes para paliar la obesidad, que 
complementan a la dieta, Oria 
apuntó el quirúrgico que, en su 
opinión, debe utilizarse en «po
cos casos y siempre con una in
fraestructura montada alrededor 
de psicólogos, psiquiatras, mé
dicos de familia que sigan direc
tamente al paciente y revisiones 
quirúrgicas», y el tratamiento 
psicológico en aquellos que pre
senten ansiedad asociada o cri- 

zación de sus recursos, además 
de encargarse de la organización 
de sus servicios y de las situacions 
de emergencia.

También coordinará los po
sible traslados a centros de re
ferencia según las normas del 
Hospital, gestionará la disponi
bilidad de las camas e informa
rá a los servicios de vigilancia 
epidemiológica en los casos que 
fuera necesario, además de cu
brir la labor asistencial que le 
corresponda.

El ministerio de Sanidad in
forma también de que será el 
Gerente, a propuesta del Direc- 
torMédico, quien designe al jefe 
de guardia, que recaerá en el 
médico de plantilla con mayor 
rango en el turno de guardia, 
siempre que tenga una experien
cia profesional de cinco años y 
preferentemente una permanen
cia en el centro de al menos dos 
años.

Buscar la solución en los fármacos es un error, aseguran los expertos.

sis de bulimia.
Para Oria, la obesidad es una 

enfermedad «mal enfocada» por 
los médicos ya que «muchas 
personas que no son obesas se 
identifican como tales, de manera 
que cualquier mujer que tiene un 
poco de sobrepeso cree que se 
debe poner a dieta».

Á

El jefe de guardia será el médico con mayor rango en en ese turno.

«Hay dos tipos de obesidad, 
la central o abdominal -más fre
cuente en los hombres- y la peri
férica -común entre las mujeres- 

■», especificó Oria, quien apuntó 
que la primera, que se identifica 
con el cúmulo de grasa en espe
cial en el abdomen, «es mucho 
más seria» que la segunda.

Las facultades 
de Medicina 
deberían reducir 
sus plazas por 
exceso de médicos

Efe-Barcelona

Las facultades de medicina 
catalanas deberían reducir el 
número de alumnos a un ritmo 
del 2 por ciento hasta el año 2008 
para que el número de médicos 
sea el que pueda absorbere! sis
tema y evitar que se coloquen 
de forma inestable en tareas para 
las que no están formados o no 
les gustan.

Según un documento elabo
rado por las universidades ca
talanas y el Colegio de Médi
cos de Barcelona, en estos diez 
años el número de plazas debe 
situarse en 600 frente a las 750 
actuales, pero sin que esto su
ponga una reducción de los re
cursos disponibles tanto para la 
formación básica como para la 
especialidad.

Boom de licenciados

Según el documento, en 
Cataluña, como en el resto de 
España, se produjo un incremen
to del número de licenciados en 
medicina durante los años se
senta y setenta que acabó con 
una situación explosiva entre 
1970 y 1984.

En 1979 se instauró el nú
meros clausus y una reducción 
en las admisiones del orden del 
30 por ciento hasta llegar a los 
700estudiantes admitidos'anual- 
mente.

Asegura el documento que 
esta cifra está un 15 por ciento 
por encima de los máximos re
comendables, que sería de un 
médico por cada 10.000 habi
tantes, al margen de que existe 
un importante número de licen
ciados en paro o subempleados 
que no tienen la oportunidad de 
acceder a la formación de 
postgrado (MIR).

En el año 2000

El documento prevé que so
bre el año 2000 se produzca un 
proceso de reducción de la oferta 
de plazas MIR que se debería 
acompañar con una reducción 
del número de admitidos en las 
facultades, para no tener una 
élite de médicos especializados 
en paro que habrán consumido 
entre 12 y 20 millones de pese
tas de fondos públicos «per 
cápita» para adquirir una for
mación que no pueden utilizar.

En este sentido, Bruguera ha 
recalcado que hay que estable
cer un grupo de trabajo, en 
colaboración con las facultades 
de Medicina, para crearun banco 
de datos para conocer las pre
visiones y necesidades globales 
de especialistas, el tiempo que 
tardan los alumnos en colegiarse 
y los movimientos internos de 
las facultades.

M.C.D.
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Los jóvenes serán guiados por Miguel de la Quadra Salcedo

Ruta Quetzal; una
expenencia molvidable

José PRIETO

Basta tener 16 o 17 años para 
poder tener acceso a una de las 
experiencias más reconfortantes 
que se pueden disfrutar a esas 
edades: ser expedicionario de la 
Ruta Quetzal y recorrer los ca
minos de los descubridores por 
el continente americano. Los 
candidatos, que deben cumplir 
esas edades en el año del viaje, 
tendrán que pasar una serie de 
pruebas físicas y culturales para 
ser seleccionados, al igual que 
los jóvenes originarios de cual
quier país de América Latina o 
de la Europa comunitaria. El 
próximo verano los jóvenes 
«quetzales» viajarán a Venezuela, 
tras bordear en barco la Penín
sula Ibérica desde Barcelona a 
Lisboa, y desde Madrid saldrán 
para el pais iberoamericano en 
una ruta que evoca a Vasco de 
Gama y al tercer viaje de Colón

La 2 de TVE transmite en directo el encuentro de 
baloncesto por los equipos Estudiantes - Oporto

J, PRIETO

La 2 de TVE sigue ofrecien
do los encuentros de la Euroliga 
de Baloncesto cuando juegan los 
equipos españoles que participan 
en este torneo: Barcelona, Real 
Madrid y Estudiantes. Hoy, a par
tir de las 20,30, La 2 transmite 
en directo el encuentro entre el 
Estudiantes y el Oporto, equipo 
este que se encuentra en último 
lugar del grupo y no tiene por-

Miguel de la Quadra Salcedo.

a América, que fue a Venezuela. 
El alma de estas expediciones es 
un hombre que ha recorrido medio 
mundo, vivido con pueblos del 
Amazonas o realizado reporta
jes para televisión: Miguel de la 

qué inquietara losdel Estudian
tes. El equipo madrileño no lle
va una mala trayectoria en esta 
Euroliga, porque aunque ocupa 
el cuarto lugar entre los seis 
equipos que conforman el gru
po, tiene los mismos puntos que 
el segundo, 14, y pasará a la 
siguiente fase. Esta siguiente fase 
tendrá en cuenta los resultados 
de la primera, por lo que conta
rá negativamente que el Estudian
tes perdió ante el SpIit por 86 a

Quadra Salcedo, que fue también 
deportista olímpico y llegó abatir 
un record de lanzamiento de ja
balina que no fue aceptado por 
los árbitros. La «Ruta Quetzal» 
es no sólo una experiencia vital 
inolvidable para los jóvenes que 
tienen la suerte y la preparación 
para acceder aella, sino también 
unauniversidad ambulante donde. 
oyen charlas desde astrofísica a 
historia y realizan talleres de 
marionetas, radio, música o te
levisión. Con la guia del 
carismático Miguel de la Quadra, 
los jóvenes qifetzales han reco
rrido, en los últimos años, Bra
sil, Bolivia, el Caribe, Ecuador, 
Perú o Argentina. El pasado año, 
la Ruta Quetzal visitó Mexico y 
la segunda cadena de TVE ofre
ce, desde la pasada semana y 
todos los miércoles, laexperiencia 
vital de estos jóvenes, en repor
tajes elaborados por la propia 
organización.

49 en un partido anterior.
Por otra parte, hoy miércoles 

hay liga de fútbol en jomada ade
lantada a causa del Mundial de 
Francia y Canal + ofrecerá a sus 
abonados el encuentro entre el 
Real Betis y el F.C. Barcelona. 
La primera cadenade TVE, a par- 
tir de las 12,30 de la noche, 
emitirá el programa «Estudio 
festadio», donde se informará de 
los resultados de este y otros 
encuentros.

"Los cuatro mosqueteros"
La 2. 11,00 **
Dir: Richard Lester. Int: 

Michael York, Oliver Reed, 
Charlton Heston, Richrad 
Chamberlain, Faye Dunaway, 
Chistopher Lee. PANAMÁ, 
1974.

Tras sucesivos escarceos con 
los espadachines del cardenal 
Richelieu y los mosqueteros de 
lareina, Milady tiende una tram
pa a D’Artagnan y sus amigos.

Al final todo se reduce a una 
batalla crucial que enfrenta a 
Athos, Porthos, Aramis y 
D’Artagnan contra Richelieu. 
Los oscuros objetivos del religio
so esconden una conjura contra 
el poder real. El joven 
D’Artagnan lidera la defensa de 
la joven dama.

"Secuestro"
Tele 5. 16,30 s.c.
Desde que se separó de su 

marido Kate ha conseguido re
hacer su vida y poseer todo lo 
que siempre ha deseado, un 
marido, dos estupendos hijos y 
un trabajo por el que siempre ha 
luchado durante años.

Pero la sombra de su ex ma
rido no se desvanecerá tan fácil
mente. Un buen día la secuestra 
a punta de pistola. A su paso por 
un restaurante, Kate advierte a 
la cajera de que está siendo rete
nida en contra de su voluntad.

"Caminar de nuevo
Antena 3. 16,40 
D: Randall Zisk.

s.c.

Eddie, un joven rebelde y 
alocado que continuamente pone 
a prueba la paciencia de sus 
padres, tiene que alistarse en los 
marines al ser expulsado de la 
universidad.

Al poco tiempo su vida pare
ce endulcerarse, convirtiendose 
en un hombre nuevo.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sinc^i^

^'Blanco humano"
La Primera. 22,00 s.c.
Dir: Jonh Wood. Int: lean- 

Claude Van Damme.
Una organización criminal 

programa cacerías humanas para 
sus adinerados clientes sedien
tos de emociones extremas. Lar 
piezas son veteranos de guena 
y antiguos miembros de la fuer
zas de seguridad que corren 
intentando ponera salvosu vida 
acosados por una jauria de 
motoristas.

"Lazos de sangre"
Antena 3. 22,40 s.c.
Dir: Paul .Int: Mimi Rogéis, 

Elliot Gould, Clancy Brown.
1985, Bel Aire, California 

Un matrimonio de avanzadaedat 
es asesinado a sangre fría en el 
garaje de su casa. Su hijo, Stuan 
Woodman es un importante 
hombre de negocios que nunca 
mantuvo buenas realciones cm 
ellos.

Una noche la policía detiene 
a un delicuente común en un 
barrio de Los Angeles y confie
sa conocer al autor del asesina
to. De la noche a la mañana. 
Stuart Woodman se convierte ea 
el principal sospechoso del pa
rricidio y es inmediatamente 
encarcelado.

"Kagemusha"
Antena s. 01.25 ****
Dir: Akira Kurusava. ln' 

Tatsuya Nakadai, Tsiionic 
Yamakazi. Francia-Japón-USA- 
1980.

En Japón, afinales del «fW 
XVI, los principales señora- 
feudales luchan por conquisuf 
la principal ciudad. Kiotoyc^ 
ella el poder de la nación. El 
Shingen, destacado por su fie
reza en el campo de 
acepta la ¡dea de utilizarun<^ 
en los momentos más críticos-
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Q La programación de hoy
La Primera tvel Tele 5 ^ Canal + "«6? Tele Madrid «
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06,00 EURONEWS 06,00 CIERTA IDEA DE 06,15 GARDENIA 06,00 ENTRE HOY Y 07,30 ABC WORLD 07,30 TELE-EMPLEO
07,30 TELEDÍARIO EUROPA Telenovela. MAÑANA NEWS Magazine

MATINAL 07,00 THAT'S ENGLISH 07,00 NOTICIAS (Repetición) 07,52 AVANCE. presentado por
09,10 LOS DESAYUNOS 07,30 CON MUCHA Avance informativo. 06,30 LAS NOTICIAS. 08,02 PROGRAMA MAS María José

DE TVE MARCHA 07,30 CLUB MEGATRIX TITULARES 0 MENOS González.
10,00 PERLA NEGRA 09,30 EMPLEATE A Espacio infantil 07,30 LAS NOTICIAS MULTIPLICADO 0 07,45 TELENOTICIAS

Telenovela. FONDO presentado por BUENOS DIAS DIVIDIDO 08,30 BUENOS DIAS,
11,45 SABER VIVIR 10,00 TV. EDUCATIVA: Ingrid Asensio. 08,15 RATONCITOS DE 09,00 TODO ES MADRID
12,30 ASI SON LAS rA AVENTURA 09,05 MAYORES SIN LA PRADERA TEMPORAL Magazine que

COSAS DEL SABER REPAROS 08,40 SHOOT 09,30 CINE: recoge la última hora
13,25 LA BOTICA DE LA 11,00 LA PELICULA DE 09,30 EL PRIMER CAFE 09,05 TEKNOMAN «El presidente y .■ -informativa y las

ABUELA LA MAÑANA 10,20 EL KANGURO DE 09,30 CON OCHO Miss Wade /V.Ó./» '. noticias más
13,55 NOTICIAS «Los cuatro A3Z BASTA 11,19 CINE: «l.D. interesantes eyer.

Avance mosqueteros» 10,50 EL SHOW DE BILL Serie. (Identificación)» 09,15 TELE-EMPLEO
informativo. D: Richard Lester COSBY 10,30 AUTOPISTA 13,00 PROGRAMA MAS 09,30 A SABER

14,00 INFORMATIVO I: Oliver Reed, 11,20 MATLOCK HACIA EL CIELO 0 MENOS 10,00 TELENOTICIAS
TERRITORIAL Raquel Welch. 12,25 CHEERS 11,30 DIA A DIA MULTIPLICADO 0 10,30 MADRID DIRECTO

14,30 CORAZON DE 12,35 BARRIO SESAMO 12,55 EL EQUIPO A 14,00 LA COCINA DE DIVIDIDO 11,45 HARRY Y LOS
OTOÑO 13,00 CON MUCHA 14,00 COSAS DE KARLOS 13,30 LOS 40 - HENDERSON

15,00 TELEDIARIO-1 MARCHA HERMANAS ARGIÑANO PRINCIPALES 12,50 CYBERCLUB
Informativo. 15,15 SABER Y GANAR 14,30 COSAS DE CASA 1.4,30 LAS NOTICIAS 14,15 REDACCION. 14,00 TELENOTICIAS

15,49 EL TIEMPO Concurso. 15,00 NOTICIAS (Primera edición) NOTICIAS 'Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,30 EXTRA ROSA 15,10 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
Telenovela. DOCUMENTALES Magazine con Ana CLASE Espacio deportivo. 17,30 LA HORA DE MARI

16,30 ESMERALDA "Supervivencia" Rosa Quintana y 15,40 ’QUE ME DICES! 15,30 CINE: PAU
Telenovela "Cota cero" Rosa Villacastín. 16,30 TARDE DE CINE «Fargo» 19,00 MADRID DIRECTO
mexicana 17,15 RUTA QUETZAL 16,40 TELECINE «Secuestro» 17,05 CINE: Inmaculada Galván
protagonizada por 17,55 PARA NOSOTROS «Caminar de D: Larry Peerce. «Panther» presenta este
una muchacha 19,00 EN BUSCA DE nuevo» I; Victoria 19,05 DETRAS DE LA programa, en el que
ciega. CARMEN (1994 - 88 m.) Principal, Robert CAMARA la Comunidad de

17,55 DIGAN LO QUE SANDIEGO D: Randall Zisk Hays, Chistopher 19,31 DOCUMENTAL: Madrid se convierte
DIGAN 19,30 YO Y EL MUNDO I: Blair Brown, Ken Lawford. Grandes romances en protagonista de

18,55 NOTICIAS Serie. Howard EE.UU. 1996. del siglo. la actualidad.
Avance 20,00 INFORMATIVO 18,45 FARMACIA DE 18,30 ANA Grace Kelly y 20,30 TELENOTICIAS
informativo. TERRITORrÁL GUARDIA Programa diario Rainiero (Mult) Está presentado por

19,00 EL FLECHAZO 20,30 BALONCESTO. Serie. ' presentado por 20,00 REDACCION. Alfonso García y
Con Anabel Alonso. EUROLIGA DE 19,25 EN ANTENA Ana García NOTICIAS •Lourdes Repiso. El

20,00 GENTE CLUBES Espacio presentado Lozano. 20,25 PREVIO FUTBOL espacio incluye un
Magazine con Pepa Estudiantes- por Inés Ballester. 20,00 EL SUPER. 21,00 FUTBOL: LIGA reportaje.
Bueno y Jose 0 porto 20,25 IMPACTO TV HISTORIAS DE ESPAÑOLA presentado por
Toledo. Desde el Palacio Espacio de TODOS LOS DIAS Encuentro de Rafael Luque, y un

21,00 TELEDIARIO-2 de Deportes de la imágenes Serie de Primera División comentario de
Informativo. Comunidad de • impactantes. producción propia. Real Betis-F.C. actualidad a cargo

21,45 EL TIEMPO Madrid 21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS Barcelona. de Luis del Val.

22.00 ESPECIAL CINE. 22,00 LA 2. NOTICIAS 21,30 EN PLENA FORMA 21,30 TELECUPON 23,00 CINE: 21,30 TOMBOLA
«Blanco humano». 22,25 EL TIEMPO 22,40 CINE En directo, sorteo «Ace Ventura. Ximo Rovira es el
(1993). 95 min. 22,30 LA NOCHE «Lazos de sangre» del número Operación Africa» presentador de
D: John woo. ABIERTA (1992) premiado en el D: Steve este espacio de
I: Jean-Claude Van 00,30 NEGRO SOBRE D: Paul S. sorteo de la ONCE Oedekerk. tertulia.
Damme, Arnold BLANCO Woodman 21,35 QUERIDO I: Jim Carrey, Ian 01,00 SOLA EN LA
Vosloo. Hoy: Daniel 1: Mimi Rogers, MAESTRO McNeice. CIUDAD

00,05 ESTUDIO Wagman, Fernando Elliot Gould Serie de 00,32 EL TERCER Cristina Tárrega se
ESTADIO. Díez y Ramón Un matrimonio de producción propia TIEMPO ha hecho, con este
Resúmenes de los Tamames. avanzada edad es protagonizada por 01,33 PIEZA EXTRA: espacio de carácter
partidos de liga 01,30 CINE CLUB. asesinado a sangre Imanol Arias. Especial Duckman intimista, un hueco
que se han PIONEROS DEL fría en el garaje de 23,00 CRONICAS 02,24 CINE: en la programación
disputado en esta CINE ESPAÑOL. su casa MARCIANAS «La mirada de nocturna.
jornada. RAMON 00,40 NOTICIAS Espacio con Javier Ulises /V.O./» 02,00 TELENOTICIAS

01,00 TELEDIARIO-3 QUADRENY 01,25 CINE Sardá. D: Theo Informativo.
01,45 EL INCREIBLE «Una chica de «Kagemusha. La 01,45 ENTRE HOY Y Angelopoulos. 02,05 TELE-EMPLEO

HULK opereta» sombra del MAÑANA 1: Harvey Keitel, 02,20 CINE. SALA DE
Serie. D: Ramón guerrero» 02,15 PASIONES Maia Morgenstem. MADRUGADA

02,35 LOS MEJORES Quadreny D: Akira Kurosawa Serie. CINE: 04,00 INFORMACION
AÑOS I: Josita Hernán. I: Tatsuya Nakadai, 04,00 REBELDE 05,15 «Giri 6» .CULTURAL DE LA

03,25 TELEDIARIO-4 Luis Prendes. Tsuomo Yamakazi 05,30 EL SHERIFF DETRAS DE LA COMUNIDAD DE
Informativo. -V. 0. S.- 04,00 TELEVENTA CHIFLADO 06,59 CAMARA MADRID

Muestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Moche de 
Fin de Año.

Hnfieuario
Restaurante

Ctra. de Ávila, km. 2.750 (45005 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mail: hbtolcdo(fl lander.es
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ZOCODOVER

Siglas

Xepá 
Tazos

Entre mil siglas perdido, 
ningún lector sale invicto; 
el leer, es un conflicto 
con nombres tan comprimidos. 
Todo el mundo tiene excusa 
si confunde, a volapié, 
PP. PSOE, UGT, 
UNESCO. la ONU o USA. 
Mas entenderlo es sencillo. 
IPC, TAE, VANCESTO. 
Caja de Aquello o de Esto, 
te dejan JB (jodio bolsillo) 
es decir, te dejan con lo puesto. 
Pero en esta confusión 
locos algunos se han 
con lo de SODICAMAN 
que es , de fácil transcripción. 
0 sea, que la región 
de otras siglas está presa. 
¿Cuál será la más aviesa?
- Muy pronto la solución.

COSAS 0ü£ ?^-^^

Hospitalizados
300 mños tras ver 
dibujos animados 
en la televisión

Efe • Tokio

Más de 300 niños y adoles
centes fueron hospitalizados 
ayer, martes, en 14 provincias 
japonesas por un extraño fe
nómeno explicado tras ver 
unos populares dibujos anima
dos en la televisión.

Los hospitalizados, de eda
des comprendidas entre los 3 
y 20 años, presentaban sínto
mas de convulsiones e irrita
ción de ojos después de haber 
visto en la televisión del canal 
12 (TV Tokyo) y otros de 
empresas filiales por todo el 
país el programa de dibujos 
animados «Pokémon». Este 
programa, cuyo nombre deri
va de las palabras inglesas 
«Pocket Monsters», está rea
lizado con los populares per
sonajes del Nintendo, una de 
las principales empresas de 
video juegos y muñecos del 
Japón.

El mercadillo, una cita semanal

!El mercadillo del martes de Toledo se ha convertido en una cita semanal que 
los toledanos intentan no perderse. La celebración del mercadillo se deja notar 

ien el tráfico por el casco así como en las paradas de los autobuses. La Plaza de 
'Zocodover se anima más de lo normal y es que el ir al mercadillo una vez por 
Isemana se está convirtiendo en costumbre. Y para que los toledanos repitan es 
íQue deben encontrar en los puestos lo que buscan. Y.SOFIIA_______________

La oposición pide la retirada 
del plan de Humanidades

Efe-Madríd

Todos los grupos parlamen
tarios del Congreso, salvo el 
popular, acordaron solicitar al 
Gobierno la retirada del proyec
to del decreto para la reforma 
de las Humanidades del Minis
terio de Educación y Cultura, y 
recomendar la apertura de un 
proceso de diálogo previo a 
cualquier nuevo texto.

La propuesta fue aprobada 
por 180 votos a favor, 151 en 
contra y dos abstenciones, al 
pactar los socialistas el apoyo 
del resto de los grupos, salvo 
del PP, tras incorporara su texto 
inicial algunas matizaciones.

La mayoría de la Cámara 
considera que la necesaria re
forma de la enseñanza de las 
Humanidades deberá ser objeto 
de un proceso previo de discu
sión entre las comunidades 

autónomas, las fuerzas políti
cas y el sector educativo, al 
término del cual el Ejecutivo, 
"con el debido consenso, pre
sentará, si es el caso, un nue
vo proyecto que deberá tener 
en cuenta aquellas orientacio
nes".

Asimismo, recomendó 
efectuar un dictamen riguro
so sobre la situación actual de 
la enseñanza de las Humani
dades, comparándolo con otros 
países de nuestro entorno y 
analizando la situación en to
das las CCAA, con la partici
pación de los responsables 
educativos de las autonomías 
con competencias educativas.

La ministra de Educación, 
Esperanza Aguirre, señaló que 
"el Gobierno va a reflexionar 
sobre las propuestas aproba
das en el Congreso y en el 
Senado, que en principio pa

recen contradictorias entre sí, 
ya que por una parte se nos pide 
que potenciemos las Humani
dades y por otro que retiremos 
el proyecto de Real Decreto".

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, ma
nifestó por su parte que el 
Gobierno debería"abandonar 
su soberbia"tras la’lección de 
democracia" que le ha dado 
hoy la Cámara Baja. La dipu
tada socialista Clementina Díaz 
Baldeón, quien defendió la 
propuesta, aseguró ai término 
del Pleno que no le gustaría que 
la ministra se "sintiera derro
tada" por el resultado, y reite
ró su oferta de colaboración y 
política "de manos abiertas" 
para lograr el consenso para 
una reforma que se había em
prendido sin consultar con la 
Cámara, las CCAA ni con la 
comunidad educativa.

* La Universidad de 
Castilla-La Mancha dio ayer 
muestras de que ya tiene todo 
preparado para convertir la 
antigua Fábrica de Armas en 
el campus tecnológico de 
Toledo.

* Sin embargo, los trámi
tes administrativos están de- 
morandoel inicio de las obras 
y el tiempo se echa encima y 
los alumnos en octubre del 98 
deben entrar a clase en la 
Fábrica de Armas.

* Si bien Bono ya dejó cla
ro que la ubicación del campus 
en la Fábrica de Armas no se 
va a hacer cualquier precio.

* EI presidente del Gobierno 
regional advirtió ayer que no 
va permitir una chapuza ur
banística en este recinto.

* Y hará bien las torres de ¡ 
pisos poco tendrán que vercoo , 
el campus "ecológico" que se 
proyecta construir en estos 
terrenos.

* Al acto de presentacióo 
del proyecto asistió por últi- , 
ma vez como vicerrector de ; 
Centros, Isidro Sánchez.

* Hoy, voluntariamenie. 
Isidro Sánchez deja su plaza 
para cedérsela a Antonio de 
Lucas.

* Se va con buen sabor de 
boca y, sobre todo, con la 
satisfacción de haber visto 
como se han levantado enU 
Universidad diferentes edih' 
cios.

* Hoy los estudiantes deb 
Universidad regional acudirán 
a las urnas para votar a sus 
representantes en el Claustro. 
Consejo de Departamento ) 
en las Juntas de Centro.

* Tienen hoy la oportun*' 
dad de estar representados o” 
la Universidad regional y¡ 
mar decisiones que les af^‘'i 
ta direclamente.‘1

* Por ello, deben aprov^ 
char esta ocasión porque 1^ j 
go de nada sirve lamentáis j 
y mostrarse en desacuerdo!^l 
las decisiones que estos o fI 
ganos adoptan.j
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